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o TEMPO - Frente ria: Em curso. ressão
Atmosférica Média: 1008.5 milibares. Tem

peratura média do dia: 16.9 graus centígra-
'

dos. Umidade relativa média: 84.9 por cento:
Estado ,médio do Céu: Cumulus, Alto
Stratus, névoa e neblina noturna nas Serras e

,

margens de rios. De meio encoberto a claro.
Geosidades fracas nos, terrenos sombrios nas

cubas entre serras. Estado médio do tempo:
Com formações esparsas no Planalto de nú-"
cleos de cumulus nimbos. Tempo Médio no

Estado: Estável. Previsão: A. Seixas Netto.

FESTA JUNINA - A Escola Básica Celso
Ramos, da Prainha, promoverá na tarde e

noite de amanhã, sábado, uma grandiosa
Festa Junina, para a qual convida o povo em

geral.
Haverá barraquinhas, pinhão, quentão, laran
jas e danças folclóricas e baile caipira.
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Automoveis Pneus
, I

Aleool Petróleo Soja

'MUITA REDE 'PARA POUCOMAR

A dura faina de lançar o arrastão curte na adversidade os pescadores da Ilha. Com a invasão dos pesqueiros à área de 200 metros; os pescadores desejam ampliar a faixa legal para 1 milhamarftirna (P. 12).

,.�

o Conselho Interministerial de
Preços decidiu ontem

aumentar entre 5 a 8% os preços
dos automóveis no País.

. Na mesma reunião, 0 CIPautorizou
uma elevação nos atuais

preços de pneus em 9% e os das
câmaras de ar em 10%.

A elevação mais alta inicidiu sobre

todos os tipos de álcool,
exceto os não carburantes, que
passarão a custar 23% mais caro..

/

�

.Petrônio

chega a

Minas sem
I

,

candidato
Pági'M 5.

Joinville -,

prepara a

realização
da FAMOSC

Pági,," fI.

Figueirense
fez 9 x O e

poderia ter

marcado mais Pelé volta atras-e fica •

Púfli'M '7 no futebol, até outubro •

I

A diretoria do Santos nãoconcordou em antecipar
o fim do contrato de Pelé, que desejava1 '

encerrar sua-carreira no próximo dia 13, durante a

solenidade de abertura da Copa do Mundo, em Frankfurt. O
vice-presidente do clube, Cf ayton Bi ttencourt, acertou com

o jogador sua permanência no futebol até outubro. (Pg 8)

Páginas 5 e 12

No exame de controvertida questão do
aumento do petróleo, o Conselho

Nacional do Comércio Exterior prevê
deficit de US $ 2 bilhões no balanço.

-Em Santa Catarina, apesar do aumento

para Cr$ 5,50 a lata, o óleo
de soja continua escasso

nos armazéns e nos supermercados.

Campello

Em ato presidido pelo
� General Oscar Luiz da Silva

e que contou com a

presença das mats
destacadas autoridades do
Paraná e Santa Catarina, '

o General Florimar Campello
assumiu ontem

interinamente o comando
da 50. Região Militar e 5a.
Divisão do Exército (P.3),

A cidadã

Em sessão solene realizada
na noite de ontem, a

Câmara Municipal outorgou
o titulo de Cidadãde

FI orianópolis à IrmãMaria
Tereza Kock, mestra de

muitas gerações no Colégio
Coração de Jesus (P.J2) I

Leão

Leão deve ser o

titular da

seleção na Copa.
Renato, contudo,
ainda alimenta

esperanças (P.8)
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Yasser Arafat: à espera de um convite,..

Arafat quer
)

discutir a
paz em Genebra
o líder guerrilheiro palestino Yasser .Arafat está disposto a

participar da conferência de paz em 'Genebra, se o Conselho'.
Nacional Palestino o autorizar e caso seja convidado. Segundo
jornais de Beirute, Líbano, ele expôs ontem seus planos perante
o conselho (uma espécie de Parlamento no .exflio), reunido na

capital egípcia. "

Aos que se opõem a qualquer. acordo com Israel, Arafat
objetou: os movimentos guerrilheiros não podem "ignorar os

novos acontecimentos de âmbito internacional". E declarou que,
com as alternativas disponiveisç.os palestinos devem optar. pela
Criação de uma autoridade nacional, em território palestino -

. que seria cedido pelos israelenses como resultado de um acordo
no Oriente Médio.

- Porém, a aceitação dé uma autoridade nacional (termo
utilizado pelos guerriíheiros para designar um Estado palestino
na margem ocidental do Jordão, ocupada por Israel, e na faixa de
Gaza) nestes territórios não deve alterar'o objetivo final do

movimento, que é o de estabelecer um Estado democrático
.

multirracial em toda a Palestina - acrescentou o dirigente
guerrilheiro, em observações dirigidas aos, extremistas do
movimento. I

COM OS MODERADOS
Na opinião de Arafat, os palestinos devem colaborar'

estreitamente com o Egito e a Síria, "com o apoio dos restantes

países árabes. Aqueles que crêem na possibilidade dos palestinos,
sozinhos, libertarem a totalidade dos territórios, estão

equivocados".
"

/
Para ele, também está próximo um acordo de separação de I

forças lia fronteira entre Israel e o Líbano, a exemplo do pacto
de Golan, negociado pelo secretário de Estado norte americano
Henry Ki ssinger. Em suma Yasser Arafat defendeu o documento

de 10 páginas apresentado pelos 'grupos moderados ao COnselho
Nacional, no qual sedelineia uma estratégia-de após-guerra para
o móvimento.

Os radiciais, no entanto, liderados pela Frente Popular de
Libertação da Palestina '- FPLI;' -, de George Habash, não
concordam com a idéia, e inclusivê ameaçaram romper com .0
movimento se Arafat for autorizado a seguir para Genebra, 'E
foram mais longe, dizendo que, se assím for, lutarão' também
para derrubar a atual liderança, Desta forma" 'embora os

moderados provavelmente vençam, a participação na conferênciav;
de paz, mais que pontos positivos, poderá ,conduzir o movimento
palestino a uma cisão ainda maior.

A inflação
no Chile:

�08,1%.
Os consumidores chilenos

começaram a pagar ontem o
,

dobro do preço pelo pão, leite,
azeite e cigarros. E esses gêne
ros ainda estão sendo subsidia
dos pelo governo.. pois, do

contrário, segundo o ministro
da Economia Fernando Leniz,
os preços seriam ainda mais al
tos. Assim, a alta do custo de

vida, de 87 por cento no prí
meire quadrimestre conforme
dados oficiais, dá agora um sal
to ainda mais vertiginoso,

Mah, para amenizar esses
,

aumentos, Leniz anunciou que
todos QS trabalhadores recebe
rão um aumento "compensa
tório", equivalente a 92 cru

zeiros, na próxima semana. E
em julho haverá um aumento

'

<

geral, cuja porcentagem não
foi revelada.

O salário, mínimo equivale
a 166 cruzeiros, e os círculos

. ligados à junta militar não es

condem a gravidade do impac
to material e psicológico .cau-

-,

sado na opinião pública frente
à nova alta Leniz, no entanto,
diz que o aumento foi inevitá
vel, "jll. 'que" em sua maioria,
os' custos correspondem a pro
dutos importados, cujos pre

ços subiram enormemente",
E que, apesar de, tudo, a

junta militar continuará infle
xível na sua política de "livre
concorrência" .no campo eco

nômico, com vistas à 'fixação
de' "preços realistas" para to

dos os artigos ,de consumo. 'Só

que esses preços realistas não
estão sendo compensados com
salários realistas, sustentam os

críticos. Mas Leniz tranquiliza,
sempre otimista, alégando que
os efeitos positivos dessa polí
tica aparecerão, possivelmente,
"dentro de um ou. dois anos".

A alta inflação, aliás, faz

parte dá vida chilena, e desse
que os militares tomaram o

poder, derrubando o governo
da Unidade Popular, ela ascen

deu a astronômica cifra de

508,1 por cento, uma das mais
altas taxas do mundo. E, final
mente, os cáI�ul�s otímístas
prevêem para' este ano - em que
o esç,l\dó!ol desvalorizado, "J_O,\

.

-vezes .: uma inflação nada t-llÍe�,
-

rior a 2?0 ou 300 PQr cento.

PRÊMIO ABIFARMA 74
\

Será lançada no próximo dia 18, às 18:30 horas, o Prêmio ABIFARMA 74, destinado a

incentivar os trabalhos de pesquisa no campo das. bjociências, o prêmio e de Cr$ 12 mil, tanto
na categoria profissional quanto na categoria universitária. Nesta última categori? pode
concorrer indistintamente qualquer trabalho técno-cientifico feito por estudante univesitári'o '

ql!e curse escola'sllperior credenciada oficialménte, O lançamento oficial será realizado no salão

nobre da 'Reitoria da Univ.e�sidad� Federal do Rio de Janeiro e as irroições poOOrão 93 realizar até 30.'
de ago;to, Os trabalhos devem ser 'datilografados em duas vias, em, Ifngua filortuguesa e assinados

com pseudônimo,
As condições para premiação são as seguintes: ser original e ainda não ter sido publicado; o

autor não ter recebido aqteriormente o Prêmio ABIFARMA na mesr,na categoria; constituir
contribuição apreciável ao desenvolvime'nto tecno-científico no campo das biociências e/ou

repre�entar um' esforço real no se'ntido da melhoria dos padrões tecnológicos da produção
industrial e/ou apresentar inovação original que possibilite a abertura de nOVOs horizontes,

O julgamento dos trabalhos pela· comissão julgadQra será feito em dóis escrutíniQs, o

pr_imeiro de seleção e o segundo de classificação. 'O resultado fiRal da apuração será apresentado
ao Conselho Djretor da ABI FARMA, para que seja procedida a identificação dos autores.

As informações complementares, o' Regulamento do Prêm'io, bem como as inscrições são
obtidas nos escr.itórios da Associação Brasileira da 'Indústria Farmacêutica - ABIFARMA '

Rio: Av. Beira-Mar, 262 - ,70: andar; São Paulo: Rua dos Ingleses, 568; Bras(lia: Editrcio Casa
de'São Paulo, Sala 1..107,

(

o encontro

de Peron

e Stroessner
Os presidentes da

Argentina e Paraguai, Juan
Domingo Peron e Alfredo
Stroessner, reuniram-se on

tem em Assunção, num es

forço "para incrementar o

intercâmbio comercial e

cornplémentár as indús
trias dos dois países.
7 Peron, que declarou
que seu país e o Paraguai, /
"irmanadds, podem ser o

ponto de apoio da unidade
latino-americana", procura
reconquistar o terreno per
dido. O intercâmbio co

mercial argen tino-pará
guaio vem decrescendo nos

últimos anos, e a Argentí- ,

na passou a ocupar o ter
ceiro lugar entre os países
que negociam com o Para
guaí.i depois da Alemanha
e dos Estados Unidos. An
tes, era o principal' com
prador e o primeiro forne
cedor de produtos para
Assunção.

'

Essa situação, atribuída
às restrições e empecilhos,
administrativos e burocrá-

-

ticos impostos pelas auto
ridades alfandegárias ar

ge ntinas, foi .habílmente
aproveitada pelo. Brasil,
que liberou a importação e

a exportação e as opera
ções financeiras de todo ti
po, fomentando e desen
volvendo seu intercâmbio
com O Paraguai.

Sp inala: o presidente jamais renunciará.
, . ,

Ameaças veladas
ao presidenie

'Antônio de Spinola
Em discurso improvisado que pronunciou 'na cidade de 'Évora, o

presidente português Antônio de Spínola, disse que recebeu ameaças
de extremistas mas respondeu que não cederá "ante os que pensam
poder �pressioiíar-me". Suas afirmações de que estava sendo

ameaçado por elementos "que, desejam construir sobre a terra
arrasada uma outra nação que não a portuguesa", foram
interpretadas como referências a ameaças de Drancos residentes em

Moçambique e Arigola que tencionavam revoltar-se caso os'
movimentos negros de libertàção conseguissem a independência.

Spínola deu enfase• às palavras "Portugal" e "Liberdade" e

declarou que "as cartas ameaçadoras' respondo com muitos' anos de
minha vida dedicados ao país. Que glória maior do que morrer pela
liberdade do povo pode esperar qualquer português? ,�

O presidente Antônio de Spínola que foi bastante aclamado em
,

Évora só se referiu a Mrica quando. disse que os soldados
portugueses que estão na Guiné e Angola 'o entenderam .quando
afirmou que, deveria ser construído um novo Portugal com base na

disciplina e no trabalho duro. Continuando disse: "Herdamos uma'

pesada Carga. Herdamos um Portugal enfermo, um Portugal pobre
que deve voltar a crescer jovem e rico". '

"

Em seguida, reiterando advertências de que o nõvo governonão
cederá ante a violência ou anarquia, disse que "respeitamos todas as

correntes políticas como fontes de opinião, porém não como fontes
de opressão".

E acrescentou: "Derrotamos uma ditadura. Não podemos'
permitir novas ditaduras sob as quais a última vítima é o povo",
enfatizou Q General' Spínola, frisando .que "o Presidente da
República jamais renunciará â responsabilidade que assumiu para
defender seu povo",

, NEGOCIAÇÕES NA AFRlCA
As' reuniões visando a paz em Moçambique foram suspensas

ontem em Lusaka, Zâmbill;, sem que se chegasse a um acordo. As
conversações entre o governo português e rebeldes da Guiné
Portuguesa prosseguem em, Londres.

'

Em Liaboa, a rádio Portuguesa informou 'que o terrorismo
diminuiu em Angola, onde, os dois movimentos de libertação -

Movimento para Libertação de Angola - MPLA �, e Frente
'Nacional de Lísertação de Angola - FNLA -, tentam convencer o

governo de que um é melhor do que o'outro como representante dos
seis milhões de habitantes da região.

Tudo indica .que Spínola visite Angola e Moçambique em

princípios da próxima semana. Embora não se tenha, divulgado as

razões desta visita, o chanceler Mário Soares, que se' reuniu' em
Lusaka, com representantes da Frente de Libertação de Moçambique
- Frelimo -, admitiu.idurante entrevista à imprensa, que10 governo

"está.•preocupado .com a possibilidade de .que os branCos tentem ü,

estabelecer um governo próprio, como'ô' 4e'c�i�jji�tl1;'O 'racista da
�.

. .

,

Para reavivar o proces
so, Peron e Stroessner -,

amigos de longa data -,
deverão agora estabelecer
as bases dá complementa
ção industrial.' Esse obje
tivo será conseguido prova
velmente com a criação de

fundições. de alumínio e

fábricas de celulose com

capital misto, mediante a
,

construção da ponte Pesa
das-Encamacíon; aceleran
do a construção çle instala
çõys hidrelétricas no rjo
Paraná; estabelecendo/mais
facilidades alfandegárias, e

'

finalmente maior coopera-
. ção técnica e científica, tu
do nCl.,âplbi!q g9.,s,acordo� .

,da� ,Ass,9:C:ia,çPío ;�tinQ-"
Americana de Livre Co-
mércio - Áláic.

II
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MARCOS·· LÉO .. MOGILKA
Onde você estiver - sua mãe,"jornalista Vera Mogilka e seus ir�ãos, Maurício,

Sérgio, Sílvia 'Maria e Marcelo esperam por você. Comunique-se conosco. Moramos

agora em Brasília, no endereço àbaixo, não mais em cidade-satélite� Escreva, dando
notícias ou venha para casa, o mais depressa possfvel. Seu avô viajou para a Alema

nha. Sua presença é necessária em nossa casa. Só ficamos sabendo que estáva sozi

'nho, recentemente. Não temos notícias suas desde 1972 quando veio aqui em
Brasília, à nossa procura; não conseguirhos encontrá-lo; procuramos por você 45

. ; I

dias sem cessar.

VOLTE PARA CASA. VOCÊ É BENVINDO.

Superquadra Norte 412....., Bloco E - Apart. 102
CEP 70.000 - BRAS(LlA - DF

'I

11f::�2!giBgll,�ªí'l
DE TERÇA A SÁBADO. às 21,10

. ,

rádio guarujá

UM PROG�AMA

.oscar beren'dt

colabàr�çãQ, prof. A.St=IXAS NETO
sociedade,CElSO'PAMPLONA

/ r I

informasom, ALLA� BRAGA

comunicação, DAVI NA PRATTES-'
phono'gram.som, MIGU'EL BERG,LER
esportes, NEY BOTTO' GUIMARAES

,

ldiAmin: "... mentirosos:

As contradições
-do general
[di Amin

Uma das últimas ameaças do imprevisível general Idi Amin,
presidente e ex-campeão de boxe da Uganda, foi a deportação
de todos os cidadãos britânicos se a Inglaterra não puser fím à

campanha que vem fazendo contra seu país e por ele qualificada
de "caluniosa".

,

Essa medida, levada ao governo de Londres pelo próprio alto

'comissário britânico, por ordem de Amin, atingiria a

aproximadamente mil ingleses que vivem naquele país africano.
'Pelo que se sabe, a suscetível' ira do 'general foi provocada,

desta vez, pela publicação de .um relatõrio da comissão
internacional de juristas, reunida em Genebra, que, entre outras 'I

coisas, acusou seu regime de racista, dematar cidadãos Í1loc�ntes
e de não obedecer às. Íeis vigentes; Prontamente, ele revidou,
acusando a Grâ-Bretanha de ter divulgado -essa "propaganda
mentirosa' e' solicitando uma cópia' do doeumento, enviadõ à
Organização das Nações Unidas '- ONU. E, evídentemente,
negou com veemência a existência de presos políticos na Uganda,
nomeando uma comissão judicial para investigar as também
mentirosas denúncias de desaparecimento. de numerosos

prisioneiros.
De qualquer modo, a ameaça do general Amín deve ser levada'

a sério, já que, ele demonstrou várias vezes ser capaz de atitudes
extremas. Como quando deportou, em 1-972,40 mil asiáticos de' I

cidadania britânica. Todavia, ele afirma que continua sendo

"grande amigo dos britânicos, mesmo que eles continuem a

'divulgar notícias sem .fundamento sobre meu regime".

, A "crise de papel
f ..

higiênico'" no Japão
Rolos e mais rolos de papel higiênico, foram

'desenrolados nos "escritórios do Departamento de
Comercio do Japão, em Tóquio. Motivo: verificar as

denúncias das donas-de-casal que dizem ter o produto'
um comprimento meI10r que o registrado. As
autoridades reàlmente comprovaram qUr cerca de 10 por
cento' dos 423 rolos examinados tinham o comprimento
menor que ?�sp�qifiç��<1<WÓ r?!ll�<?,,;e ag9rayã2.á4.v�,�,�

"

as firrnas . produtoras. As queixas",das donas-dê-casa
constituem outro episódio da "crise do papel higiênico"
de novembro passado, quando boatos de que o produto "

ia faltar fizeram com que os consumidores comprassem e
'

estocassem todo o papel higiênico disponível nas' lojas.
-

,

EUA:' venda de armas em

discussão no Congresso
O secretário da Defesa norte-americana James

Schlesinger solicitou ao congresso uma, dotação de 200
milhões de dólares para vendas militares a prazo para a

América-Latina durante o próximo ano -fiscal. Mas a

solicitação foi imediatamente impugnad, pêlo
congressista Wayne Hays, qUI:) afirmou que as armas

norte-americanas vendidas para nações latino-americanas'
"são utilizadas para que 'as ditaduras estrangulem aindà ;,

mais os povos". Schlesinger disse que Q programa militar
norte-ainericano é uma "força de libertação na América
Latina". Replicou Hays que o programa de vendas a

prazo é em realidade uni. programa de doações que
jamais serão pagas. Perguntou ao secretário da Defesa .

que mencionasse ap'enas um caso em que Um país latino
,

tivesse auxiliado os EUA .numa guerra, fiQS últinios'60
anos. Schlesinger respondeu que O Brasil "foi um'.Qe'
nossos mais fiéis aliados" na' Itália 'durante a II GuerFa..
Mas Hays, concluindo, revidou : essa� tropas "nunca se

apro"D:naram a menos de 500 milhas da frente de
batalha. Isso não se ajusta ao meu conceito de ajuda".

, .

GOVERNO DO ESTADO '

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
'ÂCASAN' -

.4!À. cia catar inense de águas e saneamento

'EDITAL
TOMADA DE' PREÇOS Nº 041/74

A COMPANHIA CATARINENSE DE
ÃGUAS E SANEAMENTO - CASAN' -:-soci�
edade de enconomia mista, registrada na JU!1-
ta Comercial. do Estado sob o no .. 34.438"
C.G.C. do Minist'ério da Fazenda no.

82.508.433/001 com sede ,à �ua Tiradentes'
no.17, em Flor,ian6poli_s - SC., comuniba que
se encontram'.à disposição dos interessados,
no endereço acima mellcionado, os elementos'
da TOMADA DE PREÇOS no. 041/74 desti
nada a selecionar propostas para a aquisição" ,

de HIDROMETROS para o' Sistema de Abas-
tecimento de Água da cidade de 'JOINVILLÉ
-SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural
da recepção da CASAN, andar térreo, local

I onde deverão ser entregues-as propostas, ate as

15:00 (quinze) horas, do élia 25 (vinte e

cinco) de Junho de 1.974.
Florian6pol is, 06 de Junho de '-'974,.

,

AO I R E TO R I A
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TRli-entrega Fundo
I" '

Partidário para Arena e

o MDB catarínense
,

r A Arena' e o MDB já receberam os créditos referentes
à �\l!l participação no Fundo Partidário, respectivamente
da, 6'fg�m de Cr$ 298 mil e Cr$ 143 mil, mas não

pliderâÍl1 ainda se utilizar daqueles recursos em virtude
da' falta de regulamentação, Ontem os presidentes dos

dois" p,artidos, Srs. Jorge Bornhausen e Dejandir
Dâlplisquale, mantiveram contato com o Presidente do
Tribunal Regional Eleitoral, Desembargador Eugênio
Trompowski Taulpis Filho, procurando acertar

Pll,Ovidências para a mais rápida liberação dos recursos.
'DoS respectivos tótais, 40% são destinados ao

Di1:etório Regional e os restantes 60% aos diretórios
tni:uucipais. Desta forma, o Diretório Regional da Arena

,

reterá, de sua cota a importância de Cr$ 118 mil,
distdpuindO os restantes Cr$ 180 aos seus diretórios
municipais. Corno são ao todo 197 diretórios municipais,
o rateio giraria em tomo de Cr$ 900,00 pOI diretório, se

o critério fosse o da igualdade. Mas esse é justamente Um

ponto a ser -esclarecído.
,

\

Já no caso do MDB, dos Cr$ 143 mil postos à'
clisposição do partido no Estado, Cr$ 57 mil pertencem
ao Diretório Regional, cabendo os restantes Cr$ 86 mil
aos diretórios municipais, que giram em tomo de 150.

, Zany faz 'no Sul
-:
'.'
a defesa do Legislativo

no mundo· livre

Zan:y destacou vocação democrática e republicana do p_aís.
/ "No regime' pclítíco-institucional brasileiro, como no

contexto político de qualquer nação do mundo livre, o Poder

Legislativo é ainda o órgão mais importante de governo, pois dele

t que resultam os instrumentos. que asseguram a subsistência dos

demais poderes com independência e liberdade". Esta afirmação
foi feita pelo Presidente da Assembléia, Deputado Zany
Gonzaga, em conferência pronunciada no auditório do Colégio
São Bento, de Criciúma, na noite I de quarta-feira, como parte' da
programação cfvíco-cultural da Campanha Nacional de Escolas.
da Comunidade. "Um país sem parlamento independente, que

.

reúna em seu' seio as figuras mais proeminentes da comunidade,

nâo pode se dizer uin país livre, pois falta-lhe o essencial, que é a

participação do povo no Poder", disse o Presidente da

Assembléia. No final da palestra..o Deputado Zany Gonzaga foi
cumprimentado pelo Prefeito Algemiro Manique Barreto, pelo
Vereador, Nereu Guidi, Presidente da Câmara. Municipal, e pelo
professor Benedito Narcíso da Rocha, Pre sidente da CNEC.

.

�TRIBUIÇ(,)ES NOVAS ,

"Na verdade" - disse o Deputado Zany Gonzaga-"de 1964 até

nossos dias as atribuições do Legislativo sofreram modificações
que , em parte implicaram numa limitaçâo da competência
"tradiçidnal, mas sem' diminuir-lhe, jamais, a importância histórica
.e institucional na sustentação do regime e na promoção, d9,)

. des��vRIv.i�e�to. S�;" �e;,� 1�40;.i�fr:�};�L.,po. .}-e!?,�la;!iv,<?;�t�
'faculdade -de- ter, iniciafjVli 'em 'pro]éto's que Impliquem no'

'aUlftelito
.

da despesa 0pút��a, de outro, adquiriu atribuições'
novas, da, mais

.

alta' relevância, quais sejam as de elegei o

I Presidente da República, no caso dó Congresso Na�ional, e os

goVernadores de Estado, no caso 'das Assembléias LegÍslativas. E
uma qutra importante atribuição do Legislativo é fiscalizar a

ação governamental,' exigindo o çumprimento das metas

administrativas ou sugerindo aquelas medidas que interessem à
coletividádê, evept\1àlmente não incluídas na programação de

'

Governo".
Em outro ponto da palestra, o Presidente da Assembléia

tr.açou um perfil da vida político,-institucional brasileira,
ressaltando sempre a vocação democrática e republicana do País:
"A República está profundamente ligada à (ndole nacional e à
nossa formação histórica", frisou. "Fomos Monarquia no início e ,

durante 61 anos após a Independência, de 1822 a 1889, mas
todo esse período 'nada m�s fez do que consolidar na

corilUnida<ie !:>rasilejrlÍ o sentimento republi<;ano:'Mesmo antes de'
ser implantada a República, existiram no Brásil instituições
repllblicanas, e um partido político cujo programa de ação
consistia na sUQstituição do governo monárquico pelo governo

demo'�rático-republicano". .

" O' Deputado Zany Gonzaga, respondendo a perguntas dos
estudantes e professores, allrmGu que não é direito, mas até um
dever, dos jovens pàrticipar da vida pública. "O jovem não póde
ficar omisso",� disse - "o que equivaleria à sua marginalização,
à não participação no pro.cesso histórico "de elaboração
instltu.cional e à não contribuição, para a tarefa comum do

destmYolvimento". Mas ressalvou que a participação do jovem
não slg'nifica o,envolvimento da atividade escolar, "ilO contrário,
ela deve obrigatoriamente se processar. através dos partidos
políticos. Deve' o jovem çonsultar os programas dos partidos, e,
de acordo 'Gom as .suas opções ingressar em um deles, seja a Arepa
ou o' 'MDB. Eu aqui falo cerno homem da Arena, que tem a sua

, carta de princípios, pela qual podem se ,erientar todos aqueles
que desejem ingressár na vida política".

" Zany disse ser contrário à criação de um terceiro partido no :

"Brasil, explicando: "No momento realmente não há muita

!, oportunid,ade e interesse na criação desse terceiro partido,
porque estamos ainda, como: disse, procurando consolidar um

process0 revolucionário. Ainda estamos sob a égide dos Atos

Instituçion;lis" que caminham paralelamente à Cónstituição. De
-{orma que, se estamo's atravessando esse processo; uni terçeiro
partido viria apenas' criar embataços ,à normalização dá vida

política. Mas quando se e�i:abilizar <> sistema, então é possível
�ue outro partido tenha viabilidade no País". I
'.

Lojistas e,scolhem
:novos dirigentes para a

'sua federação
'

Prpsseguiu no dia 'de ontem a VIII Convenção Estadual do

ComérCio Lojista, que vem se desenvqlvendo na eapital e, que
terá seu encerramento na noite de amanhã.

-, Além da realização de diversas conferências técnicas, nos

trabalhps l'le,(iJlltem, foi eleita a nova diretoria da Federa,ção,dos
Clu!:>e� de Diretores, Lojistas de Santa Catarina, para o período de

j4175, 'é .qu·e ficou assim constituída: José Dias - presidente;
ldoacyr Pereira Oliveira' - vice-pr;esidente; l}:orst Wohlgemut -

�ecretário e Hamilton Adriano - tesoureiro. .

Em r�união dos presidentes' de todos �s CDLs de Santa'
�at<\rina" foi escolhida a cidade de Criciúma para sediar a iDa.

Convenção, em 1976, já que a 9a. Co�venção, no próximo ano,

será .r�aliza� na c,idade de Chapecó.
QPROGRAMA ,

b 'programa para'o dia de hoje, que inclu(a uma palestra do

Governador Colombo Salles, soffeu u� alteração, com a

}ransferência 'de.ssa' palestra para amanh� às 17 horas, NO

, plenário da Assembléia Legislativa, onde vem sé desenvolvendo ,a

'Convenção.
; O restante da programação de hoje não sofreu alteração
iniciando ás '8h30m e prolongando-se até a tarde, Gom 'a

real,ização' 'de &iversas palestras sobre' assuntos técnicos do

,lojismo.
Para participar da sessão solene de encerramento da 8a.

rConvenção Estadual do Comércio Lojista, chegará hoJe a

, 'FlOrianópolis, o sr. Jorge Franke Geyer, diretor das Casas Masson
,e presidente'da Confederação Nacional do Comércio Lojista.

(
,

r

O General Oscar Luiz da Silva
presidiu ontem em Curitiba o

ato de transferência de'
Comando da 5a. RM e 5a. DE,
quando assumiu o General /'

Florimar Cempello o cargo deixado
\

pelo General Ayrton Touririho.

Campello é
desdeontem
comandante

,

,

da5a.RM
I,

'J

O ato foi iniciado com a leitura do bole
tim de passagem de comando, srguindo-se a

transferência de 'comando. LOgo após o

General Ayrton Tourinho apresentou suas

despedidas aos oficiais e' praças perten
centes as nuas unidades, as qUaIS comandou
durante 3 anos e 25 dias, manifestando sua

satisfação "pela honra de, exercer o mais
alto posto de minha carreira no'Exército" e
destacando as principais ativ.idades desen
volvidas no período.:

ferêncías aos trabalhos desenvolvidos pelas
Acísos,
A cerimônia continuou com a leitura de

referência elogiosa do General OScaF Luiz
da Si lva ao General Ayrton Tourinho, "pe.
lo esforço desenvolvido e trabalho realíza-

.

< do". O ato, que durou exatamente 40 mi

nutos, foi encerrado com a leitura do bole
tim de assunção do comando e apresenta
-ção oficial dos Generá� Florimar Campelle .

e Ayr:ton Tourinho ao Comandante do ,30.
Exército.

'

'\

centes ao 50. Grupo de Artilharia do Co
mando Auto Propulsado - homenageou o

General Florímar Campello, que assumiu
interinamente o comando das duas unida
des.

Além dos GovernadoresEmílio Gomes e

Colombo Salles, participaram da solenidade
de transmissão do comando da Da. RM os

deputados Zany Gonzaga e João Mansur,
presidentes das Assembléias Legislativas de
Santa Catarina e' Paraná; os desembargado
res Eugênio Taulois e Edmundo Mercer Jú
nior , presidentes dos Tribunais de Justiça'
dos dois Estados, o Comandante do 5.0.

� Distrito Naval, Almirante Antônio Leopol
do Sabóia e outras autoridades da região.

r Curitiba (de Antônio Kowalski Sobrinho
enviado especial) - Em ate realizado na

tarde de ontem ria Praça Santos Andrade,
sob a presidência do General Oscar Luiz da

Silva, Comandante do 30. Exército, o qe
-meral Florímar r Campello assumiu 0 Coman
do da 5a. Região Militar e 5a. Divisão do

Exército; substituindo no posto o General,

Ayrton Tourinho, nomeado para outras

funções em Brasília, .. Com as autoridades

presentes - entre às quais 0' Governador
Colombo Salles e Emílio Gomes - posta
das na escadaria da Faculdade de Direito da

UFP, a solenidade teve início às 14 horas,
com a chegada do General Oscar Luiz da

Silva, que foi recebido, com uma salva de

16 tuos de canlião.' .

I

. Citou a criação do Grupamen�o do Les-
.

te Catarinense e o reforço das unidades se

diadas em Santa Catarina com a t,rahsferên-'
cia do 260: Batalhão de Livramento para

I São Francisco do'Sul, fazendo também re-

Ao final, as tropas desfilaram em conti
nência 'às, autoridades presentes. Um'con
tingente de aproximadamente 100 homens

seguido de 27 carros blindados perten-

Dejandír.afirma que

oposição está unida em
. )
Santa Catarina

Sach,et aponto' em' livro s'oluçoo
.

parà aatua' "crise de!. iesco'�"
"Sínceramente vejo muito pouca diferen- me conta". Enquanto isto, a humanidade já consumidos de acordo com a moda. Ora,

ça entre o europeu Anchieta dando aula a está na fase da ínformação visual. E porque uma Universidade, e por isto ela se chama
seus Índios americanos e um professor numa é visual, ela não permanece. El a vale en- universidade, pela sua pouca versatilidade;
sala de aula hoje, ainda. Da mesma fórma .quanto dura. pelo conservadorismo de suas estruturas e,

que Anchieta, o professor está à frente de Por tudo isso, Sachet entende que o pa- principalmente, de'seu corpo de professores,
seus alunos, de pé, dizendo coisas, transmi- -pel da escola, neste caso seria apresentar não consegue estar em dia. E não consegue
tindo valores, .que Se não estão superados, uma 'sistematicaçãe, uma filosofia, uma ra- também, porque dentro daUniversidade na-

contestados, estão pelo menos velhos e ran- zão de ser das coisas, mas não limitar-se ape- da há que estimule li concorrência entre as

çosos", nas à informação.
.

capacidades. Não há o sistema do mérito e

Esta é a opinião do professor Celestino < _ O papel da escola hoje é sair da mera 'dó demérito. Não há controle nem fiscalizá-
Sachet, ex-reitor da Universidade Para o.De- ínformaçâo velha. Informação que está em ção. Não há cobrança de rentabilidade no

senvolvímento do Estado de Santa Catarina, 'qualquer livro velho. Apanhe qualquer aluno trabalho. E, então, tanto o bom professor
autor do livro "A Educação, a Escola e, a de 10. grau e' veja o que ele está estudando. quanto o menos bom são tratados com .as

Empresa" 'lue será lançado hoje na Li vraria Nesta semana, alunos de um bom colégio mesmas medidas". '

,

Lunardelli a rua Deodoro - em noite de au- • desta Capital, meninos de 13/14 anos.aínda .
- No momento em que o professor as-

tógrafos às 20h30m.
" tiveram que estudar as funções do p�onome sum: u�� disciplina, ele se considera o dono

.

O�autor defeD;de na obra que, uma das "se".e a diferença entre "orações subordi- da dI�clpl�a.!I- da�erdade. El e, sabe que ,dalI
.soluções par� �. cnse da esc,ola s,era a.de e!l- nadas restritivas e explicativas". Dentro de ele nao vai sair a nao ser pela apos�ntadoI?a, '

�aJ� ,��e�pres� l1e,.p;o�e.�s(') :?e formaçao l_, 'mais algumas semanas, seguramente, :vao es-' 'ou p�r. um proc:_sso ,caso o� de,s�tmos aSSIm
.'

J;lm�e1s1t-��, .?��is.?: ;r.�c�b1d�s, 's b�se,$."; : "rúdà'r'aêo,IlcoidâtiCià""tcr.,uó iúftirifo 'liéssóa!�([, ..o ::e?a��m. �n��.o ,melhqr ,�,��' a;.om,od�., ,:
as lfuhas ger�I�, ri.l'Umve�sIdade, e a �mpresa

. .

com"à"8@I&tire'reira de' Soares Bárboza.Re-'" Fazer seinpre Õ'm'esmo. QUe a ro�na e bem

que competlIa a formaçao de seu ,pessoal es- d 1839
/ 'mais gostosa que· o esforço, o nsco. En-

peeializado. Em síntese, é preciso que a lJni- gra
B
e

d
.

'., '

.t' quanto isto, nas fábrIcas, nas indústrias, vo-
• versidade se compenetre de que ela é uma

f
asea o nestelr�çlocm�o"o/scndor r�a- Cê é pago pela rentabilidade inlediata que

escola e, não, criadora de fórmulas mágicas uma qhue o pape a besco a �d azd�r a cn�-' <ler ao seu p�trão. Então, ó risco, a concor-
A

t h t ban
,. d' tura umana um om C1 a ao, POSSl- A. - •

d t bil'd dpara que voce en a sua con a, carla ea a
bil' -Ih d',·

.

lid d
. rencla, sê porao a serVIço a ren a I a e.

.

1
"

" Itar e a qumr uma persona a e maIS _.. 'd'vez m?lS a ta .

'

d d' 't t ", tal Os professores sao bem mtenclona os, gente
a equa a a sua es ru ura pSlqmco-men e .

.

dPOR UMA NOVA riSCOLA 'transformá-Io num líder caPaz de, fazer' h�n�sta, e�mpndora .de seus everes, mas

"A escola está morrendo porque en- "mais e 'melho!". Pergunte a um,gatoto de sao In:tençoes, honestIdades, .deveres postos
quanto o mundo �orre a uma velocidade, já 13/14 anos se a escola está lhe m0strando os

a serVIço de um p�d?to que Já nasce morto,
superando a marca dos dois mil km por ho- . Objetivos Nacionaís,Permanentes, sea escola r,orquel a conc�rrel).�:ta dos o�tros produtos,
ra, ela se arrasta na sua velhice de estrutura está lhe incutindo suas responsabilidades co- Ja o co ocaram ora o merca o.

anchietana". v mo cidadão brasileiro, e você vai ter surpre- \,CQMpREENSAO.

�ara que se te$a uma idéia mais nítida sa.
.

Ressalta o ex-reitor .da Udesc a necessi-
de como.o mundo anda depressa - acentua "Enquanto' todo o Brasil está preocJl'- dade da empresa se compenetrar de que não
- veja o qUe ocorreu nos últimos 6 meses: pado coín' a Copa do Mundo, 'alunós de e/{-, resolve o problema transferindo a culpa de
caíram os governos, e com eles uma filosofia celentes escolas'de Florianópolis estão estu- maus ,profissionais apenas à universidade. "A
de açã�, da Inglaterra, da França, de Portu- dando :os Jogos Olímpiços da Antiga Grécia. empresa porque é dinâmica, porque está em

gáI,,·da Alemanha, do Canadá. Árabes e Ju- E são meninos c;le 1/12 anos. Está vendo a funçãp do lucro, da rentabilidade, da produ-
deus já dialogam na' mesma mesa. Embora raZão da crise? " ção de produtos de alta rotatividade no con-

,

nem sempre um olhe para o outro. Os heróis UNIVERSIDADE, sumo, porque estimula a concorrência, por-
de ontem caem inexplicavelniente. Veja o Explica Celes.tino Sachet que a função de 'que premia os bons e castiga os ineptos, os
que aconteceu com Moshe Dayan, hoje o uma Universidade não é apenas dar uma pro- desinteressados, por tudo isto, a empresa,

'

hom�m mais odiac;lo de Israel. Enquanto o fissão. "E porque ela só se ,preocupa em dar além de empresa; também terá que sei uma
mundo anda, voa, corre, é versátil, a escola essa profissão é qu� as escolas é nível supe- 1., escola. 'E não há que estranhar. Numa época
tem programas que se repetem, apostilas que rior, estão nUm beco sem saída. Qualquer fá- onde a tônica é a "Educª,ção Permanente",
se multiplicam, professores�que utilizam o brica, qualquer indústria sabe que a atual o mundo todo tem que ser uma escola. O
mesmo conteúdo de,30, 40, cem anos. sociedade de consumo lhes está a exigir umil' mun(lo tem q)le ser uma "cidade educativa",

- A escola ainda está na era do conhe- contínua e rotativa alteração dos pro.cessos, conforme CO)llprovou a Unesco no céleb:t;e
cimento escrito. Aindá está na fase do "1 ê é de fabricação. Isto porque os produtos são "Relatório Faure".

Dejandtri'Ieremos diretórios· em 1>90manietpiardo Estado
, �}', f'_, (r...-:n:rr_,�P.r!") '�" t ", ir""") 1'�:',�'-I'lI'"" ·�w",-, ... ·"..". ê>_...._··(t'""1�'t ,� •• ' ':"', ?-�. l� tJ'\l

Em entrevista concedida à imprensa na cidade de Joinville' o
presidente do Di retório R�gional do MDB, deputado Dejandir
Dalpasqualle, afmnou qu� não existe desunião dentro do Partido

'

"e sim' um mal entendido, pelo fato 'de muitos partidários esta-
I rem trabalhando na compQsição de novo,s diretórios, sendo então
acusados de fazer campanha em re�ão que não as suas".

O parlamentar inform\>u que a campanha do MDB para a

conquista de �ovas base�. eleitorais se encontra em pleno anda
mento, eSclarecen<io que no ano passado o ,Partido possuía ape
nas 68. diretório muiticipais em .Santa 'CataÍina, enquanto que
atualmente já 'se encontram criados 170. "Entretanto ,- prosse.-,
'guiu - continuaremos trabalhando para instalar diretórios em

i90 dos 197 municípios do Estadq".
I

,

Disse que'ó Partido vai lançar candidatos,à próxima eleição
conforme' a d.ensidade de eleitores, devendo cada candidato a

deputado�stadqal possuir uina região de 25 a 30 mil habitantes e

para a-esferaJederal de 80 a"100 mil habitantes. I
\

- O Partido - acentuou o Sr. Djandir Dalpasqualle - dará
todo apoio necessário .aos nomes já apresentados como possíveis
candidatos às eleições de novembt;o.

O presidente do MDB confirmou vários nomes que serão can

.didafos pelil região Norte do Estado a deputado estadual e fede
ral .. Para a Assembléia Legislativa citou os nomes é Miraci Dere-

.

tti, Elmar Zimmermartn e , Aderbal Tavares Lopes, todos vereado
res em JoinVille; de Cesar Sálazar Pessoa por São ·Francisco do
Sul; de Henrique ArrUda Ramos por São Bento do Sul e de
Orlando Roland Dornbuch, por Jaraguá.

,

Para a Câmara Federal o' provável nom� é o do Sr. Luiz
Henrique da Si lveira, atual deputado estadual.

,Não venderíamos carros usados
.'

.. que 'causassem . .,. .

problemas para você e para nós.
, \ '

,

I ,

CURSO
CONTABILIDADE 'DE CUSTOS .INDUSTRIAIS

.,..- CO-PARTICIPAÇÃO DO IBAGESC �

à área de Custos �
>

.'\
- Destinado a Gerentes e Executivos ligados

Empresa.
,

.:.. OBJETIVO DO CURSO: '

INSTITUTO'EUVALDO LODI"
filiado 13' FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

Carro usado é'negócio muito sério. E, po� isso mesmo. levamos esse
negócio com muita seriedade,

.

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará
-Um carro testado e revisada. Você levara, também, um Certificado de garantia. que
faz do seu carro ,usado .algo mai� do que um simples carro usado,· .

l

"Depois, você contará com assistência 'técnica e serviços Çlutonzados d�
um Concessionaria de Qualidade Chevrolet, l'

.
Se voce está procurando um bOrlil carro usado, venha ·até a nossa loja

Isso nunca vai pesar no seu bolsoi nem na nossa consciência.

�,M'wl�' �.

/

Dar embasamento técnico ao participante, capacitando-o a atuar na árE1a de
.. !'

Custos de sua Indústria, no sentidçi de obter résClltados:mais,reais.

::
Dia '22: 'Das 8:O(i) às � 2:00, hs
J,4:0�.�s 16:00 hs

-LOCAL DE INSCRiÇÃO:
.

Associapã� Comercia] e Industrial de Brusqõ�
� LOCAL DO cy�SO:
Auditório �a, Prefei,tiJra Mu�icipal de Bfusqoe

-DÃTAS:,17 à 22 de Junho'
- HORARto.
Das 16:00 às 18:00 hs

.

19:30 às 22:30 I)s

APRESENTADOR: ,

Pr9fessor Dilito Vicente Tirloní, do I BAGESC '

PCTE. .
.

PROGRAMA CATARINENSEDE

_..... ,yTREINANIENTO DE EXECUTIVOSc

Insthuto Euvaldo {odi de Santa Catari!1� -IEUS�·
Rua Frei Caneca" 144 _!"Fones 3nb - 4363 -88.000 - Floria-'
nópolis - SC.··

,

,
.

I' ,

VEÍCULOS USADOS DE QUAlIDADE

'HI:Ckj> Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999

Fones:,:3566, 2466

,

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I

O.ESTADO .-:::-_ 07 de junho de 1974 - Página 4

/

oESTADO
. ,

Editor-Chefe:Marcilio Medeiros FflhoDiretor: José Matusalém Comelli

I

0,- Aterro
\

.

'"

As tendências
para decidir

Cartas
I

,

colocada não indica que se trata
de urna decisão transitadaem jul:
gado. E nem poderemos cogitar
de que assim não seja, pois esta

ríamos, então, diante de um caso
consumado de calamidade públi-
ca.

/,
A atual administração' te."

contemplado a Capital 'do Estado
com UIlJ acervo de, obras da ma

ior repercussão. Sem falarmos na

nova ponte, que se impõe por si
própria como unia das mais mar

cantes realizações de um gover
no, há que relacionar' o asfalta-

, mento de via que conduz ao Ae
roporto, a construção da rodovia
dos lnqleses, uma auto-estrada de
primeira ordem, a conclusão do
Tribunal de Justiça, a construção
da secretaria da Educacão etc. '1
No

.

complexo viário da nova pon-
.

te, e-tão importante quanto esta,
se encontra o aterro da ba fa sul
-' e é justamente este melhora-

I
.

'

mento ímpar que tem suscitado
os mais controvertidos debates
acabando por dar-a impressão _:_
por sinal, falsa - de que ao invés
de um benefício, Florianópolis
está em vias de ganhar um novo e'
formidável problema.

Inicialmente, se pôs a questão
da comercialização da, área. A
nosso ver, prematuramente, é

.

vez que os terrenos a serem ofe
recidós ainda são uma bela hipó
tese. Custa acreditar que por eles,
no atual estágio, se interesse a

iniciativa privada. A nobreza e a

excepcionalidade do ponto indi-·
cam claramente que o preço do
metro quadrado será o mais alto
.da cidade. Por outro lado, a ex-

perlência ) demonstra que obras
desse porte demandam serviços
complementares que varam' os
anos. A própria cota do terreno a '

ser utilizado, com os recalques a'
que estão sujeitos os 'aterros, so
mente poderá ser definida depois
que a ação do tempo e as con

dições do subsolo cessarem suas

.resistênsias mais evidentes. O
.

aterro dá Praiado Flamengo, no
Ri o, é um exemplo: embora com
pletado, em bruto, no ano de
1955, apenas na administração

. -- -' - . - -- ... I
do sr. Carlos Laceres, 10 anos de-
pois, tomou a sua configuração
atual. ,

'Assim, não há porque acelerar
uma questão ainda sujeita a con

tingências inafiançéveis.
Há pouco mais de quinze dias,

contudo, a publicação oficial do
Governo - o "'Diário Oficial do
EstadÇ>"'� estampava em sua pri
meira página, subscrita por um

• erigenheiro, o que aparentemente
vinha a ser uma apreciação\crí
tica .da ocupação do aterro. Nes
sas considerações.aíém da defini
ção' do projeto básico eda reafir-

.

mação da intenção é comerciali
zar 25% de sua área total, foi lan-
çada a idéia de que os órgãos pú
blicos se utilizassem desse espaço
roubado ao mar para nele edifica-
rem suas sedes.

'

A forma com� a, questão foi

Marcílie Medeiros Filho
. Dentre os últimos Estados. que ainda aguardam a definição do processo
sucessório; Santa Catarina, é o único onde a retomada. do diálogo para a renovação
das consultas politicas não chegou a ser - pelo menos até, aqui - considerada
necessária pelo emissário: do Presidente Geisel, 'Senador Peirõnio Portela, na sua

.

missão junto à area. partidária da Arena. O presidente. nacional. do' P�rtido
situacionista cumpriu diligentemente 'sua tarefa em Santa Catarina, levando daqui
.um quadro perfeitamente definido em torno das tendências que desde a primeira
hora se manifesta,ram. em face da sucessão governamental. EssaS' tendências,
consolidadas em duas posições distintas - as lideranças tradicionais do Estado com

'a tese da solução politicá, e a área de influência do'Governo na defesa de qu;lquer
tese que não fosse a das lideranças tradicionais �. resumiam na melhor sintese
imdÍinável a essência de um controvertido periodo polttico no qual não' se

registraram grandes feitos a celebrar. mas que em compensação foi largamente
pródigo em atitudes ingênuas, equivocos monumentais e gestos de pouca grandeza.
'Im periodo on�e a- adietisaçãa foi farta, foi constante a rama e profundo o

cho�ue, mas que no.entanto deixou passar praticamente desapercebido o empenho
principal da atividade política, qual seja o de contribuir. para (J aprimoramento da
vida pública e torná-la um instrumento eficaz da promoção soCial do bem comum.

Ao disputa obcecada pela hegemonia partidária nos quadros situacionistas, onde
louváveis intenções se confundiam com interesses os mais ambiguos, desenhou n�
quadro politico estadual -os contornos de uma luta inglória e insensata dentro da

Arena,
.

Partido, que serviu de- palco para a encenação de episódios de sombrios

resultados para o aperfeiçoamento da atividade politica, tão carente de. estimulas
quanto de talento criador nos últimos anos em Santa Catarina.

'

"

.

As posições assumidas pelas forças partidárias no decorrer desse tempo, quer pela
açõo ostensiva, quer pela prudência de 'gestos, contribuiram para que delas se

extraissem ensinamentos politicos definitivos. De um-lado e f1.e outro as águas se

separaram na definição das tendéncias que foram manifestddas ao presidente
nacional da Arena, quando este aqui veio colher ás opiniões sobre a 'questão
sucessória. Cumprida a parte que cabia à área poutiea no desenvolvimento do

processo, resta-lhe aguardar o seu desfecho, cuja solução, dentro do rito
estabelecido, é confiada ao Presidente da 'República. Se em alguns Estados foi
retomado o diálogo do consenso para melhor aprofundar as consultas, no caso de

Santa Càtarina isto até ontem não tinha acontecido, pelo menos, ao que §e sabe, em
caráter formal. As posições suficientemente claras em que se encontram as forças da

Arena catarinense teriam poupado' ao Senador Petrônio Portela a reabertura' da
coleta de opiniões. O quadro. que levou de Florianópolis o emissário do General
Geisel foi bastante explicito na apresentação das duas.tendências preponderan,te� na
área situacionista, razão pela qual a escolha do futuro Governador do Estado deverá'
certamente se inclinar para uma das opções que resultaram do consenso politico do

Partido, cada qual representando uma das correntes que se antepuseram no curso do
processo, no prolongamento de atitudes assumidas nos principais episodtos que
marcaram a atividade politica de 1971 para cá.

.,

.

Embora Para alguns setores menos informados. sobre as inclinações-existentes na
vida pública estqdua{ a ipreocupação imediatista pela escolha de nomes- pareça

fundamental, a realidade f que as tendências que e�sg_s<:rIPlfl:�S representam encerram

um significado muito-maior,= e talvez definitivo - na'�e]!íniçãà do futuro da vila
pública de Santa Catarina;

.'

.

. .:
- : .

DETRAN
Além do cuidado .que deve

ter para mio infrigir as mil e

uma normas que sempre justi
ficam as multas registradas pe
lI'Çs guardas-de-trânsito, o mo

torista tem agora que se preo

cupar com uma outra coisa:

não permitir que as pessoas

que o acompanham em seu

veículo ponham a língua para
. fora em sinal de protesto ao

guarda. Isto ocorreu. O 'carro
de meu pai foi multado sem

sabermos por que. Mas, liga
mos um fato a outro. Acon
tece que numa certa manhã,
ao deixarmos a avenida Ivo sil
veira em direção' à ponte, o

guarda fechou a passagem,
quando faltava somente o car

ro de meu pai para ultrapassar
'a faixa. Depois que o guarda
liberou novamente a passagem
por aquela via, pus a cabeça
para fóra da janela do veículo,
e lhe fiz uma "linguinha", Mi
nha mãe disse-me que o meu

procedimento poderia se cons

tituir numa causa para a mul
ta. Meu pai chegou a sorrir

diante da impossibilidade dis
to. Mas, realmente ocorreu.

Certamente, o guarda �ão re

gistrou como causa a "lin

guinha". E quem irá c�ntes
tar?

Outro problema é a multa
decorrente de uma simples bu
zinada. Ora; será que o Detran
está querendo impedir os mo
toristas de, buzinarem numa si-

tuação em' que um ônibus to- .

ma conta da estrada porque o

espaço que lhe é reservado nos

pontos" íntermediãríos estava,
:

tomada por carros particu-'
lares? Esta não. Primeira

mente, o-Detran teria que fís- .

calizar os guardas que ao invés
de coibir. esse' abuso, por

exemplo, ficam papeando nas

esquinas ou com seu caderni
nho em' mãos para multar os

"perigosos infratores". Clédia
Roseli Silva, Coqueiros,

ITAJAI

De forma alguma nos move o

ânimo de tratar emocionalmente
· o problema do aterro. A cidade

·

já 'tem·mazelas suficientes com
que se preocupar; e sofrer por an
tec ipação . é antes um desvio
psfquico do que uma forma de

· prevenção. Queremos, todavia,
deixar claro que a opinião pú
blica encara com grande apreen
são a solução que se dará ao pro
blema. E que O ESTADO, como
um dos intérpretes' da comu

nidade, estará atento a qualquer
contrafacção que se pretenda im
por às finalidades da 'obra mais
importante que a cidade já ga
nhou, desde que Herctlío Luz
construiu a ponte, já se vai ·meio
século.

.
'

Se a comercialização, embora
totalmente defensável nos níveis
em que colocada, já nos parece
estar sendo tratada açodadamen
te, não � preciso sublinhar que a.
simples enunciação da idéia de
ocupar o .aterro com monstren

gos públicos nos causa os mais vi-
.'
vos sentimentos de revolta.

/ Pesqueiros invadem arrastão

\

--------�LInforRlação GerarJtr,-__..,�-----....,

Temos a grata satisfação de'
comunicar a V.Sa; que-em da
ta de 15 do corrente foi eleita
e empossada a nova diretoria
do Conselho Municipal de Tu

rismo de Haja í, a qual ficou as

sim constituída: Presidente,
Sebastião Reis; 10. Vice-Pre

sidente, Paulo Bauer; 20. vice
-Presidente, Manila Pfeistsker;
Secretário, dr. Antônio Carlos
de C. cunha; Tesoureiro; Cyllo
V. Cidral.

C omunicamos, outrossim"
,!I posse dós novos membros,
na mesma oportunidade, Se
nhores Amoldo Fernandes e

Syllo V.Cidral,
Esperando contar cqm o

apoio e a colaboração de V.Sa.

apresentarnósos nossos prores
tos de elevada estima e distinta

consideração. Sebastião Reis,
presidente.

. SUCESSÃO
Não será hoje. Amanhã, sábado,' nerri'

pensar. Domingo, pernas para o ar que nín
guém e de f�rro, Segunda, pois. .

.

'

POSSE CONCORDADA \

A posse do General Flonmar Campello
no comando da 5a. Região Militar, além de

,prestigiada p.elos Governadores Colombo'
Salles e Emílio Gomes e por todas as altas

.

./autoridades do Estado vizinho, contou �am-'
bém com, Q comparecimento do Presidente
do Tribunal de Justiça, des. Eugênio Trom

powski Taulois, do Presidente da Assembléia

.
Legislativa, Deputado Zany Gonzaga, e de'
diversos Secretários do Governo catarinense.

CATA0, O CENSOR
Com a fonmalização da queixa do ofendi

do pela agressão do Deputado Nelson Pedri
'ni e a instauração do inquérito; o desagra
dável incidente da última quarta-feira corre

rá, por suas vias normais, istó é, pelo setor

policial e, se for o caso, vai à Justiça. Casoà
procêsse chegue às vias judiciais e 6,Ministé
,rio PÚblico ofereçat denúncia, não acredita
mos que possa existir alguém, em seu juízo
perfeito, capaz de admitir a ação deliberada

do Poder Judiciário em retardar o andamen
to do processo-crime a 'fim de tornar o Sr.
Nelson Pedrini inelegível. O simples pensar
nessa possibilidade representa uma infâmia
contra a Justiçá de Santa Catarina. A admis
são de excluir o Deputado Nelson Pedrini do

próximO pleito, pela via espúria do arbítrio
da autoridade judiciária, nada mais é que
uma ignomínia. As questões pol.íticas se re":
solvein na política, as policiais, na polícia.
Mas certas vozes que acudiram pressurosas
em defesa do ·Sr. Nelson Pedrini diante de

ameaças e insinuações que' nunca existiram,
e cuja altissonância não faz o menor sentido,
mantiveram�e até aqui silenciosas quando
um correligionário seu - o Deputado Federal
Fran'cisco Pinto - foi tido como na mesma

situação do Parlamentar cataríhense, em cir
cunstâncias com as quais o Supremo Irilm
nal Federal não compartilharia, como igual
mente não compartilhará o Poder Judiciário
·Catarinense.

ra inaugurou anteontem, na Praça 15, uma
exposição da pintora americana Joy Ken
seth. A mostra permanecerá à disposição do
público até o dia 15, no horário das � às 22
horas. Segundo Rodrigo de Haro, "a mostra

'consta de paisagens e natureza-mortas, geral
mente em pequeno formato mas de irradian
te comunicação. Quem VIU a primeira expo
sição de Joy, uma pintora definitivamente

nossa, há de lembrar de suas.dunas-povoadas
por búfalos hieráticos. Residindo atualmen
te ma Palhoça, a artista aprofundou ainda
mais sua meditação sobre a Juz. e a matéria.
Suas cores estão mais'xíilufdas, mais frias,
decorrendo daí uma impressão ainda maior
de silêncio". Os colecionadores não

r
devem

,perder a oportunidade 'de apreciar o traba
lho de Joy.

, ,
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De eleiçoes' e !lutros inquietamentos
Ordem e o Direito Canônico proibem
comentários, não se arrancava nem

suspiros. ,

Pois chegou o dia da eleição.
Fomos todos para a capela, para a

.

missa do fisp(rito Santo, moderadár .1
'das cabalas gentis e aconselhador dos
indecisos.

.

.

Dom Estevão, se,tenta ,anos, ranzin-
za o quanto permitiam a Regra e

caridade, era o oficiante maior. Dom
Plácido, monge novo, era um dos
auxiliares. E, ao entregar o cingulo a

Dom Estevão, o deu de forma errada.

Este, atormentado pelo sotene da oca

sião, pelas dobras da\ alba e pelo
mal-humor, resmungou alto: "nessa
idade e ainda não sabe dar um cingulo!
O Senhor nunca chegará a nada!"

O canto gregoriano saiu errado)no
"credo ", acertou Q passo nos· "bene
dictus''', virou modinha no "sanctus" e

terminou, mal no "ite, missa f4st" tal
era o nervosismo de todos.

Trancar�m-se, depois da missa, na

sala do capz'tu lo, votaram, escreverdm
aRoma, e ficou nisso por uns dias.

, Semanas depois, alvoroço comedi
do. Roma respondera, confirmando o

processo e o' resultado.

Começaram os preparativo; para Çl

missa solene, a entronização do novo

abade e o banquete.
E Dom Plácido, o espinafrado, go

vernou bem e placidamente por todos
os anos que Deus lhe deu.
E Dom Estevão, com algumasre

comendações, foi mandado cuidar das

galinhas e d(zs hortas, pois se todos (JS

monges eram candidatos él santidadé,
santo mesmo ali, não havia nenhum .

Ver mesmo, s6 vi duas vezes, mas 'pelo ferino da lingua, chamava de
como tú&) me indicava ser-o processo "santa hipocrisia"),

.

imemorial, faço a ilação e declaro que ('Ah, Dom Celestino, Um santo' ho-
todas as eleições no Mosteiro de Ofin- mem ", dizia alguém n'o recreio maior,
da tinha.m e terão as mesmas caracte- "que retidão de intençõese que desvelo
r(sticas. nas ações...

"

Era a cabala eleitoreira
Dom Abade Velho - perdoem-me o --na sua forma mais cortês e civilizada.

pleonasmo - era velho, e, na-calada,
.

-E nós já sabülmos, Dom Celestino

fazia lá cada monge da casa as suas
. está no páreo.

.

I

comas particulares. ','Mas Dom Ambrosio fez uma admi-
Até que um dia Dom Aba_de Velho nistração brilha,:te como ecônomo; n@

morreu. Para dizer a verdade morreu 4 seu tempo nunca faltou nem gilete
noite, na sua cela, sozinh6J, como n.,em sabonete na porta da cela de
sozinho vivera, por fàrça dos votos qualquer monge...

" E nós interpJ:etií-
monásticos. vamos: um voto para Dom Abrósio.

Nilo apareceu par.a as matinas e Ao cabo de poucos dias mais pare-
depois esteve ausente das laudes. Quan- cia vivermos no para(so que num

do, depois disso, a casa começou sua mosteiro na terra,' tantas eram as exal- .

rotina, da qual o abade particijJa de tações -e as virtUdes declaradas do
tudo, veio a notIcia: Dom Aba'de grUpo de seis ou oito nomes, conside-,
morreu! 'rados "abaciales':

-o prior assumiu interinamente, Ro- Como, pela Regra, os monges ele-'
ma foi comunicada, a casa continuou a gem os seus abqdes e estes reinam por
viver, foram rezadas as missas pelo todo o resto das suas vidas naturais -

descanso da alma do abade, que fOI à que provocou, certa vez, o comehtá-
interrado no claustro. A pedra tumular rio de meu pai de que o regime
foi esculpida e cimentada sobre a monástico era melhor que o-reinado e,

tumba, a espera das trombetas do pior que a república - ficávamos um
JUIZO final. pouco céticos sobre as virtudes apre-

Um belo dia foi afixado na tabuleta sentadas pelos cabos êleitorais e matu-
de comunicações o pedido de orações távamos em �que nome se votaria.

.

e intenções pelos trabalhos de eleição Afinal de contas, monges são 'intrasfe-
do novo abade, pois Roma tomara' r(veis e 0_ abade eleito nos governaria
conhecimento da morú do último. pela vida' toda, a dele e, provavelmen-

.

Num mosteiro beneditino ...:.1 do te, a nossa. Precaução e ,caldo de
contrário da prática em outrosAlugares 'galinha nunca mataram ninguém.' Na
- o abade é eleito pelos que vão ser" --'falta do caldo do galin_áceo mandava. a

g!lvernados e seu nome é ratificado lógica' que'se. aumentassem as precau-
pela aUtoridade maior, isto é, Roma. ;ções e a prudência.

Se os monges se dedicavam a tarefa . Hªv.ia, ainda, ós monges em dúvi-
da santificação pessoal nem porisso ti- das. Esses ·agradavam a todos os candi-
nham deixado de ser humanos. E datas, diStribuindo adjetivos e santida-
aS_:im, havia. favoritos, grupos e �ac- des como se fossem o próprio Esp(r.ito
çoes,

.

tudo coberto pelo manto da Santo. E havia, sobretudo, os calados,
caridilde fraterna, e que um colega do votos dif(ceis e, geralmente, decisivos,
filosofado, que bem poderia ser ilheu de quem, sob a 'desculpa de que a

Do deputado Zany Gonzaga a um repôr
ter de Criciúma, que desejava saber 'se �le
pertencia ao grupo ..

dos 11 ou dos 15,: "Eu
estou do lado em que sempre eS,tive, que é o
lado das lideranças responsáveis pele coman

�o político da Arena no Estado",.

ELEIÇÃO É IMPORTANTE
Embora o problema sucessório ,gaúcho

tenha sido um dos primeiros a merecer a'

privacidade do confessionárie, ainda ressoa

na sacristia a ladainha dos que, eleitos pelas
bênçãos do Padre, receberl!m uma pénitên�
cia particularmente onerosa: vencer as elei�
ções proporcionais no Rio Grande, contra
um MDB fortalecido. E a' atual expectativa,'
muito maior que a que antecedeu a escolha
de Guazelli, é salilei se o S�nador Tarso Du-
tra se integrará ou não à campanha.

.

Depeis de valorizar o suspen.se, Tarso·
prometeu responder amanhã.

.. -

Há 'quem 'esteja desl:oitrindo que nem só
a sucessão e importante: eleição tamllém ,.

A INVAsÃo
.

0_ ,Banco Cêntral do 'Brasil está estu

dan�o uma maneira de facilitar os "financia
mentos de'automóveis com prazo superior a
24 meses pelo sistema de prazo direto ao

consumidOJ.
'

Com esta notícia, desvanecem,se os "

sonhos de'todes os Detrans, que'esper�vam
uma queda nas vendas da indústria automo
Itilística e um desafogo nas veias nervosas

das cidades. Mas outra vez fico!! provada a

força. da indústra automobilística e a nova
fórnlUla a ser PIOpOSta poderá despertar no
púlllico um interesse maior do que a fórmu
la atual, que utiliza prazo fixo e' prestaçãp.
vaiiável.··

.

.

E o derrame continuará, mais implacável
dó que nunca. I

.

INDEX
O Ministro Mário Henrique Simonsen, da

Fazel1da, admite até.a intervenção policial
para fiscalizar o cumprimente das tallelas de

preços da Suriáb. E garante' que os comer

ciantes desta vez desistirão de su�s mano

bras, pois a multa será o castigo' mais bran
do.'Pior do que. ela será o CQrte do crédito e

uma "rigorosa devassa fiscal nos livros de
cada empresa figurante no index".

.

MÚSICA
A Escola Superior de Músi

ca de Blumenau, pela presente
vem solicitar a V.Sa. a genti

le.za de divulgar a segu�te no

ta: No próximo dia 8 às "!1 ho-

ras, no Teatro Carlos Gomes,
será, realizado um concerto

com"solos de Fl�utà Trllnsver-'
sal, Flauta Doce, Cravo e Or

questra de Câmara. Constam

do programa os autOtes: Bach,
Varese, Teleman e Vivaldi,

. tendo comoj solistas Norton
Morozowicz, Jor Preiss e Tel

mo Locatelli. Cely M()raes, pI
Secretaria,
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JORGE BORNHAUSEN
O sr. Jorge Bornhausen esteve 'ontem em

Florianópolis, tendo despachado na sede da
Arena o expediente que já se acumulà�a

por uma semana, ApI@veitando a opí'>rtuni
dade,

.

juntamente' com o Presidente do
MDB, deput!ldo Dejandir Dalpasquale, man- ,

teve contato com o Presidenfe do TRE de
batendo assunto <lo interesse das respectivas
agremiações." ,

LANTERNA
Ontem, no Senadinho, um dos membros

._

,com assento permanente descobria um.rela
cionam�nto entre a sucessão catarinense e a

'

campanha do Avaí no Nacional: "Não esta
mos na lanterna? Então seremos os ultimos
a conhecer o Governador". Ao que um cir
cunstante observou: "Mas que não seja da
mesma má qualidade": .

iOY KENSETH
.

O Departamento de Turismo da Prefeitu- IJúlio de queiróz
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Custo de Vida

.'
, .

Os aumentos: automove.s,
pneus,

J câmaras, álcool•••

BALÃNÇO CqMERqAL DEFICITÁRIOo Conselho Interministerial de Preços -

CIP -, reunido orrtem no ministério da In
dústria e Comércio, em brasílía, aur0rizou
aumento em 9 por cento no preço dos

pneus, 10 por cento em câmara de aí: e 11.
pai; cento em material de conserto .. O CIP
autorizou também um aumento de 23 por
cento em todos os tipos de álcool, com

exceção dos não carburantes. Para a indús
tria automobilística foi conçedida uma ele
vação de preços variando de- 5 por cento a

8 por cento, para os diversos tipos de veícu-
los.. ",

Em' outra, resolução,
.

fixou em'Cd·
77Q;OO por tonelada, Fob, vendedor exclu
sivo em rCM, 'o preço máximo de comercia
lização de sucata ferrosa.

Por outro lado, segundo conclusão do
Conselho Nacional do CómércioExterior,
reunido ontem tambem no ministério da
Indústria e Comércio, "a alta internacional
dos preços do petróleo deverá tornar defici
tário em dois bilhões de dólares o balanço
comercial". Contudo, examinando as ten-

dencias e previsões do balanço de pagamen-
.

tos/74, o ingresso líquido de capitais es

trangeiros deverá não só cobrir o deficit c()-

merêial e de serviço, como tambem permi-.
tir um, aumento de cerca de '500 milhões de
dólares ao nível de reservas internacionais.

Ambiente

Para todo'o país,
estações ecológicas

.

A Secretaria Especial do Meio-Ambiente de
verá estabelecer de 10 a 12 estações ecológicas no
páís� que .terão por objetivo preservar áreas natu
rais e abrigar laboratórios onde biologistas e ecó
logos poderão desenvolver estudos. Todas serão

guarnecidas por guardas e localizadas, 'de prefe-
rência em regiões devolutas.

..
.

Segundo o secretário Paulo Nogueira Neto, 0'
órgão está tomando a maior precaução para não
ter necessidade de desapropriar terrras para a lo
calização das estações e, por isso procura áreas
que não sirvam para a agricultura, a fim de evitar
"um futuro conflito com o uso da terra".

A primeira das estações ecológicas deverá ser

instalada no Banhado do Taim, na zona sul do
Rio Grande do Sul; que já foi sobrevoada pelo'
secretãrio do Meio=Ambiente. A região é desabi
tada e ainda preserva ricos espécimes da fauna e

flora regionais, como grupos de capivaras, animal
praticamente extinto no Estado

. POLUIÇÃO RECIFE ,

A Fábrica de Papel Portela, de Jaboatão, no
Grande Recife, iniciou testes com equipamento
adquirido na Europa, para evitar a poluição do ar,

que há vários anos castigava a população, provo
cando doenças alérgicas, principalmente· nas

crianças, o que deu origem li um moviniento pa
trocinado pelos clubes de serviço locais, determi
nando o fechamento do comércio por 24 horas,

, em sinal de protesto. '

.

'

,
.

O dispositivo destinado a reduzir o índice de

poluição\custou à indústria Cr$ 1;5 milhão e tem

capacidade para purificar 70 por cento dos gases
solúveis na água, enquanto os 30 por cento reg:
tantes serão .quelmados utilizando-se o processo

, de lavage!!l e oxigenação.
POLUIÇAO - SAO PAULO

.

"

.

Em São Paulo, estações automáticas para ana

lisar a poluição atmosférica deverão ser instaladas
dentro de um mêsr segundo convênio entre secre

taria da Saúde e a Organização Mundial da Saúde.
, As estações serão incorporadas 'à Superinten
dência" de Saneamento Ambiental, Susam, espe
óialízada no combate à poluição do ar e que no

primeiro trimestre desse ano já processou 304

empresas, por causarem danos ao meio-ambien
te. O controle da poluição será de forma corretiva
e preventiva.

'
,

Sucessão
\

Portela em Minas:
sem limitações

DeputadoÉlcío Álvares

é o escolhido
.

,

I ,

Ao desembarcar ontem no' aeroporto da Pampulha, as

13h30m o presidente nacional da Arena, senador Petrônio
Portela, afirmou que veio para ouvir os mineiros sobre a sucessão
estadual e que espera retornar', sábado a Brasília, "bem

esclarecido", Portela chegou acompanhado do secretário da

Arena, deputado Marco. Maciel 'e afumou que não desejava
limitar seu tempo. de conversações em Minas querendo ourir

todos/os setores cred�nciados do Partido; com vistas à escolha do

sucessor de Rondon Pacheco.

.' ;0 Senador chegou ao aeroporto dai Pampulha, com atraso de

duas horas, já que sua chegada estava prevista para às llh30m,
sendo .rece.bí do pelo governador Rondon Pacheco, pelo'

.

presidente da Arena Mineira,' deputado Geraldo Freire, pelo
.

senador Magalhões Pinto. e por todos' os "candidados a

candidatos": senador José Augusto" Ferreira Filho'; prefeito
'Osvaldo Pierucetti;'suplente do senador José Monteiro de Castro;'
e deputados federais Nirilo Badar,' Bias Fortes Filho, Aécio
Cunha e Aurelian� Chaves.

.

"GENTE GABARITADA"
Logo depois, Petrônio Portela dirigiu-se para o Paláçi« da

Liberdade, onde lhe foi oferecido um almoço pelo governador
Rondon Pacheco, com, a participação dos principais membros da
'direção da Arena.

Ao nesembarcar, o senador Petrônio Portela afumou: "Vim

aqui para ouvir os políticos mineiros sobre. a sucessão estadual,
começando pelo governador Rondon Pacheco, deixei Minas por
ultimo, porque sabia que precisava de tempo para ouvir muita
gente gabaritada. Desta forma, não poderia limitar meu tempo
para a realização das conversações com os mineiros, com quem
sempre tenho muito que aprender. Em Minas não. se pode

.

conversar sobre política com tempo limitado".
,

-

Disse ainda que não trouxe nome pré-estabelecido e que'va
escolha do sucessor do governador Rondon Pacheco começa hoje
em Minas Gerais".

.

- Será através dos esclarecimentos, que a par.tir de agora me

serão prestados, que será equacionadô o problema. Salientou que'
pretende realizar en.tendimentos amplos, conversando com todas
as áreas do Partido, a fim de chegar a uma conclusão que possa
esclarecer a sucessão estadual. \ ,

do'Espírito Santo
\

Na manhã de ontem, POIlCO antes das 10 horas, Na madrugada de ontem a bancada do Espfrí-
os moradores da SQM 302, em Brasília, onde resi- .

to 'Santo esteve reunida, elaborando uma relação',
dem os deputados federais, tiveram a atenção des- com sete nomes, com a informação de que nave
pertada por foguetes e businas de vários automó- ria o consenso mi escolha de um deles: José Car
veis. Os deputados Fernando Lira, Lisaneas Ma- 'los Fonseca', Setembrino Pelissari, Éleio Álvares,
ciel, Cesar Nascimento, entre outros, indagaram o Carlos Von Shilgen, Hamilton Machado, Hilário
qu� estava acontecendo, alguéi:n lhes disse q}le a Torniato e João Calmon. Horas depois, o presi
comemoração era porque o deputado Elcio dente da Arena foi informado pelo Palácio do
Álvares foi escolhido' governador do Espírito San- Planalto da escolha do Sr. Élcio Álvares.
to. Em Vitória, o presidente da 'Arena Estadual,

Momentos antes, na residência do sení!;l!loí"Pe- ·Emir de Macedo Gomes, anunciou as 09h45m o

trônio Portela, o presidente da Arena·déh' a notí- nome do deputado federal Élcio Alvares como

, cía em primeira mão à Élcio Ãlvarés, que ali esta- candidato oficial do partido 'ao governo do Ésta
va a sim chamado, juntamente com o deputado dó. depois de receber telefonema de sua mulher,
José Carlos Fonseca que estava -cofado para o car- Teresinha de Jesus, com quem o senador Petrônio

.

go e que nas consultas realizadas em Vitória (ai o Portela deixou r�cado somunicando a indicaeâo.
mais votado. Do mesmo local, o senador fez a O, deptuado Elcio Alvares surgiu como uma

comunicação por telefone ao presidente regional solução conciliatória em meio às consultas que o

da Arena e ao governador Arthur Gerhardt. senador Portela manteve com as lideranças Esta-
Alvares não. escondeu seu contentamento com duais - o que, na época, fez nascer uni boato de'

a escolha, embora desde a última semana a solu- que seu nome teria vindo no bolso do senador,
ção fosse esperada. O deputado tem mantido con- .

Élcio Álvares, mineiro de 42 anos, Íniciou na

tatos com os seus companheiros de -bancada, aos politica como integrante da ala jovem do antigo
quais reitera seu propósito de "realizar um gover- PSD, ao mesmo tempo em que mantinha uma

no político, pacificando a Arena".
. "movímenfada banca de advocacia. Nas últimas

As 10 horas, jáno gabinete do'Petrônío Porte- eleições, foi o nome mais votado para a dmara
la, no senado.u comunicação foi feita à imprensa, .Federal, depois de ter aglomerado sob liderança
na presença da bancada federal do Espírito Santo, todos os arenistas descontentes com o então go-

.

do deputado estadual Setembrino Pelissari e do y.�m-ª-<!orCristiano Dias Lopes.
.

.

ex-governador Cristiano Dias Lopes. Nenhuma A escolha de um políticopara governar o ESta
solução estava sendo esperada para.ontem, mes- do, no próximo quadriênioprovocou repercussão
mo porque o Sr. Petrônio Portela seguirá cedo amplamente favorável, entre os polítíeos
para Belo Horizonte. Mas "fatos supervenientes" estaduais. O Deputado Emir Macedo Gomes disse'
fizeram com que fosse anunciado o nome do su- que "Élcio,' por ser político, reúne condições de
cessar do Sr, Arthur Gethardt. O presidente da, superar quaisquer divergência que venham a

�ena só viajou às llh45m 'para Minas.
.

aparecer".
' ,

seminário' será o relatório
'elaborado a respeito pela
comissão, no �ual ficou

"

cientes para ministrar easí
no prático a seus alunos,
querem pessoal, quer em

. h .

para um exame mais prd-
fundo do problema,. em

. conjunto com a 'comissão
do ensino médico, que já
funciona �o Departamento
de Assuntos Universitários.

O documento básico do

MEC estuda
O problema
dos hospitais
universitários

,O ministério da Educa

ção, ,realizará em Brasília,
dos dias 17 a 19, um semi- .

_ r

nário sobre a situação dos

hospitais úniversitários e,

após a reunião, deverá ser

nomeada uma comissão

constado que a maioria das
escolas de medicinas não

dispõem de recursos sufi-

número de leitos ou ainda

quanto a esquipamentos
ou instalações.

'i

COmo ficou o financiamento
.. ,,-.'e("ai'ti'"'tem'a'v'e-Is"

,
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TOMADA DE PRE.ÇOS Nº 0'40'/74
II

'A COMPANHI'A ,CATARINENSE DE
ÃGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", -

sociedade. de economia mista, registrada na

. Junta. Comercial do Estado sob o no. 34.438,
'C.G.C.· do Ministério da Fazenda .no.
82.508.433/001, com sede. à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S.C., torna públi
co que fará realizar no-día 24 (vinte e quatro)
cJe Junho 'de 1.974, às 15:00' (quinze) horas,
em sua sede social, a TOMADA DE PREÇOS
.No. 040/74; destinada a selecionar propostas
par-a contratar a execução de SE.RVIÇOS DE
UJZ e FORÇA no Sistema de Abastecimento

de Água da 'cidade de BALNEARIO CAMBO-
.

RIÚS.C.
,.

Um 'ponjunto de especificações, deta-
. lhes. e demais elementos sobre a Licitação,
denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá
ser adquirido na sede da "CASAN", mediante
o reembolso das despesas de reprodução no

valor de Cr$ 5P,pO (cinquenta cruzeiros).
Florianópolis, 06 de Junho de 1.974:

A DIRETORIA

�--------------,�--------�---------.'"

�!

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

'construção de/
/

PHlllPPI & elA.
a.casado�rutor �

.

Centro - Estreito e BéllneáriQ eamboriú
cones: 65 O - -6368

Povos e Pa íses

IjIc. da Mulher
Coris. Médico Lar
Alm. Grande I-btel

Opinião
Desfile
HistóJ"ia Universal
Coleção' Veja No. 6

Divisões Juvenil

.Os Cientistas No. 41

Enciclopédia Disnev
REALIDADE

E nci�lopédia ABRIL

Coquetel Npvato
RHcrêio - As.J�ix

.,

I'

OsRevendedoresFord respondem.
Deixando de lado as dúvidas, e as fofocas generalizadas,

ao entrar num 'Revendedor Ford você 'vai ver que nada mudou
para você comprar 'um Ford,

A b'oa vontade para ajustar o plano de financiamento
ao seu orçamento continua a mesma.

O financiamento existe e podeser encontrado inteirinho
do jeito qu'eele sempreexistiu em todos os Revendedores Ford

.

Nós 'respondemos por nós.
Em qualquer um desses endereços que você lê aqui

em baixo, você encontra financiamento.
,

E .nestes mesmos endereços você" encontra, os melhores
automóveis da' indústria nacional 'para você usar este
financiarnento.

Um passo à frente \

, ' .

Distribuido'rà de Produtos
Nacionais Ltda.
Rua Max Schram, 20

FI'oriahópol-is Veículos S'.A.
Florisa
Rua Santos Saraiva, 554

/.
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Mais de três

mil pessoas

duvidam se

estão casadas
Passadas duas semanas após

a descoberta de uma fraude no

cartório do 20. Ofício Privati
vo de Farmlia, comprovouse
'até ontem que cerca de 3 mil

pessoas, de Recife e do inte
rior do Estado que tinham
contraído núpcias entre 1968
e 1974, compareceram ao car

tório para saber da validade ju
rídica de seus casamentos,
ameaçados de não mais existi
rem legalmente.

Os funcionários do cartô
rio, às voltas com o' inédito
episódio que envolve prova"
velmente 600 casais não regis
trados no livro de certidões pe
la escrevente Cely Ribeiro,
presenciam dfaríamente' os

mais curiosos tipos de 'reações
onde o drama e a comédia pas-.
safam a fazer parte da rotina.

Nos próximos dez dias, o

corregedor auxiliar da' 3a. Ins
tância de Recife juiz Cláudio
Américo, dará seu parecer no
inquérito administrativo que
apura a fraude. Enquanto isso,
o defensor de Cely, advogado

, Gerson Maciel Neto vem ins
truindo sua constituinte para o

,

julgamento.

CULPABILIDADE

Apesar' de não existir ainda
nota de culpa formada contra
Cely Ribeiro, que apenas vem

sendo acusada pelos crimes de

falsificação e apropriação indé
bita, dezenas de casais denun
ciam à Corregedoria, que paga
ram altas quantias (superiores
�s taxas regulamentares) à es

crevente para que ela forneces
se certidão de casamento em

tempo hábil.
De cinco a oito oficiais de

justiça folheiam durante 24

horas por dia os grossos livros
para àtender as pessoas que,
geralmente apressadas, procu
ram saber se estão ou não ,UIÚ
das legalmente no casamento.

,

Embora a maioria não procure
legalizar sua situação no cartó
rio, muitos, sabendo que estão
registrados, deixam a sala do
forum criticando e se lastiman
do da sorte de não poderem
ficar livres ofícialmen te da es-

posa. Foi o que deixou bem
claro o estudante Mário Ro
berto dos Santos, da Universi
dade Federal de Pernambuco,
que ao saber que estava venta-

"deiramente casado, disse em

voz alta: 'Perdi mais uma

chance!". '

'Incêndio
destrói

indústria
em Itajaí

Itajaf (Sucursal) .Um in
cêndio de grandes propor
ções registrou-se na madru-

,

gada de ontem na Serra
lheria e Funilaria,Dutra &

Camilo situada na rua Max
em I�ájaí.

\

Iniciado nos fundos do

prédio o fogo aos poucos
se propagou destruindo-o
totalmente. A propagação
das chamas foi facilitada
porque o prédio era total-

mente de madeira. Os sol
dados do Corpo de Bom
beíros da Polícia' Militar
imediatamente estiveram

no local, não podendo en

tretanto evitar que o fogo
destruisse o estabelecimen
to. Entretanto foi impor.
tante o trabalho dos bom

beiros, porque evitaram
que o incêndio destruísse
também duas casas de ma

deira situadas ao lado da
serralheria, para onde o fo
go já avançava. Do prédio
restou apenas um pedaço'
de uma parede em pé, o

resto só um monte de cin
zas e ferros retorcidos,
pois foram destruídas vá

rias máquinas para marce

naria; serralheria e funila

riavque estavam emseu in

terior.

Segundo o Sr. Manoel

Camilo, um dos proprie
tários do estabelecimento,
antes funcionava no local
uma marcenaria que foi
adquirida há três meses pe
la sua firma que continuou
as atividades porém nos ra

mos de funilaria e serra

lheria. Disse que o serviço
do

.

dia prolongou-se até

pouco depois das 18 horas,
e que como acontecia sem

pre antes de fechar, ele e

seu sócio percorreram to

das as íntalações "para ver

se nada de anormal existia
e que como sempre tam
bém a chave geral de eletri
cidade foi desligada". Por
esse motivo, Manoel Cami-
lo estranhou a ocorrência'

de incêndio chegando mes-
, J

mo a suspeitar que o 'mes-
mo tenha sido criminoso.
O fato foi comunicado à

Delegacia de Polícia da Co
marca que abrirá inquéri
to.

Dois mortos' e 73 feridos,
dos quais sete ficaram hospita
lizados, foram as consequên
cias de uma colisão entre dois
ôníbus da empresa "Soul",
ocorrida ontem no município'
de Alvorada, quase no limite

, com a capital gaúcha. O aci
'dente ocorreu às ,6h20m. na

parada 39 da estrada Baltasar
de Oliveira Garciá, quando o

ônibus, dirigido por Manuel de

Almeida, lotado de operários,
tentou ultrapassar um veículo,
estacionado no acostamento
da estrada e, colidiu de fren te
com .outro ônibus, da mesma

linha, que vinha em entido
, contrário. Segundo alguns pas
'sageíros, o veículo dirigido por
Manuel de Alpteida, de placa
C'C- 8576, sana atrasado e de
senvolvia uma velocidade aci
ma de 90km/h quando tentou
a Ultrapassagem. O operário
Mariano Vaxelavskí, que vinha
sentado no primeiro banco, ao
lado do motorista, morreu no
local, enquanto: que João Me
nezes morreu no hospital de
Pronto Socorro onde foram
atendidas as outras :73 p'essoas.

'

, '1

foi detido pela Rádio Pa
trulha por ter desacatado e

tentado agredir o' Sargento
Nildo Batista da Polícia
Milrtar , Tudo começou'
quando a polícia foi aten-':
der um caso de agressão
entre dois indivíduos no

Bairro Lauro Müller. Joel ,

ínterveio em favor de' um
dos que brigavam, que era

,

seu amigo, e desacatou o

policial. Foi levado à Dele

gacia de Polícia da Comar
ca e recolhido ao xadrez,

MORTES
J

Alfredo Souza, 22 anos

de ídade e Hamilton Perei

ra, 13 anos, morreram afo
gados nas águas do Rio Ita

jaí-Açu, quando uma ca

noa em que viajavam virou
e afundou. João Carlos da
Silva, que também viajava'

na canoa, conseguiu esca

par: foi salvo por um outro

pescador que seguia numa

outra embarcação, pelas
proximidades. Os corpos
.das duas vítimas já foram
localizados e 'levados a se- '

pultura em Ilhota, onde re

sidiam.

Colisão,
di" ebe OUI us

mata doís.e
fere 73

TEhiTATIVA DE ROU
BO

Três indivíduos des

conhecidos, que viajavam
em um automóvel, foram a

residência de Luiz Dalmo-
1 in na localidade de Itaipa I

va, onde tentaram praticar
um assalto. A vítima rea
giu e um dos assaltantes

disparou um tiro de revól
ver, que não acertou o al
vo, indo alojar-se na pare
de da casa. Luiz ainda en-

trou em luta corporal com
um dos marginais e oonse
guiu apoderar-se de uma

espingarda detonando vá
rios tiros, fazendo com

que os três fugissem íme
díatamente, O fato foi co
municado ao Comissário

David, de plantão na Dele

gacia de Polícia da Comar
ca de Itajaí. Estão sendo

,

feitas diligências para a pri
são dos assaltantes.

DETENÇÃO
Joel Teixeira de Mello !

(

-

......... ..-

'PARA O
DIA DOS NAMORADOS

;OCA
" ,

. /.
�

l ERFEITO

trafieentes

Juiz pede inquérito
policial eonfre deputado

agredido .o menor. "Ele falou com alguns
desembargadores, estava abatido e calmo.
Seu objetivo era tentar desfazer o inquérito
instaurado contra sua pessoa", revelou a'

mesma fonte. Pedrini não procurou o Dire
tor do Forum nem o chefe

-

do cartório e"

nem o menor Marcos Antônio Raupp.
Disse o juiz Paulo Peregrino: "Enviei so

licitação ao Delegado de Segurança Pessoal
porque o fato ocorreu dentro da minha

repartição. De acordo com o artigo 5, ítem
2 do Código de Processo Penal, esta era a

minha obrigação, e isso eu fada com qual
quer outra pessoa" mesmo que não fosse

deputado. Meu gabinete fica próximo à sala
de' distribuição que tem o cartório anexo.
Ao ouvir a bofetada e os palavrões subse

quentes, pensei que era uma briga comum

à,s que ocorrem na rua e pensei mesmo 'que
o, incidente estivesse ocorrendo na' rua.

Imediatamente senti os brados de uma fun
cionãria e corri para a sala, onde o agressor
continuava a proferir palavrões. Devo dizer
que o deputado não me, ofendeu moral

mente, embora indiretam�nte o fizesse, di
zendo que os que trabalham aqui "são va

gabundos".
Trabalhando id 7 anos no Forum da

Capital, o juiz Paulo Peregrino jamais pre
senciou fato semelhante em qualquer repar
tição publica. "Soube que o deputado está

arrependido, mas isto veio tarde. Ele deve
ria pensar antes de dar a bofetada e não
tentar agora desfazer o inquérito, que uma
vez aberto perde sua condição de índissolu-,
bilidade. Não sei explicar se de pode ou

não participar futuramente da vida polí
tica". Hoje será aberto definitivamente o

inquérito policial pelo DSP e os exames-de

corpo delito de Marcos Antônio Raupp se:"
rão enviados ao Instituto Médico Legal. .:

, \"

retornaram até uma velha estrada que liga � "

BR-I01 à praça principal de, São José. 'No
caminho" jogaram fora o pacote e insistiram na

fuga até a praça, onde foram cercados epresos.
"

A polícia acredita que, com a prisão desses

três elementos, poderá obter dados que'
possibilitem desbaratar toda uma quadrilha de

i

tráfico de drogas.
' '

"

A polícia prendeu ontem Ribaniar Duarte da

Silva, de 18 anos de idade, João Catlos Jânio, 21
anos, e Cesário Joaquim Amarante, 20 anos,
traficantes de drogas, descobertos por acaso

quando tiravam de um: esconderijo nas

proximidades do trevo de acesso ao município de
São José, na BR-IOl, aproximadamente 500

gramas de maconha. O esconderijo, ao que tudo

indica, vinha sendo usado já há vários meses.
,

Duzentos metros antes do trevo de São José, ATROPELAMENTOS

dois elementos no interior de um Volks bege Duas Icrianças foram, vítimas ontem em.

recebiam, por volta de 14 hOFlIS, um pacote Florianópolis de a tropelamentos, Ambas

atirado por um terceiro do alto de uma colina sofreram ferimentos de certa gravidade.
,

que ladeia à rodovia nesse ponto.
' Às 7h40m .. ocorreu o primeiro, quando 'o

Esse (fato despertou a suspeita dos policiais da ,Ford Corcel AB�5920 colheu Ubiratan Andrade',

" Delegacia de Furtos" Roubos e Defraudações que de' quatro a,nos' de idade,' na rua Major Costa..

passavam pelo local retornando de uma Dilson- Martins- Melo, motorista' do veículo,
investigação no munícíplo de Palhoça,' onde socorr�u a criança que foi ate�dida no Hospital
acreditava-se encontrar dois marginais foragidos ,de Caridadejeom fratura ça clavlcula.' ,

recentemente .da Penítenciãria-Estadual-Põr isso" .; N�':'I;v.. jro,S.i!yeira'_f.e.�na;l1do Acelino R,eis"de,::"
pararam mais à frente e retornaram. Percebendo seis anos foi mais uma vítima da "pista da morte"
que estavam sendo alvo de suspeitas, os três às 13h30m., atropelado pelo Volks PH-0293,
enfiaram-se no carro e arrancaram em direção ao dirigido por' Roque J: de 'Andrade' Vieira. O
rnunicfpio de Palhoça. Perseguidos pelos policiais, menor foi internado no Hospital Infantil com

fizeram um "cavalo-de-pau" em plena rodovia e escoriações generalizadas.

BARBEADOR PHILlPS
PHILlSHAVE "DE LUXE"

Exclusivo sistema
rotativo com 3
cortadores flutuantes
de 90 micro-ranhuras.
Chave liga-desliga.
Lindo estojo. Cortador
de costeletas.
Funciona em 110/220 volts.

FERTA HM

-MENSAIS

e ainda nas Lojas HM
cupons P3!'[J os namorados

CO'O�Bre:n

3 CHEVETTE
zerinho, zerinho em seus caminhos

70 LOJAS 00 RIO GRANDE A GUANABARA

-,

lADYSHAVE e PHIÜSHAVE DASLOJAS HM!"
1

PARA E�A Até 12 "de Junho
IA DOS

INA RADOS

DEPllADOR PHILlPS
L4DVSHAVE ELÉTRICO
Aconnicinnado
em hndo e

moderno' estojo.
Rápido e suave:

. Funciona em

110/220 volts.

ATE'NCÃO SENHORES ÇONTABILlSTAS
CORREÇÃOI MONETÁRI.A �O ATIVQ IMOBllIlADO"

Con�elho Regi?nal de Cont��ilidade �e S.C.
Departamento de Ciências Contábeis da UFSC

convidam

todos os contabilistas a assistirem à Palestra sobre a Nova Sistemática da Correcão
, "

do Ativo Imobilizado, que será pronunciada pelos Assessores da Revista IMPOSTO
",'

FISCAL, de São Paulo, no dia 8 do corrente, ,sábado próximo, a partir das .20

(vinte) horas, no Auditório da Celesc.
' ,

Após a palestra haverá debates e, preenchimento prático dos novos formulários,
face à recente legislação.

'

Antônio Mendes de Sousa, pelo CRC-SC.
Gustavo Zimmer, pelo Departamento de C.Contábeis.

De acordo com' o .artigo 5, ítem 2 dó

,Código de Processo Penal, o Diretor do Fo
rum de Florianópolis, juiz Paulo Peregrino
Ferreira solicitou ao Delegado de Seguran
ça Pessoal, Sr. Jorge Cesar Xavier, a abertu
ra de inquérito policial contra, o deputado
Nelson Pedrini, que na manhã de quarta
feira última agrediu fisicamente um serven

tuário daquele poder, o menor Marcos An
tÔIÚo Raupp., A agressão ocorreu na sala de

distribuição da Prím.
.

, Vara Cível, quan
do 'a vítima se negou a fornecer no 'mesmo
instante uma certidão negativa de processos
cíveis e criminais, solicitado por Nelson
Pedrini, Normalmente o documente é for
necido num prazo de três' a quatro dias.
INQUÉRITO

, Por volta das 12 horas de ontem o Dele

gado deSegurança Pessoal, Sr. Jorge Cesar

Xavier, recebeu comunicação por escrito '

do Diretor do Forum solicitando a instau

ração, de inquérito competente. No mesmo

documentei, o juiz Paulo Peregrino não faz
nenhuma alusão às testemunhas que pre
senciaram o incidente. Entre as medidas
tomadas pela Delegacia de Segurança Pes
soal na tarde de ontem, estava a convoca

ção da vítima, Marcos Antônio Raupp e do
chefe do cartório, Celso.Araújo, Marcos de
verá comparecer ainda hoje na DSP on�e
será submetido a exame de 'corpo delito

para a constatação de possíveis lesões resul
tante da agressão. Estes exames deverão ser

.envíados hoje ao Instituto Médico Legal pa-
ra aferições.

'

ARREPENDIMENTÓ
-Fonte do Tribunal da Justiça informou

fia tarde, de ontem que o deputado havia

comparecido no período da manhã naquele
poder onde : mostrou-se arrependido de ter

Polícia prende
/

'

12 DE JUNHO

calculadora
dismac junior

M'E,NOS DE

499,

or exclusivo

�o--delar
\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



t, ,

Ubirajara vai embora. , .

Como o Avaí terá folga
neste final de semana, o

treinador M:J,IlOel Cordeiro
deu folga para todo o plan
teI no dia de ontem, mar

can do ap resentação so

mente para esta manhã.

Depois da revisão medica,
Cordeiro fará um leve trei-

Mas, como os atuais dire-
,

tores estão satisfeitos com

seu trabalho e já houve in
clusive uma manifestação
por parte dos jogadores pa
ra sua permanência no car-

,
'

go e bem provável que
Cordeiro dirija a equipe no

campeonato estadual.
Uma proposta está sen

do estudada pela diretoria
para ser apresentada ao'
treinador, quando ele di-

, vulgar o relatório final, no
qual analisará minuciosa
mente as condições de ca
da jogador e uma lista com

vários nomes para serem

dispensados.
Embora o diretor de fu

tebol, Valeria Matos, já ti
vesse se manifestado favo
rável a contratação de Jor-

DIA DOS
,

NAMORADOS

COMPRE SEU
PRESENTE NO
PONTO CHIC

Rua Felipe SChmidt, 11
- Fone.4323

ÁVAí o fraco Atlético de

São Francisco não

r.esistiu a goleada
do Figueirense: ,9xO

As atletas catarinenses
Márcia Xavier da Si lveíra e

Mara Fhurmann, integran
tes da Seleção Brasileira

Estudantil de Atletismo,"
depois de um período de
treinamentos intensivos na
Al emanha, já se encontram
na Itália onde disputam os

Jogos Mundiais de Fl-oren
ça, que tem início hoje às
9h30m.

Neste meSIJ;1O horário

começam em Florianópolis
os IV Jogos Estudantis Es
tad uais, competição em

'q u e foram reveladas as

duas atletas, que pela pri-.
rneira vez na 'história de
Santa Catarina se incorpo
ram à Seleção Brasileira

para participar de jogos in
ternacionais.

Os IV JESC serão)

ab e rtos com o desfile das

delegações que vai reunir

aprox irn ad ame n te 500
atletas de todo o estado,
que representam as Coor
denadorias Regionais de

Educação dos municípios
de Florianópolis, Cri
ciúma.. RI umenau, Joinvil
I e, Rio do Sul, Lages e,

Concórdia.

I
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AMADORISMO

Começam hoje os

Jogos Estudantis
de Santa Catarina

A competição tem co

mo diretor geral o profes
sor Eb er Lebarbenchon
Poeta, 'diretor' da Di visão
de Educação Física da Se
cretaria da Educação, as
sessorado pelo professor
Gi pe Alves' de OI iveira.

Os jogos serão disputa
dos na modalidade de atle
tismo masculino e femini
no, que tem como coor

denador o professor AI cio '

des Prates de Li ma; nata

ção masculino e feminino,
professor Antoni,o' Vicen
te; basquetebol. masculino,
professor Décio Paulo da
Paz; voleibol masculino ·e

feminino, -professor Pedro,
Paulo Machado Fi lho;
Handebol masculino e fe
minino, professor Eber Le
barbechom Poeta; judô,
capitão Adilson, 'da Polícja
Militar; xadrez, doutor
João Ri beiro e saltos orna
mentais, professor Louri
val Beckhauser.

O estádio Atlético da
.Escola de Aprendizes Mari-
nheiros, local da abertura
do desfile deverá receber
um 'bom público, visando
prestigiar a promoção que

quinas, havendo uma grªn-
'

de rivalidade entre as duas
�idades que querem de

qualquer maneira ficar
com o título. Estas máqui
nas recém adquiridas, cujo
valor unitário com as lan-
'chas e superior a Cr$ 60
mil cruzeiros, são de esti-

,

los modernos e com condi

ções especiais, inclusive, de
competir futuramente nos

campeonatos brasileiro.
As incrições para os

participantes poderão ser

feitas até uma hora antes

da competição, nas Classes
Turismo é Especial - R. A
Classe Turismo compreen
de, I a 25 HP, 26 a 50,51
a 70, 71 a 85 e 86 ii 150

,

110S anos anteriores foram
realizados em praça públi
ca, e nesta oportunidade a

DEF procurou um local fe
chado a fim de atrair o in-

-

teresse do público e ao

mesmo tempo educá-Io.a
participar diretamente das
competições amadoristas.

A Tocha Olímpica será
conduzida e acesa por um
atleta de Florianópolis -

Jones Cesar Fernandes, en
quanto qlJe o juramento
do atleta será,[eito por Ân
gela Maria Von Hohendov,
de Bl umenau.

' /

Durante o desfile de ca
da agremiação, será nar

rado através dos autofalan
tes do estádio, a históri,a
do desenvolvimento sócio
-econômico e a participa-
"ção' nos Jogos Estudantis

,
de cada município.

Para Eber Lebarben
chon Poeta, os Jogos Estu
dantis Estaduais são im
portantes na incremen.
tação do desporto estudan
,til, no intercâmbio social e
esportivo, 'na formação sa

dia da juventude e no es

treito relacionamento err

tre professor e aluno.

HP. Na Especial, SV - SD
- SE - SF - SI e SN, sen
do os cascos de desenho e

tipo livre.
A segunda etapa será

disputada na cidade de

Blumenau, na raia do Rio

ltajaí-Açú, no dia primei
ro de setembro, às nove

horas. A terceira, terá por
local a raia de Babitonga,
na cidade de Joinville', no
dia 17, também com início

,

previsto para as 9 horas.
O Campeonato Brasilei

ro de Metonautica, cuja se

de será Florianópolis, em

outubro, ainda está depen
dendo do problema com a

gasolina do tipo verde, em
falta atualmente.

Blumenau 'e Joinville
'querem título estadual

de motonáutica

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
DA SIDERÚRGICA CRICIUMENSE S/A.

CGCMF. no. 83.648.030/001
Aos vinte e oito dias do mês, de março de hum mil, novecentos e setenta e. quatro,

reuniram-se em sua sede social no Bairro Próspera, os acionistas da SIDERURGICA
CRICIUMENSE S/A, em assembléia geral ordinária representando 90% (noventa por cento) do
capital social, conforme se, verif.ica no livro de Presença de Acionistas. Assumiu a presidência da
mesa o Sr. Jorge Henrique Carneiro Frydberg, que convidou a mim Jorge Miragliá, para
secretariar os trabalhos e lavrar a presente ata. Dando início aos trabalhos o Sr. Presidente
solicitou a mim, secretário, .para que procedesse a leitura do Edital de Convocação, publicado
pelo Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, nas edições dos dias 4, 5 e 19 de março de
1974, que era do seguinte teor: "Siderúrgica Criciurnense S/A, CGCMF. no. 83.648.030/001.
Convocação: Convidam-se os senhores acionistas a se reunirem em assembléia geral ordinária, no
dia 28 de março próximo, às 10 Horas na sede da sociedade no Bairro Próspera em'

Criciúma-SC, a fim de deliberarem sobre o seguinte: - Ordem do dia. a) Leitura e discussão do
relatório da diretoria, balanço geral, contas de lucros e perdas, bem como o parecer do 'conselho
fiscal, referente ao exercício de 1973. b] Ei'eição pe 'novos membros da diretoria, c) Eleição de
novos membros do conselho fiscal. d) Outros assuntos de interesse social. Aviso, Acham-se a

disposição dos senhores acionistas na sede social os documentos a que se refere o artigo 99 do
Decreto-Lei no, 2627 de 26.09.1940. Criciúma, SC, 20 de fevereiro de 1974. Eng. Armando
Miraglia. Diretor Superirrtendente."

'

Após a leitura do Edital, o Sr. Presidente solicitou a leitura do relatório da diretoria, balanco
geral e a demonstração de lucros e perdas, bem como o parecer do conselho fiscal, tudo retatívo
ao exercício de 1973, já de conhecimento dos senhores acionistas pelas publicações já
efetuadas. Terminada a leitura dos documentos acima, o Sr. Presidente colocou o assunto da
primeiro ordem do dia em discussão, e após votação por unanimidade ficou o assunto aprovado
integralmente. Com relação ao lucro liquido do exercício de 1973, ficou determinado e

aprovado que o mesmo faria reserva para aumento de capital nos próximos exercícios.
Aprovados todos os documentos referentes ao exercício de 1973, o Sr. Presidente passou a

seguinte ordem do dia: b) Eleição de n0VOS membros da Diretoria. O acionista Antônio
Casagrande, propos a assembléia de acionistas para que votassem pela reeieição dos diretores. A
proposição do acionista Antônio Casaqrande fo'i posta em discussão, e após alguns debates, fOi
submetida a votação; e logo após verificou-se a sua integral aprovação. Em virtude da votacão
acima, ficou assim constituída a nova diretoria: Para Diretor-Superintendente ficou eleit� o

Eng. Dr. Armaando Miraglia com o mandato de 28' de março de 1974 a 28, de março de 1977, e
para diretores adjuntos ficaram eleitos os Srs. Marcos Toledo aos Santos e Dna. Maria Carmem
Carneiro Frydberg, com o mandato de 28 de março de 1974 a 28 de março de 1977, conforme
o art. 23 dos Estatutos Sociais. Quando a remuneração dos diretores, ficou assim determinado:

para o Diretor-Superintendente Eng. Armando Miraglia a -quantía de Cr$ 12.000,00 (doze mil
cruzeiros) mensais, e mais c-s 2.000,00, (dois mil cruzeiros) também mensais a título de
reembolso de' despesas de manutenção e conservação de seu veículo em servico relacionado com
a empresa. Ficou também decidido que a vigência de sua remuneração seni a partir de lo.'de
abril de 1974. Para a Diretora Sra. Maria Carmem, Carn�iro Frydberg, ficou estipulado a quantia
de Cr$ 6.000,00 (seis mil cruzeiros) mensais, também com vigência a partir de 10. de abril de
1974, E para o Diretor Sr. Marcos Toledo dos Santos ficou estipulado 'a quantia dê
Cr$ 6.000,00 (seis mil cruzeiros) mensais também a partir de 10. de abril de 1974.

Logo após o Sr. Presidente passou' a seguinte ordem do dia c) Eleição de novos membros para
o conselho fiscal. Foram apresentados diversos nomes para compor o novo conselho fiscal, face
a dificuldadé de escolha foram submetidos a votacão., E.scrutinados'os votos ria presença dos
acionistas, ficou assim constitu ído'o novo conselho fiscal daSiderúrqica Criciumense S/A.: Para
titulares foram eleitos os 'senhores: Milton Campos de Carvalho - Economista, Clóvis Juberto
Monteiro - 'Tec. Contabilidade, Ant'enor Longo - I'ndustrial, e para suplentes foram eleitos os

senhores: Lindolfo Corrêa, Norivaldino Orlandin e Mauro Scott. Com referência a remuneracão
do conselho fiscal' ficou assim decidido; Para os titulares serão pagos Cr$ 100,00 (c�m
cruzeiros) cada, por se�são presidida e para �s süplentes Cr$ 50,00 (cincoenta cruzeiros) cáda,
por sessão. E para as sessões extraordinárias ficou fixado a quantia de Cr$ 100,00 (cem
cruzeiros) cada, para titulares e suplentes do conselhú fiscal.

A seguir o Sr. Presidente passou à segllinte ordem do dia: d) Outros assuntos de interesse
social. Com a palavra o Sr. Presidente agradeceu aos senhores acionistas presentes, e pela
finalização dos trabalhos a bom termo, e deixou a palavra livre para quem dela desejasse fazer
uso"sobre qu'alquer assunto que fosse de interesse da sociedade. Ninguém se manifestando, e

nada mais havendo a considerar, o Sr. Presidente' deu por encerrada a presente sessão com

tempo necessário à lavratura da presente ATA. Após redigida, o Sr, Presidente reabriu a sessão
determinou a mim Jorge Miraglia, secre,tário, a leitura da ATA, que achada conforme foi
totalmente aprovada pelos acionistas presentes, que colocaram suas assinaturas no livr� de

•

ATAS no. 01, as fls. 26'e.27 da SIDERURGICA CRICIUMENSE S/A e, eu, Jorge Miraglia,
Secretário a datilografei em 4 (quatro) vias de igual forma e teor n_a presença, digo para os,
efeito� de direito.

Criciúma, SC, 28 de março de 1974

Jorge Henrique Carneiro Frydberg - Presidente
Jorge Miraglia - Secretário

Os motonautas de Blu
menaue Joinville fazem os

últimos preparativos para
o Campeonato Estadual de
Motonáuta Aberto, que se

rá 'disputado no próximo
dia 16 na raia da baía sul,
juntamente com partici
pantes paranaenses.

A competição é organi
zada 'pela Federação de
Vela e Motor de Santa Ca
tarina, e segundo o 'presi
dente Alfred Heilmann, o

campeonato deverá ter a

participação de 30 moto

nautas, numa festa jamais
vista em Florianópolis.

Os concorrentes de Blu
menau e Joinville estão

adquirindo poderosas má-

i

Manoel.Cordeiro poderá
continuar como técnico

no campeonato estadual

no técnico e tátíco.no sen- hora. Nós não estamos

tido _de aperfeiçoar algu- pensando em fazer mais

, mas jogadas ensaiadas. dividas, Nosso caso é colo-

Pretende o treinador, car os atrasados em dia e

para a partida contra o ,Ba-�' 'não fazermos novas despe-
hia, dia 16, que marcará a sas as quais não poderemos
despedida do clube no pagar. Maneca tinha nos

atual campeonato'nacional dito que licaria colaboran-
onde ocupa isoladamente a do Conosco' áté dia 16, UBIRAJARA O goleiro
lanterna do seu' grupo, agora não sei como é que Ubirajara esteve ontem

apresentar ii torcida o me- vai ficar. conversando com o presi-
lhor que possue o Avaí no SEM CONDI_ÇÕES dente do clube, tentando

f' momento e o time
.

com Apesar .da folga de ,onze" • acertar suúimação, jáque .

que pretende-iniciar o es.t�-"",,,,,'dias na tabeía, Manoel eor-'"Hbciil té"'ptéS'éntl' ''dati!,'Jaifídil'', .�ijÍlj(V .13.1 : . ..-.
" 1". ,

• IN :-r,;." :

,dual, Entretanto, para que deiro não, pretende fazer não recebeu os salários de

isto aconteça; Cordeiro es- � .nenhum amistoso neste pe- março e abril e parte do
pera que todos os jogado-

<

ríodo para que não apare- aluguel de seu passe. Ubi-
res lesionados sejam libera- çam novas contusões que rajara que está esperando
dos pelo

-

departamento 'impossibilitem o Avaí de até o dia 27, quando.com-
médico. 'se despedir honrosamente pletará três meses de clube

,

Cordeiro, que após cada do campeonato nacional. e poderá colocar seu caso

partida apresenta um rela- Nem mesmo a segunda na justiça, viaja hoje para o

tório li diretoria, possivel- partida da série melhor de Rio, onde poderá acertar

mente colocará seu cargo a três com o Figueirense, com o Botafogo. Caso

disposição depois da parti- não está nos planos de acerte, Ubirajara abrirá
da contra o Bahia, em vir- Cordeiro.' mão de uma parte do alu-'
tude de nio poder conci- - Estamos, sem condi- guel de seu passe e rescin-

lia! suas funções profissio- ções financeiras e sem ele- dirá amigavelmente.
nais com a de treinador,

... mas o treinador deverá ficar até o final do ano'

Caco liderou o time, conseguindo os gols que Búrigo queria

, Com um público reduzido que nem chegou a lotan as

SOciais devido> as fortes chuvas oue caíram durante todo o

primeiro tempo, o Figueirense conseguiu na noite de ontem
no estádio Orlando Scarpelli, talvez uma das maiores "

goleadas de toda a sua história. Venceu ao Cl ube Atlético
de São Francisco do Sul, segundo colocado da taça
Govemador Colombo Salles, por 9 x O.

, Logo no, início da partida era visível a fragilidade do
Clube Atlético, sem menhuma conscientização tática, um
time inibido dentro de campo e não' se arriscando a partir
para o ataque durante todo o primeiro, tempo. O
Figueirense, com jogadores tecnicamente superiores fia
adversário, envolveu o Atlético com relativa facilidade, mas
'o ataque, talvez sentindo a falta de Jaci, não _conseguia
transformar em gol a sua superioridade.

'

'.
Com o Atlético perdido em sua meia cancha, o

Fi, gueirense não chegou a sentir falta de Jorge Luiz, já que
Adailton jogando sozinho supria a todas as defícíêncías. Mas,
no ataque, Izalto não conseguia se entender com Marcos. Se
.o .time de Lauro Búrígo -tívesse ontem à noite Jaci no
comando do ataque, para aproveitar as inúmeras bolas
soltas pelo goleiro Célio, (que não teve culpa '110S nove gols
sofridos), e as rebatidas curtas dos zagueiros, certamente d
Atlético voltaria para São Francisco com uma goleada bem
maior.

\

O Atlético resistiu a pressão do Fi gueírense até os 41
minutos do primeiro temno quanto Artur fez o primeiro gol
voltando a marcar aos 45.1
No segundo tempo, já sem chuva para atrapalhar, Lauro

Búrigo mandou Zé Carlos jogar pela direita, e foi o bastante
para dar ínícío ya goleada, com o, ,Atlético mantendo o

mesmo nível disciplf$��U1. ; ,,� " ,

'

'"
.

,

Já aos 11 minutos, Caco faturava o terceiro. Na saída de
bola do adversário, Oneide conseguiu fazer a primeira
defesa de todo o jogo. Izanto fez o quarto aos 12, e aos 1'3
minutos Pinga marcava o quinto gol. Todo o ataque passou
a jogar para Marcos fazer o seu gol,� no entanto'
conseguir. O. sexto gol veio aos 30, com Zé Carlos, Adailton
aos 36, Gilson num belo gol aos 38, e aos 39, finalmente,
Marcos conseguiu o nono e último gol, com o juiz' Luiz,
Carlos Portela encerrando a partida quando faltavam ainda
seis minutos.

, O Figueirense venceu com: Oneide; Pinga (Ademir),
Roberto Silva, Jailson .e Elton; Adailton e Artur: Caco"
Marcos, Izalto (Gilson) e Zé Carlos. O Clube Atlético
perdeu com: cimo; Binho, Borracha, Jaburú e Tonho; Valdir
e Maceió [Osni}: Arivaldo, Betinho (Didi), Pedrinho e

Noivinha (Sílvio).

ge Ferreira, isto antes do

embarque da 'delegação pa
ra Aracaju, ontem ele já
não ratificava suas, pala
vras, embora -em nenhum '

momento sugerisse q nome
de um novo treinador.

-s Por favor, não vamos
falar em treinador nesta

mentos para completar um
time. Chega de fazer im

provisações que poderão
prejudicar o 'rendimento
de, alguns jogadores, Além
de tudo, nosso time está
com uma condição psico
lógica negativa e um amis
toso agora seria impróprio
,e inoportuno. Nosso caso é

recuperar os jogadores que
estão entregues ao departa
mento medico, que não

são poucos, e armar desde

já o time' para o jogo con

tra o Bahia.

t"

Graças à iuo generosidade;
inúmeras famílias pronunciam esta

frase dioriornente , Outros nem

mesmo prec isoram abandonar a

Cidade Azul. Mos, para o trabalha
de reconstruçào de seus lares,
é preciso muito ânimo.
Muito coragem e fundamentalmente,
cond icóes ,

Cond ições que só nós
podemos lhes proporcionar,
Não vamos deixar que faltem
.o l imento s e agasalhos em Tubarão,
paro que nossos irmàos tenham
um mínimo de tranquilidade poro
trabalhar no tarefo de reconstrução.

\
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RESUMO

.Embora Zagalo já tenha

• Pelé receberá uma placa de afirmado que Marinho do Bo

prata antes da partida Atlético tafogo será o titular da seleção
Mi neiro e Santos, domingo no

e explicado que a numeração
Estádio Mi nas Gerais, segundo coincidente. com' a da Copa

, informação do presidente do '
passada não influenciara, sua

clube mineiro, Sr. Rubens Sil- decisão, Marco Antonio conti-

.

nua esperançoso de que estará
veira, que .acertou com o San-
tos a divisão de uma taxa a ser

na equipe' brasileira no jogo de

cobrada de uma 'emissora de estréia contra a Iugoslávia.
Marco Antonio volta ao

televisão mexicana que vai
passado, mais precisamente à

transmitir o jogo.
Copa do México para argu-
mentar e reforçar a sua con

fiança. El e cita o caso de 70,
quando o seu número enviado
à FIFA era o 6 e acabou sain
do para dar lugar a Everaldo

,

com a camisa 16. Como desta

�ez ele tem ó número 16, acre
dita que a superstição de Zaga
lo vai acabar fazendo com que
ele seja o titular. Mas Zagalo,
durante uma entrevista, disse

que se fosse .assim, Jairzinho
teria-de ser o número 21, por
que ele, Zagalo, na Suécia foi
o 7. E como o' Jair foi pela
primeira v,!z campeão do mun

do com a 7 no México, pela
lógica, agora' teria que usar a

21, que atualmente pertence a

Dirceu.

• O presidente dá CBD, e

candidato à presidência da FI
FA, João Havelange, desem
barcou ontem às 15h50m. no
Aeroporto de Frankfurt, pro
cedente de Paris, dizendo-se
confiante 'em ganhar a eleição,

. que será realizada no dia 11,
durante o congresso da enti-
dade em Frankfurt.

.

Segundo Havelange, que
chegou a Frankfurt em compa
nhia de Abíl io de Almeida e

Alfredo Curvelo, dirigentes da
CBD, será multo difícil, quê a

eleição seja decidida no pri
meiro escrutínio, marcado pa
ra as nove horas.

- Serão necessários dois
terços dos votos para que' a
eleição seja decidida nesta pri
meira sessão. Como calculo
'que Ll O delegados devam estar

presentes, isto significa 74 vo-

.
tos, o que não sei se algum de
nós conseguirá.

Na segunda sessão que, se

for necessária, começará às
14h30m., depois do almoço,
serão suficientes a metade
mais um, ou sejam, 56 votos, o
que Havelange tem certeza de

·conseguir.
Para o presidente da CBD a

sua candidatura não afetará a

campanha da equipe brasileira
na copa do mundo, sendo ou

não eleito para o cargo
atualmente' ocupado pelo in-

,

g1ês Stanley Rous, que será seu

adversário no dia 11.
- Estou com a consciência

tranquila. Antes de me candi
datar consultei o Governo, aos
meus companheiros na CBD e

a várias outras pessoas sobre se

devia ou não me candidatar e

todos acharam que devia.

• O dirigente Sebastião Or
lando; do Náutico pretende se

reunir com o presidente da Fé
deraçãoPemambucana de Fu

tebol, Rubem Moreira e um re

presentante do Santa Cruz pa
ra discutirem a viabilidade da

realização de um torneio qua
dsangular, para o qual seriam
também 'convidados Flamengo
e Cruzeiro.

O torneio seria realizado
no Estádio do Arruda, no pe
ríodo de 16 a 29 de junho,
quando o campeonato nacío
naldeverá ser paralisado devi
do aos jogos da copa do mun

do.

• O técnico José Duarte, do
Guarani de Campinas fará hoje
uma preleção com seus jogado
res tentando que se empenhem
um pouco mais no jogo de do
mingo contra a Portuguesa, a

fim de assegurar sua classifi
'cação, sem se preocupar com
os resultados dos últimos io
gns.

• Apesar do difícil compro
misso de domingo, diante do

Coríntians, Poy é um técnico
tranquilo e o ambiente no São
Paulo é de euforia; com' todos
-'- torcedores, jogadores e diri

gentes.' - comentando as con

vocações de Mi randinha e WaI·
dir Peres.

.

Para a maioria a surpresa
foi a reconvocação de Mi ran

dinha', apesar da boa' forma

·

que o atacante vem mostrando
no campeonato nacional.

'.0 presidente da Embratel
coronel Haroldo Correia de

Mattos, assegurou hoje Q,ue as

.populações de Manaus e de
Cuiabá poderão assistir aos jo
gos da copa do mundo pela te

.levisâ», Esclareceu que, as es

tações terrestres para recepção
de sinais das duas capitais já
entraram em fase de testes.

• Zagalo voltou tranquilo de

Belgrado, onde foi assistir ao

. jogo da Iugoslávia com a In

glaterra e,' 'embora rião dis-'

sesse claramente que achou a

seleção iugoslava menos forte
do que pensava, deixou na sua

conversa transparecer justa
mente isso.

O técnico brasileiro disse
que o empate foi um resultado

justo e normal, porque a parti
da foi sempre igual em erros e

acertos, resultado "que foi um
jogo íinpo, sem violência, o

que desmente os que falam em

uma co�a disputada na base
do futebol-força".

- Esse detalhe - comen-
·

tou Zagalo - foi que me dei
xou bastante satisfeito, porque
me deu a certezã que o nosso

j ogo contra a Iugoslávia será
uma ,partida disputada leal
mente, sem apelos ,à -violência.
Vai ser um jogo tecnicamente

disputado e isso é muito bom

para nós.

• O preparador físico Clau
.

dio Coutinho confessou ontem
ao deixar u concentração de

Herzogenhorn que realmente o

frio atrapalhou um pouco os

treinamentos da seleção brasi

leira, pois alguns tiveram que
ser cancelados, mas garantiu
que os jogadores estão em'
'igual ou'melhor nível do que
em 1970.

• O zagueiro Zé,Maria voltou
a sorrir na conce'f(ração do'
Brasil, Satisfeito agora com o

prog,esso de sua recuperação e .

. com o prognóstico do Dr. Li
dio Toledo que na segunda
partida' - contra a Esc;ócia �

já poderá voltar a equipe.
·

- 'Eu não estava me escon

dendo .de ninguém, como dt
ziam. Nesses 10 riias pelo me

nos, hão saí foi do quart@ do

Mário, Américo fazendo trata

mento.

Feldberg
chorou na

despedidá
daselecãoI ,

Por volta do meio dia a banda de

música local chegou na concentração
e os jogadores, apesar do intenso

frio, dançaram e festejaram a

despedida. Até Dirceu chorou.
\ Feldberg - 'NeÍD o frio intenso que fez novamente ontem de

manhã em. Herzogenhorn, conseguiu abalar a emoção e o calor
humano de todo o povoado de Feldberg, principalmente dos
empregados do hotel, na despedida da seleção brasileira para
Hofheim.

Os poucos moradores de Feldberg começaram a chegar na

conceritração de Herzogenhorn por volta do meio-dia .. O frio era de
8 graus e ventava um pouco. Mesmo assim, a, medida que' os
jogadores acabavam de almoçar, iam para o pátio do hotel a fim de
conceder autógrafos e tirar fotos com o pessoal.

.

. Por volta do meio-dia e meio, chegou na concentração a banda de
Feldberg, denominada Hijusbittenller e começou a tocar dobrados
do lado de fora do hotel. Os jogadores foram possuídos de 'intensa
alegria.

.

Renato pegou uma. senhora que era da lavanderia do hotel, 'que os

jogadores apelidaram de baixinha, e começou a dançar. Ce�ar trocou
sua camisa da seleção por um chapéu de' um dos policiais da
segurança e marchava na frente da .banda.' Mário Américo era

fotografado ·com o chapéu de um' dos componentes da banda
folclórica - todos vestidos a caráter, e o burgo-mestre da cidade, Sr.
Fink, dava todas as ordens da festa. de despedida em postura
pomposa.

Os empregados do hotel fotografavam os jogadores de todas as

maneiras e queriam seus autógrafos.
O ambiente era de verdadeira festa até que às 13 horas o

burgo-mestre Fink fez o discurso de despedida. Os primeiros a

chorar foram as camareiras e os empregados do hotel.
"Em nome da cidade, só agradeço a vocês pela divulgação 'que'

.proporcionaram a Feldberg e nossa Alemanha pela estada aqui.
Muito boa sorte mesmo na copa. Juro que é isso que estamos lhe
desejando" - disse o burgo-mestre, em tradução do intérprete
Artur. •

Em seguida, Fink ofereceu um outro relógio de parede para o

presidente da Comissão Técnica, Antônio do Passo. .

.

O dirigente tambem agradeceu a hospitalidade e o carinho do
povo de Feldberg e entregou uma bandeja de prata'com o distintivo
da CBD para o burgo-mestre Fink e para o casal Hoff, responsável
pelo Hotel Herzogenhorn.

.

.

- 'Só Ih� pedimos um favor - disse a senhora Hoff. Deixe a

bandeira 'brasileira conosco.

Passo imediatamente concordou. A bandeira brasileira está num

dos mastros de Herzogenhorn, ao lado de duas da A1emnha, desde
que a seleção brasileira chegou lá e, segundo a senhora Hoff, ficará
até o final da Copa do Mundo, "para todos saberem que o Brasil
esteve aqui se preparando para esse torneio".. I

No momento da despedida, enquanto Carlos Alberto Cavalheiro
pedia ao Dr. Lídio Toledo e a Gáudio Coutinho para irern.dírigindo
duas kombis, já que não havia motoristas suficientes pará levar todas
as viaturas da delegação - cinco kombis e três carros de passeio -,
os jogadores começaram a se despedir dos torcedores de Feldberg.:

Várias senhoras, todos os empregados e empregadas do hotel
choraram.

.'

- Ainda dizem que o alemão é um povo frio -vcomentou Piazza.
Eles são tão-emotivos quanto ossul-americanos.

Dos jogadores, diante da cena de tanto calor humano, Dirceu
'chegou a chorar.

Na hora em que o ônibus deixou os portões de Herzogenhom, os
lenços brancos foram, agitados por todos os moradores de Feldberg e

a tristeza caiu sobre a cidade. Eram 13hl0m. (9hlOm. de Brasflia).

Marinho (Santos) e

Zé Maria 'são os dois
únicos lesionados

Frankfurt - Marinho (Santos) e Zé Maria são os dois únicos
jogadores que ainda preocupam 'o médico Lídio Toledo, que disse.

ontem, ao chegar à nova' concentração de Hoff'Heíne, que o lateral
direito está feira pelo menos do jogo de estréia; contra a Iugoslávia,
mas que'Marinho fem condições de ser aprovado no teste que vai
fazer na segunda-f;eira.. I

- O Zé Maria tem melhorado muito, mas ainda não vou força-lo
num teste mais forte. Ele apenas continuará fazendo exercícios para.
manter a forma, mas acredito que dentro de dez dias no máximo ele
voltará a jogar. ,

Quanto a Marinho (S), o Dr. Lídio Toledo está otimista,
acreditando mesmo .que o zagueiro possa jogar contra a Iugoslávia
no dia treze.

I
,-

,
- O tratamento que Marinho vem seguindo tem dado bons

resultados e seu tornozelo já se apresenta com melhor aspecto"
menos inchado e permitindo que ele caminhe sem dific�ldades. Por
isso, acho que Marinho vai se sair bem no teste de segunda-feira, Ele,
no entanto, já sabe que será um teste ·duro e que só será liberado se

estiver completamente curado,
. , "

, Marinho, que está com o tornozelo enfaixado, mas andando

normalmente, sem mancar, também se mostra otímista-e disse que.
não tem dúvida que vai passar no teste e jogar na partida de estréia
do Brasil.

- Se fosse no Santos - disse Marinho - eu já estava até jogando,
mas seleção exige 'mais cuidados. De qualquer forma, como me sindo
bem e o tornozelo já nã;o me incomC)da, acredito que possa enfrentar '

o teste de segunda-feira e que estarei no time rio jogo de estréia d.o
Brasil.,

.

O Dr. Lídio fez questão de dizer que tanto a cont)lsão de

Marinho, como a de ilé Maria foram meramente acidentais e nada
tem a ver com as condições físicas dós dois.

_

- O que aconteceu é muito comum em futebol e qualquer
jogador, por melhor preparado que estiver, pode se contundir como
aconteceu com os dois, em lances de disputa de bola. A forma física
deles, bem como de todo o' time, é excelente. Perguntem ao

Jairzlnho, ao Marinho do Botafogo, ao Rivelino ou ao Paulo Cesar,.
'

que eles dirão o que disseram várias vezes a mim que nunca se'
sentiram tão b�m fIsic�ente.

"q brasileiro tem r:zania de perseguir os goleiros" ,

Apesar da experiência,
Leão não se considera
o dono da posição

Embora tudo leve a crer que Zagalo escalará Leão como

titular, o jogador diz que ainda não se pode considerar
como dono da posição, explicando que a comissão técnica

já se viu obrigada a cortar dois outros goleiros - Félix e

Wendell - por motivo de contusão e todos estão' sujeitos a

esse problema.
'

- Agora por exemplo, estou inclusive sem 'poder ·falar
direito. Levei uma cotovelada no último jogo e mal posso
abrir a boca. posso inclusive cair de uma escada e me

contundir. AI ém disso; não sei o pensamento, de Zagalo,
muitas outras posições ainda não foram definidas.

Leão', no entanto, acha que tem mais experiência que os

demais e isto é um fator positivo para ser 'O titular durante o

campeonato mundial.
-:-- Tenho praticamente quatro anos como titular da

seleção brasileira. Não joguei no México, mas em

compensação tenho sido o goleiro de todos os torneios que
o Brasil disputou. Os demais estão iniciando agora na

seleção. Não é nada demais para mim falar que sou o mais

experiente dos três.
'.

Na opinião de Leão, os goleiros não vem falhando e as
críticas são injustas. � ,

,

- ° brasileiro tem mania de perseguir os goleiros.
Di fícílmente se elogia uma determinada defesa, mas quando
há uma falha.ias críticas vem logo em seguida. Neste último
jogo, por exemplo, não acho que tenha falhado. ° chute foi
realmente de longe, mas a bola bateu num montinho e se

desviou completamente. Creio que ninguém; conseguiria
,

defende-lo. Agora se um atacante perde um, dois ou três
gols, mas o time ganha, ninguém fala-nada. '

l

,

Apesar do protesto, Leão, se mostrava calmo e disse que
o fato de ser ou não titular não o deixa nem mais, nem
menos tranquilo. _

- Realmente não sei se serei o titular, mas, não vou ficar
pensando nisto e nem me preocupar. ° que me interessa no
.momento é manter a forma para ser utilizado quando
houver n�cessidade. (

Diretoria do Santos não

concordou e Pelé terá'
.

que jogar até outubro
A Diretoria do Santos não, concordou em antecipar o

encerramento do contrato dePelé e o jogador somente encerrará sua

carreira em outubro, quando termina seu compromisso com o clube.

Pelé pretendia deixar o futebol na abertura da Copa do Mundo, dia.
13, em Frankfurt, onde será homenageado pela FIFA com uma

réplica da Taça Jules Rimet.
.

,

Ontem pela manhã, o, jogador encontrou-se com o

vice-presidente de esportes Clayton Bittencourt, na Vi la Belmiro, e
este lhe disse que o Santos não concordaria em, liberá-lo agora e que o

contrato deveria ser cumprido até o fim. Pelé concordou com a

decisão, sem entrar em maiores detalhes com o dirigente e vai
encerrar sua carreira em outubro próximo, provavelmente no Brasil,
como havia previsto antes de receber o convite da FIFA., \

Pelé está escalado para O jogo de domingo, em Belo Horizonte,
con tra o Atlético. Será uma partida normal, sem maiores

consequências. Se a Diretoria do Santos tivesse 'concordado em

antecipar o' encerramento do seu contrato, esse seria o último jogo
'

ide Pelé e poderia ser transmitido para vários países, pela televisão,
.

de acordo com planos da CBD
..

Ao embarcar ontem, para .Bra�11 ia/onde manteve encontro com

os Ministros Arnaldo Prieto, do Trabalho, e Nei Braga, da Educaçâo,
sobre a regulamentação da profissão de jogador de futebol, Pelé, ,

confirmou seu embarque para a AI emanha esta semana. Disse que
após o jogo com o Atlético seguirá para o Galeão num jatinho,
embarcando à noite para Frannkfurt, onde fará uma visita aos

jogadores da Seleção Brasileira assim que chegar à AI emanha.
POLÊMICA

Pelé informou ontem, no Palácio do PI analto , que não pretende
entrar em polêmica com o Santos com relação âantecipação de final
do seu contrato, porque já completou "19 anos de carreira sem

nenhuma confusão, e não será agora que irei buscá-ia".
. O jogador visitou o ministro Golbery do Couto e 'Si Iva, a quem

.entregou uma medalha relativa ,ao encerramento de sua carreira de
'jogador de futebol" bem como um album 'contendo algumas das .

fotografias mais expressivas das principais partidas que participou.
Pelé chegou ao gabinete do ministro Golbery às 14h20m e 'não

demorou mais de cinco minutos em conversa, ao sair foi ,ercado, por' ,

várias dezenas de funcionários do Palácio, que insistiram em posar
para fotografias junto a ele, ao tempo em' que solicitavam

autógrafos. ,

O craque do Santos visitou também o Sr. Alberto Costa, sul>

cbefe do gabinete civil. da preSidência, e depois foi para o Ministério
do Trabalho, onde se encontraria com Gilmar e Gi Ibert, presidentes
da entidade que congregam os jogadores profIssionais de São Paulo e

do Rio, para falar com o Ministro Arnaldo Prieto:
. ..

Renato acha que chegou a sua vez. Quer jogar na Copa

Renato sonhou que será
o titular absoluto

da seleção brasileira
Frankfurt - Um sonho. nesta última noite,' os. comentários

dos' companheíros e o assedio dos' jornalistas dão li Renato a
. certeza de que acabará sendo o titular do Brasil nesta copa.

- Não gosto de falar muito. Prefiro observar, ouvir e treinar.
Entretanto, tive um sonho que me impressionou muito.' Sonhei
.que era o titular absoluto e que estava fechando o gol na final da
copa. Acordei e (ui tomar café.' Depois encontrei uma pessoa da
comissão técnica, que não posso revelar o nome, e ela me disse,
sem eu ter tocado no assunto, que havia sonhado comigo. Per
guntei se era bom ou mau e ela disse qUe tinha me visto como

titular. Como dificílmente erro nos sonhos, já estou com mais
esperanças de jogar - comentou o goleiro. Mas, além do sonho,
outras razões que levam Renato ao otimismo é que ultimamente
ele vem sendo muito assediado pela imprensa, "um fato difícil de
acontecer comigo", e quando pensa em túdo, somando os prós e

contras, acha que tem alguma coisa além da previsão e fé.
- Os jornalistas sempre sabem das coisas. Eles sentem quando

as coisas vão mudar. Mas não é só isso. Si nto nos meus compa
nheiros que existe uma incerteza no gol. Pode ser que a minha
vez esteja chegando.

Embora evite fazer críticas QU até mesmo citar nomes, Rena
to não esconde o fato de que Leão não está muito cotado como
antes e admite, inclusive, que ele só não foi sibstituído no último
jogo-treino porque falhou nos dois gols e se saísse poderia ficar
arrasado. - .Eu tinha quase certeza que o Zagalo iria me colocar
no segundo tempo. Dei azar com as falhas do Leão, porque seria
até desumano tirá..Jo naquela altura.

"

Renato acredita que 'Zagalo não ,vá levar em consideração o

fato de ainda não ter atuado, caso queira escalá..Jo, e afirma ter

convícçãç de- que Valdir Peres só será utilizado se ele falhar '

decisivamente. ( ,

� Acho 'que chegou a minha vez. O Wendeli lamen t avel
mente se machucou e saíu. O Leão já mostrou o que pode fazer.
Não sei, mas acho que posso entrar, tanto faz em amistoso como

na copa. Muito pior teste do que uma final de copa é uma final
de camp eonato yarioca pelo FJ amengo. E lembro que quando
entrei no FI amengo o time estava bem e o Ubirajara em for
ma. Entrei no fogo com o Maracanã lotado e joguei com tranqui
lidade. E o técnico era o Zagalo que está aí e me conhece bem.

Jairzínho não quer
ser vendido

.

-
'

.

para o Marseille
Feldberg Depois- de receber um telefonema de Elias Zacourt,

ontem de manhã na concentração 'de Herogenhorn, Jairzinho
declarou que desiste mesmo de ser negociado para o Marseille,
argumentando que 'não vai deixar o Brasil para receber apenas
700 mil cruzeiros de luvas por.um contrato de três anos.

,
O jogador declarou que quanto aos ordenados mensais que o

clube francês lhe oferece � cinco· mil dólares - está tudo certo:

,- Mas não tem sentido eu vir ganhar esse dinheiro de luva,
lenquanto meu passe custa apenas dois milhões de cruzeiros,
segundo uma carta que o empresário tem do Botafogó. Quero
pelo menos o mesmo que o Botafogo vai levar e sei que não é
muito, nem para mim, nem para o meu clube. Contou Jaírzinho
enquanto almoçava.

O Presidente da Comissão Técnica, Antonio de Passo,
aproveitou então e falou com ele.

-' OI ha, você, Marco, Antonio e Paulo Cesar têem que tomar
muito cuidado e estudar bastante esse problema de Virem jogar
na Europa. A vida aqui está muito cara. Ci nco mil dólares, lá no

Brasil/é realmente muito dinheiro, mas aqui não. Vocês mesmos
rêem reclamado dos preços"quando vão comprar algum presente
- disse.

-Jairzinho ouvia atentamente o dirigente e ele continuou:
- E tem outra coisa, esse dinheiro que vocês ganharão aqui

terão que ser descontados no imposto de renda lá no Brasil.
Todos estranharam a informação, até mesmo o preparador

físico Coutinho e o supervisor Cavalheiro, mas. Carlesso

completou a informação: .

.

,

- Há pouco tempo mesmo isso aconteceu comigo. Fui
trabalhar lá no Paraguai, preparando a seleção deles com o. Paulo,
Amaral e na volta deixei boa parte do que ganhei no imposto de
renda.
-A única solução para evitar isso - disse Antonio do Passo

- é vocês fazerem' o mesmo que Emerson Fi tipaldi, que fixou
residência na Suíça. Assim mesmo, confesso, não sei como é que
ele age nesse sentido.

Ma.rinho (Botafogo), que ouvia toda a conversa, comentou
então:

.

,
- Qual nada.,() Jair'não vai sair do Botafogo e o Paulo Cesar

nos vamos comprar seú-passe na volta. Aí ninguém vai ganhar do
Botafoguinho. E tem mais, o senhor pode até fazei' tabelas

complicando a gente rio campeonato nacional que nao d;uá
·certo.

. .

Todos riram com o jogador, mas Passo acrescentou:
- Sim, confIo nesse time - disse brincando - mas se você

voltar a jogar b�m. Do jeito que você está jogando, não acredito.
Marinho, ainda brincando, respondeu se levantando da mesa:
- Pronto, já vi ,estou mesmo mal nessa conversa. Depois

disso, estou' até sem condições psicológicas para a partida da
estréia no' dia 13.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Hotéis aprimoram seus
, "

serviços para .ajudar a
.," I

'

•

Incrementar o turismo

Biblioteca tem .campanha
já lançada em Blumenau

.

.

Blumenau(SucursiÜ) - Uma campanha de
! ambito nacional em favor das Bibliotecas Escolares que
vem. sendo desenvolvida em diversos, estados brasileiros
foi lançada esta semana em Blumenau .. A iniciativa conta
com o apoio do Ministério de Educação, através da
Secretaria de Educação do Município.'

,

... Acampanha é feita pelos próprios alunos das trinta
, escolas municipais;' que, recebem' um cartão com,30
quadrinhos, no valor de Cr� 1,00 cada quadrinho. Os
estudantes então solicitam a colaberaçâo da comunidade

'

'e todo aquele que conseguir preencher totalmente o seu

cartão recebe como bÍinde uma pequena coleção de
liVros.

.'

'Todo o dinheiro arrecadado serã depositado pela
Secretaria de Educação que, posteriormente, procederá a:

compra de 'livros de pesquisa. para as bibliotecas dos
estabelecimentos de, ensino da rede municipal.

'

Os planos para o lançamento da campanha foram
entregues à Secretaria junto com o 'material necessário..

.Imposto territorial pode
ser 'pago só até o .día 28

, '.

) '" (

Blumenau (Sucursal), - }\ Prefeitura Municipal recebeu
na última semana, correspondência do Çhefe Regional
do' INCRA notificando sobre o prazo final de pagamento
do Imposto Territorial Rural, exercído de 19'73, estabe
lecido para o dia 28 do corrente mês. Caso o débito dos
contribuintes não seja saldado neste período as guias de

arrecadação serão recolhídàsl pela Coordenadoria Regio
na' para serem lançadas pm dívida ativa.

,
No seu informe o chefe regional salienta que é de

suma importância que o débito com o INCRA seja liqui
dado UJ1;la vez que_Q_reçih.Q_�:tj,ªg;unento"é documento
exigido para todas as -transações que o proprietário dese

je fazer com o seu imóvel.Comrelaçãcaos valores credítadôs
'

correspondentes aos meses de janeiro, fevereiro e março,
.esclareceu que neste período.foram quitadas 2.002guias,
totalizando Cr'$ 27 .�6$ ,06.'

"

, "",
, Revelou ainda que das 2,.243 guias emitidas, 2.006 já
forám pagàs, - 89,3% - e que o restante deverá ser arre

I cadado no prazo legal.

Merenda escolar melhora
. I

o nív,el de-7.500 alunos

,

'
, \

A merenda diária r.esolve o problema do aluno e da escola.

,Joihville '(Sucursal) - A distribuição diária de ,lO mil
Canecos de ,sopa "aos 7.500 al�Ms das 44 unidades que

_ compõem a rede municipal de �nsino de Joinville, _é o'

respoQsável 'pelo aumento cONsiderável da frequçncia
'escolar e pela elevação sistemática, do nível de

aproveitamento do corpo discente. A informação foi

prestada pela diretora do Departamento de' Educação da

Prefeitura, professora Juraci �rosig, após levantamento
,

realizado 'nas escolas. ',\ ,

De acordo com o levantamento" o índice de

frequência dos alunos nos bancos escolares atinge neste

primeiro 'semestre a ceÍca de 98%, ao contrÚio do aQ@

passado, quando oscilou em torno de 60%. A professora
Juraci Brosig lembra que era frequente no último ano

letivo o desmaio de alunos durante as aulas e no próprio
recreIo por falta de alimentação. Muitos pais - explica -

não permitiam que seus ,ftlhos fossem à escola quando,
não podiam dar-lhes dinheiro para o lanche. Agora -,

conclui - os estudantes sentem-se felizes ao ,saberem que
no fin:i:I das três primeiras aulas tec,eberão a merenda.

'

O setor de distribuição de merenda nas 44 escolas

municipais de Joiriville foi instalado em forma de balcão,
através dei qual são fornecidos 10 mil,canecos de sopas,
dando o direito ao aluno- de repeti-lo uma vez. A maioria

repetem-na.
'. ,

,

A implantação desse serviço foi possível através de
um convênio com a Campanha Nacion� de AI imentação
Escolar - CNAE - todavia, para a manutenção do
fornecimento da merenda aos estudantes a Prefeitura

Mmricipal gasta mensalmente Cr$ 60.000,00, em face da

pequena contribuição financeira do, CNAE, seguI\do a

direção do Departamento de Cultura.
VARIEDADE
Variar o cardápio diariamente, é um dos recursoS

,utilizados' pelas escolas para não darmargem ao aluno de
,reclamar. Nã0 tem havido, entretanto, qualquer
manifestação por parte dos estudantes, a respeito da

qualid,ade da alimentação. Ao tocar à sinal, eles formam
fila diante do balcão e, depois, reúnem-se em torno das
mesas, Jmmeio a brincadeir.as.

.

Reflorestamento atinge
o Sul e pode contribuir
para evitar inundações

,
.

VIIIFamoscexpõe em julho'
amostras de 300 indústrias

estudantes

sobre política

e administração

Joinville (Sucursal) - Á VIII
Feira de Amostras de Sant�
Catarina será realizada no pe-

�

ríodo de 12 a 28 de julho vin

douro em Joinville, com a par

ticiPação�· 300 empresas in
dustriais d Estado. O local se

rá o Parq e da Fundação Mu

'nicip;tl
I Promoção da Indús

tria - omoville - localizado
à marge da]3R-101.

O r. Norberto Schossland,
presi: ente da Promoville, in-

formou que este ano a promo-'
ção deverá alcançar maior su

cesso, prevendo 'a presença de
300 mil pessoas para visitar 0S

'

stands,
'

Dos 300 stands que pre
encherão' o espaço da Promo-

'

ville, 240 já foramlocados por
empresas industriais de todo o

Estado.�Acredita o presidente
da entidade que as divisões da

Promoville destin�das 'i expo-'
sição serão todas preenchid�s
antes do término do. prazo pre
visto para á sua locação, levan
do em conta o idteresse de-

, mortstrado pelas empresas em
f

expor seus produtos ao públi
co.

A Promoville está realí-

i

Prefeito,

falou aos

,

.

zando 'a �onfecção e monta
gem dos stands assoalhados

com divisões de alumínio ano-

,

dizado e paredes de compen
sado de' pinho, reforma das
cercas de madeira e pinturas,
além da construção de um mu

ro de arrimo próximo ao res

taurante do, parque.
A Prefeitura -Municipal'

executa a obra de terraplana
, gem no local onde se situava o

matadouro público para per
mítin a amplicaçâo da área des-

tinada aoes ta c i o'n am e n t o

de vefculos.Por outro lado, o

Departamento Nacional de Es-

tradas de Rodagem
informou que realizará an

tes da data prevista para o iní
cio da exposição a obra de1-me
lhoramento da ãrea do trevo

que dá acesso à BR-101, atra
v:és da rua 15 de Novembro.

posição de F'lores e obras artís

ticas" coletiva de artistas, fila

telía, lançamento de, livros de

autores catarinenses, apresen
tação de grupos folclóricos; or
questras sinfônicas, corais, ren
deiras de Florianópolis, auto
.rarna, competições esportivas e

o museu do automóvel antigo.
A Famosc conta bom o pa

trocínio do Governo do Esta

do, Prefeitura Municipal de

Joinville e Indústrias .ca t ari

nenses,

Bltimenau(Sucursal) - 'Por iniciativa do DEATUR e do Tubarão (Sucursal) - Cerca de mil hectares' de 'terra serão

'Serviço Municipal de Turismo da Prefeitura Municipal de utilizados para a execução do projeto de reflorestamento da região

Blumenau terá início na próxima segunda-feira um curso' Sul do Estado, que objetiva, de imediato, a plantação dde mudas de
, \

intensiv0 para empregados dos hotéis da cidade. Todo o material eucaliptos e pinos Elliotti. A i nformação foi prestada pelo Posto do

necessário -â realização do curso, programado pelo Centro Instituto .Brasileíro de Desenvolvimento Florestal, acrescentando

Nacional de Treinamento para ó Turismo (CENTRETUR), já se que o plano tem por, base a necessidade de se reflorestar as áreas

encontra nas mãos dos proprietários de hotéis em Blumenau que mais afetadas pelas inundações de março, principalmente nas

, estão providenciando a ínscríção de seus emprega'dos. -
'

margens do rio Tubarão. Acreditam os dirigentes de IBDF que a

A extensão do curso é de cinco dias, com carga horária diária ocupação, de m:il hectares de terras por árvores, contribuirá pára a
'

d� duas horas. A aula inicial está anunciada para as 9 horas de solução dos problemas das cheias na região.

segunda- feira no Grande Hotel Blumenau, A equipe de O projeto deverá ser executado através de um convênio que o

professores lecionará praticamente o dia inteiro considerando-se' IBDF assinou com a Acaresc, Simultaneamente ao planejamento. da

que 'se desloca a cada, um dos hotéis inscritos para proferir as área' destinada à plantação de eucaliptos e pinos Elliottí, a Acaresc

aulas. Totalmente gratuito, abordará aspectos sobre o "Ensin� desenvolverá uma campanha visando conscientizar .a "população da

Correto de um Trabalho"; "Relações Humanas no Trabalho" e necessidade de se reflorestar parte da regiã�, como meio de melhorar

"Métodos no Trabalho". Cada, hotel poderá inscrever até O" nossas condições de sobrevivê ncia. A proporção em que técnicos da

máximo de 10 funcionários. O Serviço Municipal de Turismo, ,Acaresc forem realizando a campanha de conscientização, 'haverá

através Francisco Canola Teixeira, pensa seriamente em,' 'distríbuíçâo de sementes aos que 'aderirem ao movimento,

programar um curso para gerentes de hotel. No momento, em' I
PRAIAGRANDE

,

algumas cidades brasileiras - Rio, São, Paulo, Salvador e Santa O municfpio de Praia Grande, o segundo mais atíngida-pela
Maria - ele está se realizando, com a participação de dois .catãstrofe de março, será o prírrieíro a receber técn'icos da Acaresc e

professores norte-amerícanes, de nível superior e "experts" no fBDF, que realizarão em suas zonas urbana e rurâl levantamentos

ãssunto.
,r

para definirem aárea desti,nada ao plantio das árvores.
'I

Vereadores fazem análise

"' da assistência do Inps
I ,

'Blumenau (Sucursal) - Na reunião de terça-feira os vereadores

blumenauenses dedicaram largo espaço analisando, pró e contra, os

serviços prestados p�lo instituto Nacional de Previdência Social. 'Os '

debates foram provocados pelo vereador Aparecido Marchiori que se

manifestou revoltado com a maneira como são tratados nos

hospitais da 'cidade os segurados daquele instituto, bem como na'
própria agência, onde, no seu entender, alguns' funcionários agem
como se estivessem prestando favores especiais aos beneficiários:'
01 ãvío Costa, também da Arena, contestou-o.alegando que há algu-ns
anos atrás o atendimento revelava-se ainda: mais deficiente. O líder
do G�verno, Alvaro Correia, fez questão de ressaltar acolocacâo do

\ problema, afirmando que, a culpa.do "sofrimento dos segurados nos

, hospitais" cabe tãe, somente ao INPS que não liquida, em dia, seus
débitos para com os, nosocôrníos. Como reforço à sua crítica ao

órgão federal, apresentou resultados de pesquisas realizadas por um
jornal de grande circulação em várias regiões do país, que atestam a

deficiência do instituto. Para o arenista José Vi ctor Ionen o

problema da medicina coletiva é universal. Admitiu a existência de
'

falhas, mas lembrou os elevados gastos do INPS no atendimento aos

seus segurados em todo o Brasil. O líder da Arena Íamentou que

"i nfelízmente só as falhas do INPS são apontadas e que devia-se

fazer justiça, reconhecendo-se a transformação por que passou o

instituto após 1964. Rodolfo Sestrem 'não poupou ataques aos

hospitais recordando a morte de uma moça que não foi atendida por
um hospital da cidade porque, à hora em que buscou socórro, o

INPS estava ainda fechado.
EM DEFESA DE ALDO

Como em' reunião anterior, o líder do Gove�no Criticara
acerbamer. te o deputado AI do Pereira, de Andrade por ingerência
indevida em problemas do municfpio, na última sessão o vereador

Rodolfo Sestrem proriunciou discurso em defesa de seu

companheiro de partido. O silêncio dos, arenistas já comportava
,

algumas considerações ,da tomada' de posição do vereador foi

interpretada como vinda em boa hora. Sestrem fez extenso relatório
das atividades do parlamentar em prol de Blumenau. Não conseguiu,
no entanto, satisfazer o lfder do MDB Alvaro Correia com a

'ju�ti�iGativa que Alçlo Pereira, de.Andrade ,�itl(tle boa fé, atendendo
a um abaixo assinado de moradores da rua Mato GrOSSA, bairro de

Escol� Agrfcola, que solicitavam provídêncías para� problêinas
'surgidos com a rede de esgotos. O defensor d9 governo municipal

, frisou que o comportamento do deputado ao tomar conhecimento

do pedido deveria ter 'sido este: procurar o órgão competente da

Prefeitura para solicitar provid�ncjas e não utilizá-lo' para tecer,
através de uma emissora de rádio, violentas críticas, ao Prefeito'
MuniCipal. ,,j,

'. Outras atrações programa
das para o período de 1>3 a 18
'de' julho são as seguintes: E�-

,Uma entrevista tom o Prefeito Félix Theíss, fez parte
de um trabalho elaborado pelos' alunos do. Colégio Santo
Antônio. Em seu Gabinete.n-Chefe do Executivo 'rece
beu uma turma de jovens que estu� naquele estabele
cimento, aos quais ,respondeu inúmeras perguntas sobre

política e _!ldministração. Os estudantes quiseram saber
do Prefeito Theiss qual a stia'rüaíor preõcupâção nó mo
mento, tendo o Executivo respondido que sua atepção
está voltada para ,0 Plano Diretor do Município, pela
'importância que ele representa para os blumenauenses. O
Projeto de Esgotos Sanitários, disse Theiss, é também
obra altamente prioritária que "pretendemos iniciar eIll
breve."

,
'

I
I

Ao ser indagado sobre o que havia' feito no setor edu
cacional, o Chefe do Executivo Blumenauensé relatou
aos estudantes os grandes investimentos da Prefeitura

C?m a construção.de novas escolas, ampliações de pré-,
,

dios escolares, contribuição à Universidade e à Escola
Superior de Música, criação da Escolinha de Arte, dando

.

ênfase-à participação 'do Munícípío para a ifuplantação
em-Blumenau dos Centros Interéscolares de lo. e 20.
graus e para a c,?nstrução daVila Olímpica do Sesi. '

Diversos assuntos foram focalizados na entrevista, in-

clusive alguns de cunho polftíeo, com os estudantes dei
xando, a Prefeit\lra satisfejtos, com tudo o que ouviram
do Prefeito Félix Theiss. '

)

SECRETARIA DA· AGRICULTURA
TOMADA DE PREÇo.S· NIL 1/74
A Comissão de Licitações e, Compras da Secretaria da Agricultura, torna público

para conh�cimento dos interessados, que receberá propostas de' firmas habilitadas
f.,

,'"

nos termos do Decreto GE-15-12-69/8.755, até �s 13 horas do dia 17 de junho de

1974, para (j fornecimel'lto--de' material, conf0rme discrim'inação e de 'acordo com o

Edital no.' 1n41
' '.

Gôo (s:eis�n;ost pulver.izadores costais, manuais, plásticos, com capacidade de 20
,

' .

litros. '

.

: "

6Ó�seiscentos) bicos de pul1íerizaç�o completo (ABCDEF'), no. 24, '

O Edital encontra-se afixado na Secretaria da Agricultura no Edifício das Secre-\

taria!!, 40. andar, à Rua Tenente Silveira, sln, Florianópolis, onde serão prestados os
esclarecimentos necessári0s,aos interessados e fórnecido uma cópia.

,\ Florianópolis, 30 de maio de 1974

IIton Simas

Chef'l! do Serviço de Material

r

CORREÇ'ÃO MONETÁRIA DO ATIVO IMOBiliZADO:

CONFERÊNCIA SOBRE A NOVA SISTEMÁllCA '

o DEPARTAMENTO'JURIDICO DA REVISTA-lMPOSTO FISCAL
editada pela' empresa PUBLlCACÕES ASSOCIADAS PAULlSTÁ
LTDA, pronunciará uma'CONFERENCIA sobre <O tema acima, às 20

-

horas do dia 8 do corrente no Auditório da Celesc. I

Identicas conferências já foram pronunciadas por Advogados do
nosso Departamen-to Jurídico em BELEM (PARA). ein RECIFE, e

SALVADOR, sempre com absoluto sucesso.

O assunto, pela sua importânçia, Ile� despertando interesse geral,
pelo que a REVISTA IMPOSTO FISCAL tem a satisfacão 'de convidar
seus distintos assinantes, srs. Contadores, Advogados· e Técnicos em

Àdmi�ist/ação para assistirem a conterência ac::ima programada, sendo
inteiramente gratuito o ingresso e as apostilas distribú(das aos que
comparecerem;
Ao \_final, como nas con"ferências anteriores, será permitido o m ... is

"

amplo debate_sobre o tema da conferência.
Florianópolis, 5 de Junho de!l974

D,r. ESDRAS CHAVES
DIretor President�

MINISTÉjUO DA ,EDUCAÇAO E CULTURA
SECRETARIA DE 'APOIO ADMIN'ISTRATIVO
CAMPANHA NACIONAL DE' AlIMENTÁÇAO ESCOLAR ,

COORD"ENAÇAO REGIONAL NO ESTADO DE SANTA CATARINA.

E�ITAL DE TOMADA .DE PREÇOS
, CNAE/GOORD.REG./.Nº 03/74.

A Comissão de Licitação designada pela Ordem de Serviç'o no. 04/74, de 01/04/74 torna
•

público, para conhecimento 'geral que, às 17 hota,s do dia 20/06/74, na Rua Álvar() de Carvalho
no. 45 - Flerianópolis - SC., será realizada Tomada de Preços ,com fundamento no que

,preceitUam o R!lgulamento Geral do Código de Contabilidade Pública e o Título XII do
\

,Derreto-Lei no. 200, de 25 d� fevereiro de 1967, e demais it:lstruç0es legais vigentes sobre
,

licitações.
_ i'.

'

,

,

OBJETO DA LICITAÇAO: Aquisição de matt\rial de trxpediente: RA-10 - 3.000 folhas.
, RA-24 - 1.400 fichas. RA-25 - 1.000 blocos.

'

CONDIÇÕES GERAIS:
1 - Ás, propostas deverão ser apresentadas em papel timbrado, em 2 (duas) vias, em

envel'ope fe,chadodevidamente datadas e" assinadas, sem emendas, rasuras, entrelihhas ou

ressal�a.s 'e, �everão indicar Q n��éro de inscrição da firma no Cadastro Gerai de Contribuintes
do MmIsteno ,da Fazenda, o numero de sua conta-couente no Banco do Brasil S/A, e respectiva
agência, bem cOfIlo ,declaração dt) que o proponente se submete a todas as condições
estabelecidas neste Edital, 'constando ainda:

'

1.1. - Preço unitário e total,.em algarismos e por extensq;
1.2. - Prazo de entrega da mercadoria;

,

1.3. - Prazo de. validade do prt)ço cotado;
IA. - Prazo de validade'da proposta.
2 - A'embalagem deverá ser de forma a resistír ao' ti:anspoJ)te para longas distânicas.

, 3, - Os preços deverão ser dadfls para. mercadoria posta na Sede da Coordenação Regional�
SItO a Rua Alvaro de Carvalho no. 45 - Floriariópolis - S.C" •

4 - Os pagamentos serão efetuados mediante apresentação de fatura em 4 (quatro) vias,
acompanhada da' Nota Fiscal,. e após <;omprovação de entrega do m:;tteriallicitado, emyerfeito
estado.

'

5 - �avendo diferença entre o preço escrito em algarismos e o escrito por extenso,
prevalecera o escrito por extenso.

6 - O julgamento da presente Tomada de.J>reçqs obedecerá ao 'que dispõe o Artigo no. 133
do Decreto-Lei no. 200, de 25 de fevereiro de 1967, '

7 - A critério desta Coordenação ou da Superintendência da Campanha Nacional de

Alimentação Escolar, a p,resente Tomada de 'Preços, em qualquer d� suas fases, poderá ser'

transferida, anulada ou cancelada, sem que caibam aos proponentes quaisquer indenizações ou

reclamações. : '
'

, ,8 - No ato público de recebimento das propostas serão abertos os envelopes na presença dos
lIcitantes, '

'

'

9 -, Cada licitante, apresentar-se-á' co� 'apenas um representa�te, o qual munido de

documep.tos que lhe outorgarão essa qualidade será o único admitido a intervir em qualquerJase
, do trabal.ho �a Comissão, respondei1do�assim e para tO,dos os efeitos, pela ,sua representada,

lO' - Caso a adjuGatária ,se recuse a cumprir o liJue tiver proposto, ficará sujeita às
penalidades legais cabíveis. , ".

11 - Os recursos, dos interessados, após o julgamento das propostaf' s�rão admissíveis no

prazo de 15 (quinze), dias, contades a partir da data de divulgação do resultado da presente
Tomada de Preços. i

" '

12 - É abrilptória a apresen\ação do Cartão de Inscrição no ato de entrega das propostas,
13 - Não serão levadas, em consideração as propostas formubdas em desacordo com as

exigências e condições esfabele�idas no, presente Edital; estando, no caso, a proppnente
automaticamente desclassificada.

'

,j
,

.

14 - As firmas ainda não inscritas nesta Coordenação deverão efetuá-las até 48 (quarenta e

OItO) horas antes da data matcada para o recebimento das propostas. ,

'

'15 - A Comissão de Licitação, no endereço citado, prestará' aos interessados' os
esclarecimentos' necessários quanto aos ,documentos a serem ap,resentados como, prova de

capacidade técnica,personalidade jurídica, idoneidade financeiFa e outros.

Os interessados que tiverem dúvidas de caráter legal ou técnico na interpretação dos termos
do presente Edital serão ,atendidos nos horários de 12 às 16,30 horas, até o dia 20 de junho, no
local onde serão receojdas as propostas. 1"

_

'

Florianópolis,5 de junho dé 1974 '

NICE CAMPOS DE FARIA ,

Presidente da Comissão de Licitação,

CONVITE

I,

11
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COMÉRCIO DE
,

AUTOMÚVj:IS

FU�C�O - Amarelo Texas, " " "" 1973
FUSCAO - Branco Lótus """"""""'"'''''''''''''''''''''''''' 1972
FUSCÃO - Laranja Granada -."""""""""""""""""""" 1971
VARIANT - Azul Diamante." .. " ..."""""" .. "" .. """ .. ". 1972
VARIANT - Branco Lótus .. "" .. """" .. " " 1970
T L - Branco Lótus.""."""".\"""""":.. " ,, 1971

'FORD
MA \ilE RI ÇK - Branco ... """"."" ..... ,,,,, .. ,, .. ,,,,,,,, ,,,,. OK
CORCEL CUPÊ - Branco Névssca.. .. "" ... "" "" 1972
CORCEL CUPÊ - Marrom Canela ... "" .. " .. " .. """."" 1972
CORCEL CUPÊ - Vermelho Calipso .. "" .. "" .. "" -; 1971
CORCEL CUPÊ - Marrom Canela " 1969
GM

OPALA CUPÊ - Vermelho .. """ .. " " .. " """ 1974
OPALA CUPÊ - Amarelo G. Prix " .. "" " 1973'
OPALA CUPÊ - Caramelo Metálico " " " 1972
OPALA 4 PORTAS - Branco Everest." " 1971
CHEVETTE - Amarelo G. Prix """ "

, .. " .. 1973

POSSU(MOS CARROS ZERO. QUI L()M ETRO
DE QUALQUER MARCÁ

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

[�B'lE[lRA �{AR']
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPAESENTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira-Mar Norte), 2JO
FONE - 43-77

Financiar é fácil! Venha falar conosco.

Hurai Ford - vermelho e branco ,,,,,. "

"."" " "

"".
1973

Volks 1300 - amarelo" " """ "".: ".". 1973.
Volks 1500 - azul pavão "." "" .. "":"." :".,, 1972
Volks 1300 -verde"""""." " " .. " " " 1972·
Volks 1500 - Azul Diamante" """ " �" .. ::"" .. ". 1971.
Variante - Azul Diamante """" "" .. " " " .. '197"1
Kombi 1300 - Bege:"".".;."" " .f. .. " ...... "" .. " "". 1969

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado,

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

L- ,

GATÃO AUTOMOVEIS
� \

.

Francisco To lentmo, 13 - Fone 29·RO
CHEVETl'E BRANCO OI(
OPALA CUPÊ ROSA 1974
1500 AZUL PAVÃO 1972
·1300 VERMELHO .: .. : .. 1,968
1200 CINZA , 1966

('@)A�:O���E�SOL�:�" (@1"
R. Saldanha M3.Finho Esq. de João Pinto
" FONES: 4673 - 2952

OPALA VÃPIAS CORE'S ... """" "." .. ".:.: .. " .. """".". 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES : ...... " ... """ .. " .... " 1974
Galaxie L�dau Ok-corOuroLibre Met.,TIVinil Bege 1974.
JEEP " .. ::-:�:�::::.:;::+':':�':�"7!:7::'::2;7.:::::;::::.::0:.i'..<o::;.�.. " 1;973'
DODGE tHARGER" .. ""."." .. " ... :�" .. :.".:" .. " .... " .... " 1972
CO RCE L "" .. """ .. "."" .. " " .. ".""" .... " .. "" ".:"....... 1971
TL 1.600" """"" " " .. " " .. " " 1971
VOLKS .... "" .. "."""" .. """"""" .. " "" ;" .. "" " .. " 1971
CHEVRO'LET CAMARO." :""""".: 1968
LANCHA FIBRA DE VIDRO VARIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AlJfOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

c. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autorizado Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES:Dep. Vendas: 6381-

Peças: 6244 "�o

Oficina: 6585
Administração: 2250

VEICULOS USADOS
TIPO: COR: ANO:

TL. - Vermelho , . . . . . . . . . .. 1970
1.300 - Azul Diamante ,...... .., , 1970

Variant - Vemelha , , , 1971

TL 4 - Vermelho .. , , , , 1972

1.500-Azul " , " : 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600, ./

novos ou recondicionados à base de troca.

VENDE�SE
OPALA 71, PNEUS, PINTURA, MECÂNICA 100%
IMPOSTO ATÉ 75, TOCA. FITA MECA STEREO,
RÁDIO, 4 PORTAS - À VISTA Cr$ 17.000,00.
Tratar na Rua Vitória, 53 - BLUMENAU.·

MÉDICOS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso .de especialização na Santa Casa' de

Misericórdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
PSIOUIATRIA

eurso de especialização na ABMM Ri.G de'
Janeiro _ GB.'

Consultório: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 ás 19 horas.

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medic!na

'Ida Universidade de Paris.

Ed. Ceisa - Conj. 401 '

j'Rua Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelho Tele-

l("me (Res) 22-11.

I" .

Ginecologista e Obstetra
Consultas da� 15 às 19 horas, no EdiHcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianô-

üra MOEMA DES�AROINS

polis

r--/ J

I
Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

IResidência de dois anos no I�stituto de Ginecolo-

gia da U.F.R.J.'

j
Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.
.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263
.

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELu

SINGER SEWING MACHINE
/

COMPANV
necessita de:

VEN·DEDORES·
.

Com bastante 'comunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossos produtos.
Garantimos treinamento remunerado e ótimo

ambiente de trabalho, além de possibilidades
\ .

de ganhos bastante compensador, Exige-se
referências e os interessados queiram tratar à

.

,

Rua Felipe Schmidt, 34 no horário comercia'

,/

CECRISA-CERÃMICA CHIGIUMA S/A
.

CGC-MF.83.647.289/001
-

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÃRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas, a se reunirem em

'assembléia geral extraordinária. no dia 22 de junho de 1974,
na sede social, no Km 1 do acesso norte a BR-l0l - Bairro

Próspera, Criciúma SC, às 9 horas. afim de deliberarem SOQre
a seguinte·

OR.DEM DO DIA: .

10.1 Homologação do aumento de capital, por subscrição
de Cr$ 22.502.720,00 para Cr$ 23.000.000,00� em ações
ordinárias, aprovado pela assembléia geral de 18 de maio de .

1974;
'.

20.) assuntos diversos de interesse social.
Cr iciúrna, 10. de junho de 1974.

Dr. Manoel Di'lor de Freitas
- Diretor Comercial -

ONY HOTEL
CI GARAGEM

APTOS DIÁRIAS
COM
DESCONTOS
ESPECIAIS

-

A BESC FINANCE'IRA S/A - Crédito, Financia
mento e Inve�!i}ir.len;to - BESCREDI - torna público

• 1.' -

l' .
;; -,

,

....... �� iI�. ""'. "'I

vque oferece à venda-o seguinte'imóvel: 'o'
.

._'

-;-=":"::::==:':':'=::::==:::::;:;======:;;;;:::::==iS�O" JOAQUIM - Um terreno com �rea de'
-

,-"" ..

23.434,45m2, correspondente a 58 lotes de terrasdé IMOBILlARIA BERCATON LTDA.
números 21 a 78, inclusive do loteamento ."BELA
VISTA", de conformidade ?om a planta aprovada pe
la' Prefeitura Municipal, sob o no. 21063,.às fls .. 295

.

do Livro 3-AE, em 23/9/69 no Cartório de Registro
de Imóveis da, Comarca de São Joaquim.

.

O imóvel acima encontra-se livre desembaraçado
de quaisquer ônus.

As propostas deverão ser encaminhadas à BESC

SiA CORRETORA DE SEGUROS E ADMINIS

TRADORA DE BENS -.BESCOR - CRECI No. 024
- sita à Praça Pereira Oliveira, no. 10, nesta cidade!
até o dia'30 de junho de 1974. As propostas deverão

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226-
Estreito - Fl?rianópolis

VENDE -SE ORGENTE
Uma casa- de alvenaria, com 3 quartos, sala,

,
/

cozinha, 2 banheiros, porão habitável e gara-
\

gem Terreno de 540m2. Rúa Melvin Jones,
230 - Estreito. Tratar no local aos sábados no

horário Qas 14 às 18 horas.

-

EM FlORIANÚPOLIS

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE- PRECOS No. 74/0383

AVISÓ

O.DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas' habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15,horas do dia 20 de Junho de 1974

para o fornecimento de "PROJETORES ÓE SLlDES".
'

.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPART'AM.ENTO
CENTRAL DE COMPRAS, a Avenida Mauro Ramos no. 212,

. .: ! Florianópol is, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 03 de Junho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
. ,

TOMADA DE PREÇOS No. 74-0395
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos' i nteressados, que receberá propostas de

fir�as habilitadas preliminarmente,. nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15.12.69. atées 15 horas do dia 21 de Junho de 1974,
para o. fornecimen.to de "REFORMA, INSTALAÇÃO E SERVIÇOS
EM GERAL",

\ .

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
. CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópol is, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias d� Edital.

Florianópolis, em 05 de Junho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

Vende-se uma fazenda no Município de Palhoça,
distante da BR-101, 812m, próximo ao Município de

Paulo Lopes,' com área aproximada de

4.000.000,00mts2, a razão de Cr$ 2.000,00 por
hectar."

Tratar' na Imobiliária Sta. Clara à Rua Fúlvio

Aducci, 922 - Fone: 6257. Com o Sr. Milton ou

Mário Leal.

- Se V./S. deseja: vender" comprar, construir ou

alugar seu imóvel, en tfiq não há tempo a perdér.

i'. Chdomed a F?EREDIBEN.S pelo� telefones d.baixo
in ica os. tem mcr s: o c er.torno s casas, 'CQ�

ros, apartamentos, terrenos, etc, etc.

I vendemos uma verdedeiro mansão (piscina

! e'tc.) à Rua Ernes to Stodieck (bairro Stocieck)'
. 993.700,00

� _ Apartamento no Edifício Arthur - Cr$ 75.000,liO
I - Apartamento no Edifício Bahia - Cr$ 90.000,00
I - Um lote na praia de Jurerê .

t _ Casa com excelente terreno na Av� Hercílio
Luz

.
.

_ HOTEL TURISMO - terreno pore, grande em

preendimento' turístico numa das mais belas
prai as da Ilha

_ APARTAMENTOS - um por andar, com piscina
e conforto. Você será conhecido apenas pelo
ambiente em que irá res idir. Local privilegiado

I
e Central.

, E mais casas a sua escolha: Bom Abrigo, Itagua-
çú, Agro_nômica, etc. ,

I:,
ATENÇAO - temos organização prática par_a ven

da de loteamentos e grande. facili-
dade poro vendas/imediatas. Venha
conversar conosco.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
'TOMADA DE PREÇOS No. 74-0386

AVISO
-.f

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMP,RAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas, preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.,1.2.69. até as 15 horas do dia 21 de Junho de 1974.
para o fornecimento de "MATERIAL ESCOLAR E DIDÁTICO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida' Mauro Ramos no. 212,
Florianópol is, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis. em 03 de Junho de 1974
JOÃO JORGÉ DE LlM'A

Diretor 'Geral

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi extr�viada a carteira nacional de habilitaçáo 'categoria profis

sional "A" no. 268641 pertencente a Adelino Francisco Vieira.

ACEITAMOS PEDIDOS DE TODO ESTADO.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca Lam

breta, motor LB150LlR71091K, chassis no: L15018424, pertencen
te ao sr. ·José Nicolau Souza.

/

\

s/85

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de uma Lambreta motor no.

LB150-L 1 ROD551, Placa AA-325. de propriedade de ARMEC

Armários Embutidos.
--------------------------------------------�

Com seu estoque sempre em dia, para atender

seus clientes e. amigos dispondo 'de materiais para,

Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topografos,
Attistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos produtos
"KERN".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita, sem compromisso.

IRua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14
,

\
I

AVELINO' JOÃO DA SILVA
OAB - 1541·- CPF 002645639

ALI�TAR FARIAS DE MEDEIROS
OAB - 0668 - CPF 070287769
'. .

Causas Cíveis - Criminais - Trabalhistas

.

Cobranças - Assessoramento

Escritório: Rua Felipe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho

,- 20. andar - Conj. 214 - Florianópolis - SC.·

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua dos llheus - Ed. Aplub
Fones 4141, 3950 e '2481 '-

.

Florianópolis

BESC FINANCEIRA S/A
CRÊDITO, FINANCIAMENTO E

INVESTIMENTOS
CGC/M F No. 83;880.427

EDITAL
- ALIENAÇÃO DE IMÓVEIS-

AUMINISlkAUlJkA UI: iMÚVI:I�
,�ÃÚ tkANl;I�t;U· nUA.

Rua Deodoro, i 1 - Fone 3795

CRECI- 252

IMÚVEIS PARA ALUGAR

conter todas as indicações sobre a transação, confor
me as· pretensões dos interessados.

Poderá -à BESCREDI a seu exclusivo critério; relei
� tar qualquer propostá, não cabendo aos proponentes

direito de recurso ou qualquer outra recebida em face

da rejeição.
Florianópolis, 22 de maio de,1974

-

A DIRETORIA

VÁNDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PRdTESTOS EM GERAr:.

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo,

legal, os títulos que se encontram neste cartório, os senhores:
José C. de Mello - Célio R. da Silva - Lourenço J. Sardá - Maria

Catarina Floriano - Cid João Ligat - Carlos Auqusto da Silva -

Eduardo Ferreira - Francisco de Assis Mendes T GeraldoPinheiro.
Florianópolis (SC), 06 de junho de 1974

'

-:
Vanda de Souza Salles

-Tabeliã-

..----------------..,.------------1.

MISSA DE 7 º DIA
THEODORO DAL GRANDE BRUGGEMANN
Esposa, filha, genro, netos, bisneta, irmãs, cunha

das e sobrinhos, profundamente consternados com o

falecimento de seu ente querido Theodoro Dal

Grande Bruggemann, ocorrido no dia 3 de Junho

ultimo, nesta capital, agradecem as manifestações de

pesar e convidam parentes, amigos e pessoas conhe

cidas-para a MISSA DE 70. DIA, que em intenção a

alma, . mandarão. 'celebrar' no dia 10 do corrente,

segunda-feira,
.

as 19 horas, na Capela do Colégio'.
Catarinense, à Rua ESteves Junior.

ED VILMA
.

Apto com 2 qtos, sala, cozinha e banheiro.
ED SOLAR DONA MARINÊS
Apto cem 3 qtos, salas, cozinha, 2 banheiros, dependência de

empregada.·2 aptos conjugados.
-CASAS
RUA JOSE DE ALENCAR - 198 •

3 qtos, sala, cozinha e banheiro,
RUA HERIBERTO HULSE - 364,-BARREIROS
3 qtcs, sala, copa, cozinha, banheiro, 'dependência de

empregada e garage.
SALAS

- AV. OSMAR CUNHA - 18
Sala térrea. 30 m2.
RUA CONSELHEIRO MAFRA -143
Ponto comercial. Térreo.
AV. OTHON GAMA D'EÇA
Sala no 10. andar 104m2.

PRAÇA XV ESa. COM FELlP.E SCHMIDT
Em cima do Banco Aux. do Estado de São Paulo. Duas salas,
10. e 20. andares, com 150 tn2, cada.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO
I

S/A' i

De Florianópolis para:
LAGUNA - às 15;00-18,45 e 21,,00 horas.
TUBARÃO - CRICrÚMA - ARARANGUÁ às
/. ,I

9,00-11,00-13,30-15,00-16,00-18,45 - 20,30 e 21,00
horas.

,

SOMBRIO - SANTA ROSA - OSÚRIO. e PORTO

ALEGRE - às 9,00-15,00-"8,45 e 21,00 horas.

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no. 119 EstrÉlito - Fpolis. SC

.
'

Carro. leito para:

TUBARÃO - ARARANGUÁ - PORTO ALEGRE-

ALUGAiví-St
SALA no 20. andar e/sanitário - p/escritório, rua Cei Pedro
Demoro .

'SALA no 10. andar c/sanitário, tapetado, cortinado, rua CeI.
P. Demoro.

CASA e CHURRASCARIA em Guaporanga - praia de S/Mi-
��.

.

SALA p/COII/I�RCIO a rúa Dib Cherem - Capoeiras.
VENDEM-SE

3 casas rua Almte. Carneiro Agronômica - Cr$ 35.000,00 e'
Cr$ 37.000,00 c/ uma.

-

C�SA rua S_uchele c/área p/outra construção por
Cr$ 45.000,00' .

CASA e/todas dependênciase garage - rua Tupan - Estreito

Cr$ 90.000.00
CASA DE PRAIA toda mobiliada c/garage perto de S/Miguel
por Cr$ :15.000,00
CASA DE PRAIA c/terreno de 1.100m2 e estacionamento

por Cr$ 40.000,00
•

2 CASAS a rua Pe. Schioeder - Agronômica por
. Cr$ 65.000,00

. .

LOTE c/488m2 no Jardim ITAGUAÇU - Coqueiros por

Cr$ 100.000,00
.

CASA em terreno de 11.200m2 - chácara em Saco Grande
por Cr$ 60.000,00
APTO c/l .qrto-sala-'Coz-WC-a/se�v.garage-ef"]trada
Cr$ 25.000.00 saldo a combinar.'

.

LOTE c/360m2 de esquina a rua N.Sa·. de Rosário - Estreito

f�r$_����_
.

�_._.��.'

. Apto. Chácara da Espanha
Com 3 quartos/banheiro S;)cial/Banheiro

P r i vat i vo / Copa-Cozinha/Dependências de

empregada/Ãrea Serviço/Sala' Living/, Gara-
. gemi. Acabamento de primeira=Cortinas plás->
ticas-pastilhas externa. Entrega em Agosto.
No primeiroísegundo/terceiro andar.

.

Tratar 'Ed. Dias Velho-sala·16-fone�4403.
t

•.

I
l ._ ... ...",._._._

às 22,45 horas.

OFERTA DE EMPREGO
Estamos admitindo funcionário do sexo mas

culino bastante ativo -:- salário Cr$ 800,00 a

1.000,00.
Admitimos também corretores.

Procurar Sra. Marlene Faria no hcráriocomer
'. cial, Rua José Cândido da Silva, 721 -

Estreito.

AVISO
A Prefeitura Muniçipal de Imbituba, torna

público que encontra-se à disposição dos inte

ressados, o Edital de Concorrência no. 10/74
para a aquisição de uma Motoniveladora de

fabricação nacional com peso aproximado de
12.000 quilos, direção e comandos hidráuli
cos, escarificador e potência rmnirna de 130
HP.

.

Outrossim comunica que ó prazo para en

trega de- propostas encerra-se no dia 24 do

corrente mes.

Imbituba, 06 de junho de 1974
Eduardo Elias -_Prefeito Municipal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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fStodieckl

/

Catarina, minha Santa, não está hibernando, está interrogando. E

como interroqa coitada. Já estou com pena.
'

Uma rainha catarínense? O povo diz

"não". O Rei diz "sim".

* Uma rainha catarmense pode ser um

contrasen'so (ou não) mas (fI' está, nos

jornais do mundo: Silvia Sommerlath,
jovem e loura brasileira, filha de ale
mães., nascida em Santa Catarina (por
enquanto em local desconhecido - se

bem que muitos blumenauenses já estão
dizendo que foi lá que a moça nasceu) é
a noiva de Carlos Gustavo, da Suécia,
um dos mais jovens Reis do mundo:
* Quem é? Quem não é?' O que se sabe
é que o povo sueco, em geral, 'na geral,
está indignado e não quer aceitar: uma
rainha estrangeira. E catarinense e' es
trangeira? Lá prá eles, suecos, é mais do
que óbvio mesmo que tenha nascido em

Blumenau. E, de mais a mais, além de
ter li barriga-verde (o que para os nórdi
cos é uma anomalia), a moça em ques-

tão não é tão moça assim: é três anos

mais velha do que Carlos'Gustavo. E aí,
já viram: uma catarina (que não e,

Grande) e, além do mais com mais idade
que o marido, logo vai querer mandar
não só em casa (no caso, um Palácio)
como no próprio marido. E como além
disso será Rainha, estão a ver que o

povo sueco já está se vendo mandado,'
subjugado. Por uma nova Anita Garibal
di? E como o Women's Lib está aí
mesmo, os suecos estão batendo pezi
nhos e dizem não ao casamento. Mas o

pezinho de Carlos Gustavo é mais forte
(ele calça 45, bico largo), ele diz sim: o

.

casamento será anunciado no prõxímo
dia 16. E não será na Catedral de São
Paulo, .Apõstolo como muitos podem
estar esperando. . .

I

.Peia cantando: f7J8� f7J8�
C&'iufw :!f!ina�'io f7J8�

o Banco do Estado de Santa Catarina, popular BESC, tetando descongestio
nar, não só o trânsito em frente a sua agência central da Praça XV, como a \

própria, está inaugurando uma agência no Estreito, hoje, sexta-feira.
Uma outra loja central está nos planos do.dito e sempre benvindo BESC: na

rua Felipe Schmidt, provavelmente no Edificio CEISA - é prâ logo porque,
segundo, a -direção do Banco, a agência-Estreito não conseguirá desafogar por
completo o intenso movimento de depositantes, O que e ótimo, pois bem
demonstra a total confiança que o florianopolitano em geral tem para com o

banco oficial do seu (nosso) Estado.

* Gatsby, The Great Gatsby, é um

I
dos piores fdmes do ano, na opinião

,personagem de *ott Fitzgerald, �s- de jornais e revistas americanas. O
.

critor americano muito em moda,

I
filme tem Robert Redford, que faz

proveniente da década' de 20, e que Gatsby, e Mia Farrow, que faz Daysi,
está causando furor, principalmente sua mulher ( e que criou - ou recriou

na dita camada alta, que se dá ao

luxo de ,se vestir, pentear, dançar e

transar como nos adoráveis e doura-
� .

dos anos d'entre guerr,as. Isso tudo,
essa nostálgica volta, deve.:se ao filme

. "O Grande Gatsby", que e sucesso

no mundo inteiro (menos em Flona

nôpolis, é claro), apesar, de ser um

A lindá e Loura Miriam

Wolowisky mostrando
um penteado deveras

gatsbiiliano'
Foto Paulo Dutra.

-:- toda uma moda e que as mulheres

em geral estão usando, sem pesquisar
a fonte) nos principais papéis. Dizem'
ser a própria história de Fitzgerald.
* O Brasil já entrou na era gatsbinia-
na, conforme já escrevi tempos atrás,
dando furo, inclusive na revista Veja.

Um coquetel comercial
,

Com um movimentado coquetel realiz�
do no salão de festas da Assembléia
Legislativa . (exatamente onde ainda se

realiza a expo de Artistas de Flonanópo
lis) Hamilton Adriano, o Presidente do

,

Clube dos Diretores Lojistas de Floria
nópolis, recebeu seus colegas de toda
Santa Catarina, e que tinha acabado de
presenciar, no Plenário da dita Assem
bléia, a solenidade de abertur.a da VIII
Convenção Lojista do Estado. Ao co:
quetel, a cargo de Manolo's, logo uma

delícia, e com som de Tuca, Ruy e

Patota, compareceu o que há de mais

Coincidência ou não, mas Kafka e eu somos do mesmo

somos de gêmeQs e somos kafkanianos...

representativo na vida comercial, bancá
ria e social" de Santa Catarina, entre os

.

quais Lauro Linhares, Presidente do
Banco do Estado e representando o

. Governador; Augusto Tebaldi, Gerente
do Banco' do Brasil; Ministro Charles
Edgar Moritz; Prefeito Nilton Severo da
Costa; Vereador Hélio Freitas da Silva,

,

Presidente da Câmara florianopolitana;

Aloisio Costa, Gerente do BESC; Coro
nel Janone Netto e muitos outros.

A Convenção se prolongará por todo
o final de semana.

Cinema Darci Costa

CON�NIO
Com a aprovação do Governador Colombo

Salles, foram assinados pelo Secretário Marcelo
Bandeira Maia, dos Serviços Sociais, mais dois

convênios, com a Fac�ldade de Serviço Social
da UFSC e com a Sociedade Concordense de

Auxílio Fraterno, de Concórdia.
O acordo com a Faculdade de Serviço Social

da Universidade Federal 'de Santa Catarina

possibilitará a 8 acadêmicos daquela faculdade
realizarem estágio junto à Coordenação dos

I

Serviços Sociais da Secretaríà.
� SOLENIDADE

Em solenidade realizada em Curitiba, na

'Praça Santos Andrade, o General Flosímar

Campello, Comandante do' Grupamento do
Leste Catarinense, assumiu interinamente o

comando da 5a. Região Militar e 5a. Divisão do

Exército, em substituição ao General Ayrton
Pereira Tourinho,' designado para importante
cargo no Ministério do Exército, em Brasília. O

general Campello permanecerá naquele Coman
do. até a chegada do General Samuel Augusto

Um trabalho de Elke Hering Bell, que

exposto na "Oca" em São Paulo.

JANTAR

O arquiteto e sra. José Michel Cherem, em
,

.

sua residência recebeu convidados pará um

jantar em homenagem ao Brigadeiro e sr. Hélio

Costa.

o Brigadeiro Costa, Presidente' da INFI,U.E
RO, veio a -Santa Catarina.participar da recep

ção em homenagem ao ex-governador Hercflio
Luz.

CASAMENTO

Hoje as 20 horas na capela' do Colégio
Catarinense recebem a bênção do casamento
Sonía Batista Peres e Santides de Amorim. A

elegante recepção aos convidados será no Cl�be
Doze de Agosto, organizado por Manolo's.

CURSO

Especialmente convidados, vai ministrar um
curso de auditoria para empresários na cidade

de Blumenau a partir do dia lo. de juJ!:lo
próximo vindouro, o Professor Carlos Passoni

Júnior

RICARDO

Nossos cumprimentos ao casal Regina e

Roston Nascimento, pelo aniversário de seu

filho Ricardo, ocorrido anteontem. ,

LANÇAMENTO
A Drogaria eatarinense já recebeu a nova

linha "Aquarelli", lançamento para Miss Brasil

74, produtos de beleza da conceituada marca,
Helena Rubinstein. Helena Rubinstein 'lançou'
.tambern Moistrure-Response Creme uma genial
criação para as exigentes clientes de Helena.

General Ftorimar Campello

EM JOINVILLE

Com uma assembléia da Associação Catari-,
nense de Hospitais e aprovação das resoluções
tomadas durante o conclave e um jantar, foi

.

encerrado no Joinvil!e Tênis Clube, o II Encon
-tro Catarinense de Hospitais, promovido pela
Federação Brasileira de Hospitais.

DEPUTADO BUCHELE

Já restabelecido deixou o Hospital Celso

Ramos, onde se encontrava em tratamento de

saúde, o Deputado Estadual Dr. Carlos Büchele.
VERNISSAGE

Oca, Garage decoração 'e Galeria Açu Açu,
na próxima terça-feira estarão .expondo traba
lhos de artistas catarinenses na loja Oca em São
Paulo.

,1$, )
Antes que o Divórcio Chegue, de Vittorio de Sica.

ANTES QUE O DIVÓRCIO .,CHE,GUE (Y L<'

Llamaremos Andres) Comédia italiana, em linha

satírica, em torno de um casal que não consegue
ter um filho. As situações são criadas em torno do

problema, com atuações de Nino Manfredi e

Mariangela Melato, A �ireção é assinadapor Vitto
rio de Sica, que depois, de uma fase decadente

., surpreendeu com O Jardim dos Finzi Contini.
Eastmancolor. 18 anos, São José 3-7,45 e 9,45
horas.

'

GREGÓRIO VOLTA PARA MATAR - aven

tura híbrida do'cinema nacional, com Alex Prado,
Rosana Mondin, Tadeo Passarelli. Ritz 5-7,45... e

9,45 horas,
,

O PECADO - filme italiano pondo em pauta o

conflito entre o amor e a vocação religiosa. Os

protagonistas são Sophia Loren e Adriano Celenta- ,

no. Eastmancolor. 18 anos, Coral 3-8 e 10 horas.
O MENINÃO, de Norrnan Taurog c/Martin &

Lewis.
'e DIVÓRCIO A BRASILEIRA, de Ismar Porto
c/Agildo Ribeiro. Roxy 2 e 8 horas.

A OVELHA NEGRA, de Lauciano Salce, cIVit
torio Gassman, Lisa Gastoni e Adrienne La Russa.
Technicolor .; 18 anos. Jalisco 8 horas..

,

O HOMEM QUE DESAFIOU A MÁFIA, de
Don Siegel c/Walter Mathau e Felicia Farr. Teehni- I

color. : 8 anos. Glória 8 horas.

POÇO DE ÓDIO, de Stanely Kramer c/George
C. Scott e Faye Dunnaway. Rajá 8 horas.

CINEMA ÉSPECIAL -, Hamlet, 'de Grigori
Korintzev. Hoje e amanha as 22 horas e domingo as

lO. horas da manhã, no' Cine Jalisco, em sessões
especiais, Hamlet, de Grigori Korintzev, A tragédia
de Shakespeare em termos de' excelente cinema,
onde estão presentes a poesia e o fascínio do
original. O intérprete _é Innokenti Smoktunovski,
ao lado dé Anastácia Vertiskaia. A apresentação é
uma iniciativa da Sub Reitoria de Assistência e

Orientação ao Estudante, Sub Setor de'Cinema, da
,

UFSC.

Horóscopo Omar
Cardoso

FERNÃNDA
Quem esteve de aniversário na semana que

passou, foi a jovem sra. Fernanda Lins Neves

'Linhar�s. Fernanda em seu apartamento rece

beu sras. de nossa sociedade para um chá.
AS DE OURO

Com coquetel inaugurou ontem a rua Felipe
Schmidt esquina com Jerônimo Coelho, a nova

.

loja "As: de Ouro". 'Além dos discos atualizados

que a loja dispõem para seus clientes, agora
tambem poderão ser encontrados, artigos para

presentes, de fino e esmerado gosto.

MADEPISO

Proprietários de uma firma na capital paulis
ta, visitaram a indústria Madepiso, para c?nhe
cer os novos serviços em torneados para decora

ção de residências.

'ÁRIES - Dia em que terá muito sucesso ao tratar

com autoridades civis e religiosas, na solução de

-problemas profissionâis, financeiros e pessoais:
;FaIá poucas amizades e será bem sucedido. Pode
amar.

TOURO - Excelente aspecto astral para iniciar
transações e empreendimentos de vulto e para'
tratar de questões jurídicas que estão em pendên
cia. Fluxo positivo às amizades, às viagens, à vida
intelectual e religiosa e ainda ao amor.

GÊMEOS - Dia em que deverá dar o melhor de si

para obter a promoção que está. pretendendo, ao
êxito pessoal de que está necessitando para elevar
seu' conceito. Até a véspera de 'seu aniversário, se

este ainda não aconteceu, encontrará dificuldades,
depois disso tudo irá melhorar.
CÃNCER - Dia pouco propício para tratar de
assuntos ligados à Justiça ou aos meios financeiros
e bancânes--Todos os assuntos novos, como negó
cios, empresas, viagens, mudanças, devem ser deixa
dos de lado enquanto o Sol estiver em Gêmeos, seu
inferno zodiacal.
LEÃO E um dia bem favorável, às viagens, aos
assuntos relacionados com o seu lar, com meios
artísticos, culturais e editoriais. Mas, quanto aos

negócios de um modo geral, deverá deixar para
uma ocasião mais propícia.
VIRGEM - Neste dia, que 'lhe será, de todo

promissor, haverá muita produção no setor profis-
,

sional e muita facilidade para arrarijar empréstimo
de dinheiro. Excelente ao amor e as viagens,
podendo muito bem contar com o apoio e favor
dos projenitores,
UBRA -- Excelente aspecto' astral para as experi-

.

encias ,culturais e psíquicas, para o aumento e

evolução de sua inteligência e conhecimentos. A
saúde será bastante boa, o que lhe dará maiores,

condições de sucesso geral.
ESCORPIÃO Deverá tomar algum cuidado ao

'dirigir veículos. Está vivendo a influência negativa
de sua 8a. Casa Astral, mas 'espere ter êxito em

assuntos ocultos, místicos. religiosos e nas coisas'
relacionadas com inventários.
SAGITÁRIO - Não e um dia indicado para as

coisas novas. Boa fase para tratar de seu casamento
e das questões concernentes ao seu coração; ao seJ
afeto mais profundo. . Cuide-se contra' despesas
excessivas, dívidas e créditos.
CAPRICÓRNIO - O dia é indicador de êxito 'nos
assuntos financeiros e em tudo que se relacione
com seu progresso. Todas as pessoas, principalmen.
te as mais jovens; estão predispostas agora a

cooperar com Capricórnio. Êxito amoroso e' boa
saúde.

.

AQUÁRIO - Dia que o favorece até mesmo nos

negócios, mais arriscados e np setor profissional.
Período anual em que você será bastante beneficia
do. Vida familiar e amorosa .tranquila. Boa fase
para poupar o seu dinheiro e à loteria.

.

PEIXES - Dia em que poderá ganhar bom dinheiro
através de transações- imobiliárias, no comércio de

produtos para a lavoura e pecuária. Possibilidades
de uma �iagem no lugar em, que nasceu ou viveu.
Bom fluxo às viagens rápidas.

Teatro

;- O l'f\!I'" :.';.:,ral NÓS apresentará sábado' às 16
horas e c1<. .iingo às 10 e 16 horas a peça infantil
ADORAVEL GATINHA de Nilson Mello e 'Luiz A,
Silva. Léve seu filho ao Teatro. Teatro é Cultura,
- A Pró-Música de Fpolis apresentará no dia 7 de

junho as 21 horas o CORAL DA ESCOLA SUPE·
RIOR DE MÚSICA DE BLUMENAU. '

- Hoje �s 21 horas, última apresentação da peça
Greta Garbo, Quem Diria Acabou no Irajl.

Sônia Regina Lobo hoje é noticia.

o importante é ...
manter-58 e .,

forma ...
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'
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I�O__E_S_T_AD__O_-_0_7_d_e_ju_M_o_d_e_l_9_74_-__P_ágm_'_a_1_2--�-------------------------------------�idadeJ.------------------------�-------------- _

Portaria da Sunab

fixa.preço do

óleo em Cr$ 5,50
lO

Desde a noite de ontem está vigorando em todo o Estado
o novo preço do óieo de soja, segundo estipula a Portaria
Super no. 54 da Sunab e publicada no Diário Oficial da
Uniãono dia 31, de maio de 74.

"

Por esta Portaria fica fixado para vários Estados e entre
eles Santa Catarina, o preço de Cr$ 5,50 para a lata de
900ml para o, varejo e, de Cr$ 186,79 para a caixa de 36
latas de 900ml para o atacado, estando ainda delineados os
preços de Cr$ 4,28 para a lata de 700ml e de Cr$,4,88 para
800ml para o varejista Ou consumidor e, de Cr$ 145,35

" parti a caixa, de 36 latas com 700ml e Cr$ 165, -73 para a

caixa com latas de 800ml para o atacadista:
,OSPREÇOSMÁXIMOS
-Informa também o delegado da SUNAB para o Paraná e

Santa' Catarina Sr. Mário Wiethorn que, a portaria que fixa
os novos preços do açúcar poderá ser baixada nos'próximos
dias, senão' hoje, para o Estado, estipulando uma majoração
em 20 centavos' no preço do quilo de açúcar.

Desta maneira, passará a custar Cr$ 1,50 o quilo do
produto para o consumidor e, segundo as informações da
Delegacia Regional da SUNAB' no periodo anterior a

majoração nenhuma reclamação de aumento indevido foi
recebida pela mesma para nenhum produto.

Quanto à lista dos preços maximos dos produtos, diz o

Sr. Mário Wiethorn que tal lista de momento somentefoi
liberada para alguns Estados da, União após consulta aos

delegados regionais e, que propocionam aos Ministério da
Fazenda, o Conselho Interministerial de Preços, e a

Superintendência Nacional de Abastecimento os elementos
necessanos para a confecção do listão" esperando 'o
Delegado Regional tam bém uma convocação para breve.

, ,

ta e carinhosa do povo' floria
nopolítano ", concluiu o verea
dor Waldemar Fi lho.

IRMÃ MARIA TEREZA
,
O Desembargador José Ro

cha Ferreira Bastos, há seis de
janeiro deste ano publicou um

, artigo, assim se expressando:
"Aqui nos encontramos, tra
zendo prazeirosamente nossa
modesta colaboração', ao ense
jo do cinquentenário de profis
são religiosa da IrmãMaria Te
reza. Deixando sua terra natal
- AI emanha - a piedosa jubilar
chegou ao Brasil como juvenis-

.

ta, e na nossa II lÍa completou
seus estudos na então Escola
Normal;'onde se diplomou em
1922. ingressou a quatro de
abril de 1921 na Congregação
da Divina Providência, emitiu
a cinco de janeiro de 1924 os
votos temporários e os perpé
tuos a cinco de janeiro de
1927".

'

"Exerceu o magistério no

Colégio Stela Maris de' Laguna
e após no Colégio Sagrado Co
ração de Jesus de Florianó.
.pohscaí permanecendo no lon
go período de 1927 a 1955,
quando com indiscutível juste-.
za foi cognorninada de "Anjo
da Guarda, da Juventude Estu
diosa de Santa Catarina". Di r:
giu em seguida com real efi
ciência, o' referido modelar es

tabelecimento de ensino da
Capital e o Colégio dos Santos
Anjos de Joínville, voltãndo
mais uma, vez a lecionar em

Florianópolis" .

'.'Desde agosto de 1970
ocupa, as elevadas funções de
vice-diretora do Colégio da Di
vina Providência, em Curitiba.
Todo este acervo de relevantes
serviços da abnegada religiosa,
prestados em sua maior parte
em nossa terra, faz a Irmã Ma- .

ria Tereza digna do apreço e

da gratidão dos. catarinenses".

Ao receber o título de "Ci -

dadã Honorária de FI orianópo
,I is", em sessão solene da Câ
.rnara Municipal, ontem às 20,
horas, 'ii Irmã Maria Tereza
Kock assim se expressou rvMa
ravilhada' fiquei quando me in-

,

.formaram da expectativa de
'receber tão honroso título de
cidadania desta linda terra de
sol ti mar. Fraco é qualquer
agradecimento 'meu, em face
da exuberante bondade desta
-carfssíma famíl ia florianopoli
tana, que hoje me integra ofi
cialmente em sua comuriidade.
O que há de novo para mim, é
o título oficial, pois há muito
já me sentia como' membro
desta grande famíl ia".

Na ocasião, Irmã Maria Te
reza voltou a citar o pensa
mento já tão conhecido por,
suas, ex-alunas: "Enormes po
tencialâdades jazem adormeci
das em

I

nosso cérebro e em

nossos tecidos, à espera de um
desenvolvimento disciplinado
e equilibrado".

- Receber a cidadania flo
r ianopolitana, significa para
mim, ser de direito o que já.
me considerava de fato. AI
mejo a todós a vivência real da

, felicidade e agradeço pela fi
dalguia da magnífica oferta,
disse Irmã Maria Tereza.

- o. vereador Waldemar da
Si lva Fi lho, saudando a home
nageada disse: "saudamos nes-

ta oportunidade, na veneranda
pessoa da nossa homenageada,
um saudoso pensamento a to
dos os mestres que contribui
ram para a nossa formação. É
que ao mestre' cabe a sublime
missão de preparar a juventude
para uma fecunda e atuànte
função da sociedade. Ele mo

difica seus semelhantes, quan-'.
do ensina ou prega, conduzin
do os seus discípulos pelos ca

minhos da boa formação, pois

IrlllãMaria Tereza·é
,

,

cidadã de ,Florianópolis

IrmãMaria Tereza: o reconhecimento da comunidade.

"
'

Os pescadores denunciam os barcos das indústrias pesqueiras, que invadem área destinada à pesca de'arrastão.'

,
,

SINDICATOS DE TRAB,ALHA,DORES DO SUL

,DO ESTADO, FAZEM REIVINDICAÇÕES
.

,

AO MINISTRO DO TRABALHO.
Os dirigentes dos Sindicatos dos Trabalhadores de todas as Categorias

Profissionais de Criciúma, resolveram solicitar, atraées das respectivas Federações,
que,o Governo Federal institua um ABONO SALARIAL DE EMERGÊN�IA, para
todos os trabalhadores, com o fim de melhorar 'as condições financeiras dos

empregados, cujos salários sofreram um' achatamento, pela alta do custo de vida,
verificada nos primeiros meses de 197,4. Os dirigentes dos Sindicatos decidiram dar

d máxima publicidade .a reivinâicação. Decidiram, também encaminhar aos

Parlamentares Estaduais e Federais, bem como as demais Autoridades Públicas, uma
,

solicitação no sentido de que sejam feitos pronunciamentos de apoio 110 pedido de

ABONO DE EMERGÊNCIA. OS mineiros já' encaminharam a sua Federação, o

pedid'o de cada um dos ,Sindicatos filiados, tendo' esta Federação elaborado e

�nviado um memorial à C.N.T.I., que e' o documento componente da presente
reunião.' Os Sindicatos das outras Categorias Profissionais, estão .providenciando
comunicações idênticas, no mesmo sentido, para motivar as suas respectivas
Federações. O Presidente da Federação dos Mineiros ficou incumbido, de ir à Porto

Alegre, para um contacto com o representante regional da C.N.T.I. e os Presidentes

das Federações Gaúchas, visando um entrosamento com àquelas Entidades, para
melhor desenvolver o seu trabalho junto aos Presidentes. das: Federações
Catarinenses, em' Florianópolis, em reunião que será marcada bre�e· e

oportu namente.

Participaram dessa reunião, os Sindicatos dos Trabalhadores em Estabelecimento
de Ensino de Criciúma; Sindicato de Empregados, em Estabelecimento Bancário de

Criciúma; Sindicato dos Trabalhos do Comércio de 'Cr'iciúma; Sindicato d�s
Co�dutores Autônomos de Veícú'los ,Rodoviários d� Criciúrna; Sindicato dos

Condutores de Veículos Rodoviários, de Trabalhadores de Transporte Urbano de

Passageiros de Criciúma; Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Construçãoe
do Mobiliário de' Criciúma; Sindicato dos Trabalh�dores na Indústria da Éxtração
do Carvão de Siderópolis; de Urussanga; de' Laura Muller; de Rio Maina/ e de

Criciúma, e a Federação Interestadual dos Trabalhadores na Indústria da Extração
I

do Carvão e Sindicado dos Trabalhadores nas Indústrias Mecânicas, Metalúrgicas e

do Material Elétrico de Criciúma.

Pescadores querem, uma

milha marítima
,

• •
'

......
i

privativa para o .arrastão
Di ante da invasão cons

tante de barcos do limite
permitido por lei federal à
pesca da costa, os pescado
res da praia da ilha irão
nos próximos dias remeter
um abaixo-assinado à Capi
tania dos Portos, Sudepe e

I

Departamento de' Caça .e

Pesca para q\le esses órgãos
tomem. providências no

sentido de acabar definiti
vamente. com o problema, '

que segundo eles está se

avolumando a cada dia.
Juntamente com o abai

xo-assinado, os pescadores
remeterão também. uma
sugestão à Capitania para
que aquele, órgão estude
uma possibilidade de revo

gar o,artigo da Lei 221 que
institui o limite de duzen
tos metros da praia destí
nado à pesca de costa (de
praia). Segundo Benícío
Leonel Santos, pescador
-patrão na praia do Santi
MO, seria muito bem réce
bida "pelas. comunidades
pesqueiras da ilha a mu-

.dança de 200 metros para
uma milha marítima
(1.850 metros). "Com esse

,limite destinado a nossa

atividade os barcos pode
riam agir como quisessem,
porque é uma' distância
que não oferece nenhum
obstáculo ao sucesso da
pescaria," diz ele.

J

Além de tudo, os pesca
dores se queixam que os

barcos usam todos meios
para conseguir capturar o

cardume que se encontra
nos costões - dentro dos
seus nmrtes -, onde lan

çam tochas de fogo' e fo-

guetes obrigando esses pei
xes a se dirigirem ao alto'
mar para depois capturá
-los facilmente.
IMPEDIMENTO

O maior descontenta
mento dos pescadores das
praias da ilha reside exata
mente no fato de que os

barcos pertencentes as in
d ústr ias pesqueiras vão
além dos duzentos metros
e também não permitem a

pesca do arrastão, resul
tando riuma situação em

baraçosa, "porque não

conseguimos capturar um
número suficiente de pei
xes para a nossa sobrevi- ,

vência, nem eles".
Diz João Gama que no

momento I que o cardume
,

,aparece há uma grande. in
decisão, "nós não sabemos
quem irá cercar os peixes,
se SOrilOS nós pescadores
em terra ou se são eles em
seus barcos? "

Consequentemente, é
comum nos fins das tardes
os pescadores artesanais e'
os barcos se afastarem sem

I capturar sequer um peixe,
mesmo aparecendo gran
des, cardumes nesse espaço
de tempo; "afora os dias
em' que os barcos espan
tam propositalmente, os

peixes para ninguém cap
turar nem nós nem eles,

,

somente para acaba-r com a

nossarenda ".
Devido as intromissões

dosbarcos pesqueiros na

praia do Santinho, os pes- .

cadores artesanais daquela
localidade capturaram so

mente 12 mil tainhas até

ontem, mesmo aparecendo
naquela praia cardumes
imensos de aproximada
mente 100 mil peixes.

. DESEJOS
Não queremos medidas

severas contra os barcos
pesqueiros somente deseja
mos que haja uma, fiscali
zação constante nas praias
para evitar a invasão no li
mite permitido ao lança
mento das nossas redes.
Além desse desejo, os peso,
cadores argumentam que
não adianta a fixação de li
mite se não houver uma

observação constante, por
que "nós não sabemos me

dir o limite permitido a

nossa atividade e não po
demos saber se 'o barco es

tá incorrendo na infração
ou não".

Mas, por outro lado, to- .

das as suas queixas são cal
cadas em fatos reais, como
por exemplo, a invasão de
um b-arco denominado
"Mocinho", que estã sema
na chegou tão perto da
praia que encalhou e as

suas redes ficaram presas
na areia. Só não permane
ceu para um flagrante por
que outro barco rebocou-o
até à distância necessária a

sua auto-locomoção. Esse
encalhe, contudo, resultou
no insucesso do lance, pois
num cardume de aproxi-
madamente 200 mil tai
nhas, esse barco só' conse
guiu capturar três mil.

O fato encontra muitas
testemunhas oculares na

praia Grande, próximo a

do Santinho e a Barra.

a criatura só se transforma
quando frequenta templos ou

escolas'>', disse o Vereador.
AFEIÇÃO RECIPROCA
Recordando os tempos em,

que a Irmã Maria Tereza exer
cia o magistério na Capital, o
vereador Waldemar Fi lho as
sim se expressou: "O hábito de
'ensinar, a, repetíção das lições,
o contato díãrío com os discf- '

pulos criam um liame de recí
proca afeição entre o mestre e
os educandos. El e identifica-se
com a luta do magistério e

quando, se aposenta, já velho e

cansado, sente falta de sua ofi
cina de trabalho e em seu caso

Irmâ Maria Tereza,' do bene
mérito

. Colégio Sagrado C�ra-. ção de Jesus de Florianópolis,
da 'sua classe, dOI alarido da
meninada, muitas hoje mães e

avós, em suma de todo aquele
ambiente de ensino e religiosi
dade, o qual a senhora tanto
amou e dignificou ao longode
sua virtuosa vida".

A maior satisfação do mes
tre, é quando vê os seus ex-alu-

, nos triunfarem na vida, sente-
- se jubiloso por ter contribuí
'do para aquela conquista- Só'
'com a idade é quereconhece
mos os méri�os de nossos que- I

ridos mestres,' aos quais' pas
samos a tributar sincera admi
ração e muita gratidão pelo
.que fizeram por nós. Seus no
mes crescem aos nossos olhos
e sentimos pela existência afo
ra momentos de profunda sau

dade evocativa de um tempo
que passou com eles e que não

.

_ volta mais.
"Por tudo isso, pedimos à

veneranda Irmã Maria, Tereza
Kock Que receba o título de
CidadãHonorária de Floriano- \

polis, conforme dispõe o De
creto-Legislativo no. '29, des
ta Câmara Municipal, como

expressão mais respeitosa, gra-

Prêmio Especial do Festival
de Veneza no ano de 1964,
"Hamlet" tem a direção do

russo Kozintzev.
'

Sub-reitoria da Ufsc
,

-

mostra HHamlet"
em suá versão russa

O excepcional filme "Hamlet" versão filmada por
Lawrence Olivíer em 1948, dirigida por G. Kozíntzev, estará
sendo apresentada hoje às 22 horas, amanhã, no mesmo
'horário e domingo às 10 horas no Cine Jalisco, Estreito.
Trata-se de uma promoção da' Sub Reitoria de Assistência e

Oriehtaçâo ao Estudante. "

O filme foi Prêmio Especial do Festival d,e Veneza .de
1964 além de ter recebido o premio de Melhor Fi lme doAno
no Festi�al de Cinema de Moscou', também em 1964. Este

jrabalho cinematográfico constitui para uma considerável
'parte da crítica mundial a mais feliz e completa- compreensão
e montagem cinematográfica da fabulosa criação de WillIam
Shakespeare. Na Hi stória do cinema, já foram apresentadas
oficialmente dezenove versões da mais completa peça do

dramaturgo inglês.
OBRA DE ARTE

Laurence Olivier mereceu as melhores considerações pela
concretização desta versão -russa. G. Kozintzev, o diretor, de
um realizador sensível e de um despojamento intelectual
singular, Esta versão consegue manter ó alto nível do

conteúdo shakespeariano, sendo entretanto mais- acessível ao
grande público pela simplicidade e realismo da montagem
cinematográfica da peça. Kozintzev proporciona com seu

filme uma, nova transposição da peça para o cinema, ao
realizar esta película propositalmente na comemoração do

quarto centenário do nascimento do gênio inglês .

Como' aspecto importante e distinto dentro do trabalho '

que a partir de hoje será exibido aos florianopolitanos, a

interpretação' do personagem título vivido por Innokenti
Smoktunovski se constitui numa das -mais brilhantes ao' longo
dos tantos anos desde que o espetáculo tem sido levado ao

público. Com relação ao conteúdo do espetáculo, a extensão
importância e profundidade transcendem aos comentários
possíveis, mas ... corno aspectos apreciãvies, dentre muitos"
destacaremos:

.

_: Hamlet é uma obra de arte cuja força de conteúdo
arrebata singularmente todo aquele que com ela se relaciona.
Em' algum momento, numa época, uma sensação por nós
sentida identificar-se-á com Hamlet, príncipe dinamarquês
que tem se' constituído num dos maiores enigmas escritos.
Todos têm algo em comum com o personagem e com a trama

que o envolve. E com as in�eqisões, opções e atitudes que se

. desenrolarão na trajetória shakespeariana. Por isso mesmo'
talvez uma geração inteira o compreenda com uma visão,
porém na próxima uma contradição estabeleça nova

dimensão. É uma obra literária, das raras de valor universal,
ou seja, cujo valor é eterno, cujo conteúdo vdIe artfstica e

eticamente através dos séculos.
'

,

- Além de ser a peça teatral que desenvolve'maior ação
cênica entre as que se conhece, cada: crítica de Hamlet
transcenderá os tempos ,Icemo uma eterna divergência de,
opiniões. Pela capacidade de suscitar em cada apreciador não
só muito do ser humano individualmerite, como também das

relações deste' com o mundo que o rodeia, este espetáculo
vem 'oportunamente .oferecer aos, interessados um dos
melhores trabalhos já realizados em cinematografia,
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